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CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-15 Porto S. Giorgio 25 - 28 de septiembre de 2014



ÍNDICE JUEVES 25 de septiembre – Llegada y cena (o bien Evangelio al azar)



VIERNES 26 de septiembre (Día de conversión – ayuno) H 8.00 – Levantarse y desayuno abundante H 10.00 – En la sala con la Biblia Oración inicial e invocación al Espíritu Santo Introducción a la convivencia (Kiko)



pág. 1



H. 11.30 PRESENTACIONES Intervenciones de Kiko durante las presentaciones



pág. 9



Intervalo



H 13.00 – LAUDES -



Monición ambiental (Kiko) Saludo del Presidente Canto del Invitatorio I salmo cantado: salmo 50 II salmo proclamado Monición al canto “Zaqueo” (Kiko) Canto después del II salmo: “Zaqueo” III salmo proclamado Canto: “María casa de bendición” Lectura breve: Ef 4, 29-30 Monición a la lectura (Kerygma) -III-



pág. 15



pág. 16



pág. 17
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Lectura: Hb 1,1-6; 2,10-18; 4,14-16; 8,1-5; 9,1-15; 10,19-31; 12,14-29; 13,1-21 Catequesis e introducción a la Scrutatio Oración del Presidente



pág. 18 pág. 21



H 15.30 – 17.30 (más el tiempo para ir y venir )



SCRUTATIO: Romanos 8, 27 H 18.00 – PENITENCIAL



pág. 15



-



Canto: “Tú que eres fiel” Saludo y oración del Presidente Evangelio del día: Lc 9, 18-22 Homilía (P. Mario) pág. 15 Yo confieso y confesiones (sin cantos o con algún canto si la celebración es muy larga) Conclusión de la penitencial



-



Introducción al video



-



Intervalo (pocos minutos)



H 20.00 – PROYECCIÓN DEL VIDEO (en las convivencias el video también se  puede proyectar después de la cena) -



Presentación del video Proyección del video



pág. 18



H 22.00 - Cena SÁBADO 27 de septiembre



H 10.00 – LAUDES -



Monición ambiental Saludo del Presidente Himno (proclamado por el Presidente)



-IV-



pág. 28
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I salmo (proclamado) Monición al canto: “El Mesías, león para vencer” Monición a la lectura II salmo proclamado III salmo cantado: (Sal 116 “Cantad al Señor”) Lectura breve: 2 Pe 1,10-11 y responsorio Monición a la lectura -  Lectura: 1 Cor. 4,9-14.17-21. 5,1-13. 6,12-20. 7,1-11 Comentarios durante la lectura Evangelio del día. Lc.9,22-27 Monición a la oración silenciosa Oración del Presidente 10 minutos de oración silenciosa Benedictus (a dos coros) Oraciones de Laudes -  Padrenuestro -  Paz -  Bendición -



pág. 28



pág. 23



pág. 25



Intervalo (20 minutos)



H 12:30 – ENCUESTA



pág. 26



Oración inicial -  Introducción Formación de los grupos Trabajo por equipos hasta la comida. -



14,30 h – Comida 17-19,30 h – Trabajo por equipos 20 h – Algunas experiencias de los grupos (por sorteo) pág. 29 Oración inicial Sorteo de los grupos (3 o 4 experiencias más algún voluntario)



-V-
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21.00 h– CATEQUESIS DEL P. MARIO: “El PAPA FRANCISCO Y EL SÍNODO SOBRE LA FAMILIA”



pág 31



Oración inicial -  Catequesis 22,30 h – Cena -



DOMINGO 28 de septiembre EUCARISTIA -



 



-



-



 



-



pág. 59



Canto de entrada: “El Mesías, león para vencer” I Lectura: Ez 18, 25-28 Canto del salmo responsorial II Lectura: Flp 2, 1-11 Evangelio cantado: Mt 21, 28-32 Monición a los ecos Eco de la Palabra en la asamblea (algunos hermanos) Homilía del Presidente (P. MARIO) Credo Oración de los fieles Liturgia eucarística Monición a la colecta Colecta para pagar la convivencia Colecta para la evangelización Monición a las llamadas Llamadas: *presbíteros para la itinerancia *chicos para el seminario *chicos para la itinerancia *chicas para la misión o para el monasterio *hermanas para ayudar a los seminarios



-VI-



pág. 60 pág. 61



pág. 63
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-



*familias para la misión. Invitación para ayudar a los sordomudos Otros avisos Bendición y conclusión de la Convivencia Canto: “Quiero andar a Jerusalén”



ANEXOS - Encuesta de la Convivencia - Canto nuevo: “El Mesías, león para vencer” - Texto de la catequesis del P. Mario “El Papa Francisco y el Sínodo de la Familia” - Cuenta bancaria Fundación Familia de Nazaret (MADRID)
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CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014 - 2015 Porto S. Giorgio, 25 - 28 de septiembre de 2014



JUEVES 25 de septiembre – Llegada y cena (o bien Evangelio al azar) VIERNES 26 se septiembre (Día de conversión – ayuno) H 8 – Levantarse y desayuno abundante H 10 – En la sala con la Biblia Oración inicial (Kiko) Invocación al Espíritu Santo cantada Introducción a la convivencia Kiko: ¡Bien, hermanos, ánimo! Sed todos bienvenidos. Ésta es la primera convivencia de inicio del curso 2014-2015 que se hace en todo el mundo. Teníamos que hacer una aquí y otra en Madrid. Para nosotros ésta es la tercera convivencia que hacemos. Una la hicimos con los rectores de los 100 seminarios. Fue estupenda, todos en comunión. Luego, una segunda convivencia para enviar a los 100 seminarios Redemptoris Mater   a los 280 chicos que trajeron de los centros vocacionales. Invitamos a participar a esa convivencia también a algunos seminaristas. Aquí estaba todo lleno de jóvenes y tuvimos una convivencia muy fuerte. Estaba presente el cardenal de Seul, capital de Corea del Sur, que había pedido un seminario Redemptoris Mater . Vino para firmar el decreto de erección del seminario. En la convivencia formamos el primer núcleo de ese seminario, con su rector y algunos muchachos. Cuando se forma un nuevo seminario es muy importante formar el primer núcleo, el embrión. Tienen que ser chicos sólidos, por eso necesitamos que los rectores ofrezcan algún seminarista de los mejores que tienen. Así constituimos el núcleo. Al chico le pedimos si quiere pasar, por ejemplo, del seminario de Madrid al de Corea. Todos dijeron que sí. Este trabajo en muy importante, lo hacemos con todos los rectores, con una disponibilidad maravillosa. Así ha nacido también un seminario en Galicia, en Orense, Vino el obispo de Orense a la convivencia. Estuvieron presentes aquí 12 obispos, el de Carúpano (Venezuela), el de Pamplona, etc. El sábado por la noche hubo aquí un espectáculo impresionante, el espectáculo de la Merkabá: el sorteo de unos 300 chicos. Primero les dimos la oportunidad de decir que no: son escuchados por un equipo de itinerantes que no los conoce; responden a un cuestionario en el que dicen quiénes son, cómo se encuentran, si están dispuestos a ser preparados para ser presbíteros en algún seminario. Luego pasan algunos seminaristas con un cesto y el que quiere pone un papelito con su nombre en el cesto. Después sacamos a suerte unos cuantos chicos para cada seminario y así constituimos los seminarios o los completamos. Ponemos en un cesto los 100 seminarios, -
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Roma, Madrid, Varsovia, etc. Viene un rector y empezamos. A Roma le correspondieron 7. Nos habíamos puesto de acuerdo sobre cuántos seminaristas iban a cada seminario. Si tenemos 300 chicos nuevos y tenemos 100 seminarios, corresponden 3 chicos para cada uno. Algunos rectores renuncian a recibir los que les tocan, porque su seminario ya tiene bastantes seminaristas y así dan lo que les toca. Todo esto en perfecta comunión. Como el card. Vallini quería que los que entrasen en Roma fuesen romanos, designamos 3 a suerte de entre los romanos y los otros cuatro los elegimos también a suerte de entre los demás. Por ejemplo, a un chico español le decimos: “¿Aceptas ir a Roma?” “Si.” Un aplauso, se sienta aquí delante y el rector le saluda. Así hicimos a la vez los primeros 10 seminarios. Luego otros 10, y otros 10, etc., hasta completar los 100. Fue maravilloso: ¡ningún chico dijo que no! “¡A Gabón! ¿Aceptas?” “¡Si!” “A Madagascar !”. Un acontecimiento de comunión y de amor. Ésta es la última convivencia que hemos hecho. Un verdadero paso de gracia, de abandono en el Señor. Los chicos eran un espectáculo. Tenemos un problema: Carmen está enferma. Le operaron en una pierna porque tenía la arteria femoral obturada. Tiene una herida en el tobillo que no se cura, porque le falta flujo sanguíneo. Después de la operación ha mejorado y se está curando pero muy lentamente. ¡Todos nos tenemos que morir! De todos modos, Carmen nos está oyendo, porque los micrófonos de la sala están conectados con su habitación. Tiene las hojas de la presentación y esperamos que, si está mejor, pueda asistir a la Eucaristía final de la convivencia y daros un saludo. Le damos un aplauso a Carmen. En esta convivencia el Señor nos concederá gracias. Yo humanamente estoy enfermo. Es difícil hacer todo esto. Tengo por delante todas estas convivencias, pero el Señor me ayudará. Esta convivencia es muy importante. Sois las primeras comunidades del mundo. Sois los primeros hermanos que Dios ha elegido antes de la creación del mundo para este carisma que somos nosotros, como dijo el Papa Benedicto XVI: “La Iglesia ha reconocido en el Camino una don especial que el Espíritu Santo ha dado a nuestros tiempos”, un carisma que Dios ha dado para ayudar a la Iglesia. Dios os ha elegido. Aquí están las primeras comunidades. Estoy contento de que esté aquí José  Agudo, de las barracas. Están las primeras comunidades: la del Centro (proveniente de  Argüelles), la de S. Frontis de Zamora, etc. Son los primeros que Dios eligió en España. Son nuestras comunidades, las que primero catequizamos Carmen y yo. Estamos contentos de que esté aquí el P. Francesco Cuppini, que fue el primer presbítero de nuestro equipo. Con él fuimos también a Portugal, a las barracas de La Curraleira, en Lisboa. Estuvimos juntos él y yo en una barraca. Carmen vivía con unas monjas. Saludamos también al P. Mario (aplauso). Sois las comunidades con las que Dios ha querido que empezásemos en España y en Italia. Presentaremos a las comunidades de la parroquia de los Mártires Canadienses, etc., a las que Dios ha querido que llevásemos adelante nosotros. Después de Roma nos llevó a Florencia, a Ivrea, a Barcelona, a París, etc. Aquí están nuestras comunidades. Hacemos la presentación. En el 68 llegamos a Roma, hace 46 años. ¡Parece imposible que haga 46 años que empezamos en la parroquia de los Mártires Canadienses y que todavía esté ahora aquí la comunidad! Una parte de la comunidad ya ha pasado a la otra orilla. Una de las cosas que tenemos que ver es pergeñar un esbozo de lo que tenemos que hacer este años con las comunidades, lo que Dios nos invita a hacer este año con vosotros. Una cosa importante es decidir cómo solucionar el problema del envejecimiento de las comunidades. No pensamos practicar la eutanasia ! No nos parece un buen método !  Las primeras comunidades están envejeciendo, muchos de los hermanos son ancianos de 90 años. Eso hace que la comunidad pueda experimentar un decaimiento y sin embargo continúa su misión como primera comunidad de la parroquia. 10
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Esto es algo que tenemos que ver: si se unen con la comunidad siguiente que, a veces, también es una comunidad de gente ya muy mayor, si hay que unirlos a una comunidad  joven. Haremos lo que Dios nos inspire y siempre nos habéis obedecido y ha sido estupendo. Tendremos que decidirlo nosotros. Nos queda algún año de vida.  Aprovecharemos antes de morir para resolver esta cuestión, para que los que vengan detrás de nosotros puedan seguir, porque esto es una realidad para todos. Si en esta convivencia decidimos que esto es urgente, tendremos que hacer un calendario con vosotros, para ver cuándo vamos a Barcelona, por ejemplo, a visitar a la comunidad, a hablar con el párroco, cuándo vamos a Roma a visitar a las comunidades de los Mártires Canadienses, a la parroquia, a las demás comunidades de Roma, etc.. ¿Y cuándo iremos a Madrid, a S. Frontis, a Florencia, a Ivrea? Hace años y años que no vamos. Querría saber con vosotros cuál es la voluntad de Dios para este año. Hemos hecho algunos encuentros vocacionales en España, en Santiago, en Cádiz, en Valencia, y eso lo tenemos que hacer también en América. Hoy, después de la presentación, empezamos un día de conversión. No se come. Los que, por enfermedad o por el motivo que sea, no pueden ayunar irán a comer al Hotel Bellavista que ha preparado la comida para ellos. Los demás sois invitados a ayunar y todos a tener dos horas de oración personal con el Señor, escrutando la Escritura. Al menos dos horas. Esto es lo que el Señor ha decidido para nosotros. Para llevar adelante lo que el Señor ha establecido para nosotros este curso, tenemos que recibir en esta convivencia las gracias necesarias que nos fortifiquen espiritualmente, que nos den fuerza y ánimo, que nos quiten las costras, las murmuraciones, nuestras partes duras, las críticas, el disgusto en el matrimonio, con los hijos, con la comunidad. Tenemos necesidad absoluta de ser limpiados para poder afrontar este año y para que el demonio no nos destruya. Seguimos nuestra batalla contra el demonio. Por eso es muy importante el día de hoy, que acabará con la celebración penitencial, en la que todos seremos invitados a dejar en la muerte de Cristo la muerte de nuestro hombre viejo y a ser co-resucitados con Cristo a una vida nueva, a una vida junto a Cristo, para no vivir ya para nosotros mismos, a pesar de ser viejos, de estar cansados y enfermos. Esto es una gracia para saber discernir qué quiere el Señor de nosotros en este momento preciso, con 70 años. Yo tengo 75 años. ¿Y vosotros? ¿78, 80, 77, 67? En este momento preciso del Camino ¿qué quiere el Señor de nosotros, de vosotros que sois las primeras comunidades del mundo? ¿Hacia dónde estamos yendo? Es importante. Tenemos un nuevo Papa. No he sido invitado al Sínodo – gracias a Dios –.  Así tendré dos semanas de descanso, si es posible !. Tampoco ha sido invitado el Opus Dei, ni Comunión y Liberación, ni los Carismáticos. No ha sido invitado ningún movimiento. ¿Quiere esto decir que hay una nueva dirección, una dirección más liberal? No podemos prejuzgar nada. ¿Lo han decidido así? Pues estupendo. No quiere decir que sea una especie de castigo, como dicen algunos, ni un juicio negativo de las nuevas realidades eclesiales. En absoluto. Pensar así sería una maldad, sería juzgar al Papa y a la Iglesia. ¡Hay gente que siempre juzga, que nunca piensa bien del otro, que siempre está atacando, criticando: a los hijos, a la mujer, al marido, a la Iglesia, la política, a todos! ¡Son enfermos! La caridad todo lo excusa. ¡Ah si tuviésemos la caridad divina! El Espíritu de Cristo dentro de nosotros todo lo excusa, todo lo cree, todo lo tolera, todo lo soporta. Después de tantos años, cabe esperar que se dé esta realidad en nosotros. Bien, como dicen los Padres del desierto, de nuestro Bautismo mana un agua purísima que dice así: ¡Hoy conviértete! ¡Hoy! Hay un hoy abierto para todo cristiano. Todos los días se nos invita a la conversión. 11
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 Ahora vamos a ver quiénes están presentes aquí. Estaos quietos, sentados. Hay algunos que están siempre inquietos. Son los que siempre se levantan y salen a fumar, que se mueven continuamente. Somos muchos y es necesario un mínimo de orden y de obediencia, de lo contrario, cuando hacemos un alto, hasta que se recompone la asamblea pasa no sé cuánto tiempo. ¡Ánimo! Vamos a ver cómo seguimos. Estamos contentos de veros. A algunos hace tantísimo tiempo que no les vemos. Dios nos ha unido providencialmente en la historia de nuestra vida. Es impresionante que Dios nos haya unido a vosotros y a nosotros durante 45 años, no 10 ó 20, sino 40, 45 años. Estamos juntos después de más 40 años. Ha sido el Señor el que ha hecho esto y ha querido que nosotros ayudásemos a vuestra fe. Lo habremos hecho bien, mal, regular ! Hemos hecho lo que hemos podido. Entonces, empiezo por España. El Camino Neocatecumenal nace en España. Como dice el Cardenal Rylko, el Camino no ha agotado su creatividad. Es cierto que nosotros somos como el viento que no sabe de dónde viene ni a dónde va: sólo sientes su ruido. Esto sucede a los que han nacido del Espíritu. Así nos encontramos nosotros. No sabemos hacia dónde ir. ¿Qué nos espera por delante? No lo sabemos. Quizá llegue una persecución y seremos expulsados de las parroquias e iremos a vivir entre los paganos. No sabemos lo que va a pasar. Sabemos que las persecuciones son sufrimientos grandísimos. No sabemos lo que nos espera. Ahora tenemos un nuevo  Arzobispo de Madrid. ¿Qué va a pasar? Bien. Es así. Empezamos por la comunidad más antigua, que es la que se reúne en el Centro Neocatecumenal de Madrid. Como sabéis, nos expulsaron de una parroquia en un barrio burgués, cercano a la Universidad de Madrid, el barrio de Argüelles. El Cardenal Tarancón aceptó que esa comunidad fuese acogida en el Centro Neocatecumenal de Madrid, en un sótano. La casa de mis padres tenía debajo una carbonera. Compramos ese sótano e hicimos allí la ampliación del Centro Neocatecumenal. Allí se reúne esta comunidad desde hace 40 años, sin parroquia, como una especie de missio ad gentes. Se reúnen en el Centro los miércoles y los sábados. Tienen su presbítero y catequizan en algunas parroquias de la diócesis. Que se ponga de pie la comunidad del Centro Neocatecumenal de Madrid. Centro Neocatecumenal Esta comunidad es muy importante porque se han muerto muchos hermanos, casi la mitad, y se ha quedado muy reducida. El responsable, Rafa, me decía que es muy difícil hacer el Camino siendo tan pocos y ancianos o enfermos. Como detrás de ellos no hay ninguna comunidad, al no estar en una parroquia, pedimos a algunos hermanos de otras comunidades si querían pasar a esta comunidad para ayudarla, para reforzarla.  Algunos matrimonios se ofrecieron y entraron, de modo que la comunidad ha reflorecido. Han entrado en el equipo de catequistas. Esto es una experiencia que hemos sido obligados a hacer, ya que no había la posibilidad de unirla con otra comunidad, porque no había detrás ninguna. No quiero decir con esto que tenemos que hacer lo mismo en las parroquias. O sí. No lo sabemos. Lo sabremos cuando visitemos vuestras comunidades. 1ª Nuestra Señora Del Tránsito 1ª Virgen de la Paloma 1ª San Sebastián 1ª San José  Álvaro del Portillo, que mañana será beatificado, fue bautizado en la Parroquia de S. José. El Opus Dei me ha invitado a la beatificación, pero no he podido ir porque estamos en esta convivencia. Fue el sustituto de S. Josemaría Escrivá de Balaguer al 12
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frente del Opus Dei. Álvaro del Portillo y yo estuvimos juntos en 2 sínodos y nos hicimos amigos. Durante uno de los Sínodos, aproveché para pedir a Mons. Álvaro del Portillo su parecer sobre una cuestión. Se estaba preparando una celebración de la Eucaristía en la Basílica de San Pablo Extramuros, con la participación de unos 10.000 jóvenes, más de la mitad procedentes del Camino Neocatecumenal. Le comenté que habíamos pedido a los organizadores el poder cambiar un poco la disposición de la asamblea, poniendo el altar más hacia el centro de la nave central, para favorecer así una mejor y más fructuosa participación de los jóvenes en la liturgia. Cuál fue mi sorpresa cuando Mons. Álvaro del Portillo me dijo: “Josemaría Escrivá de Balaguer estaría totalmente de acuerdo contigo, pues decía que el altar debía estar en el centro.” No puedo ir a la beatificación, pero espero que nos ayuda. Los del Opus nos están ayudando. 1ª Santa Catalina Labouré 1ª San Roque Carmen, que nos está escuchando, quería mucho al antiguo párroco de San Roque, Don Antonio Varela, que organizaba viajes a Tierra Santa. Era íntimo amigo de Mons. Casimiro Morcillo, Arzobispo de Madrid, y le pidió que nos ayudase. Le dijo a Morcillo que el Camino era una cosa maravillosa. Hemos tenido en Madrid una historia de persecuciones, de conflicto y de follones. En la parroquia de Argüelles surgió un grupo disidente. Lo llamaban “comunidad cero”. Desde un principio eran disidentes: decían que el Camino era maravilloso, pero sin Kiko. “El Camino es fantástico, pero sin Kiko”. Claro, el espíritu es maravilloso, pero su encarnación.... No nos podían soportar. Hicieron una especie de mamotreto suyo. Las pasamos canutas. No quiero ni recordarlo. Dios quiso que la semilla que nació entre los pobres de Palomeras Altas, la llevásemos rápidamente a una parroquia de clase burguesa, cercana a la Universidad. Carmen asistía a clases de liturgia con el P. Farnés en el Instituto de Pastoral de Madrid. A través de Carmen conocimos al responsable del Instituto que era Casiano Floristán, que había escrito un libro sobre el catecumenado. Cuando supo que estaba en las barracas, me invitó a hablar a los curas. Invitaron a otros tres y a mí (a Mariano Gamo, a otro, que no me acuerdo como se llamaba, y a otro que estaba en la colonia Pegaso con los obreros) ha hablar del catecumenado. Yo estaba entre los pobres. Mariano Gamo había hecho un catecumenado político de izquierda. Hablamos a los curas, casi todos sudamericanos. En ese encuentro estaba el párroco de la parroquia de Penha de França, en Lisboa, y nos invitó a ir a Portugal. En ese encuentro, el Instituto de Pastoral se quedó impresionado de que nosotros fuésemos capaces de fundar comunidades, porque ellos no lo conseguían. Cuando supieron que dábamos catequesis en la parroquia de Argüelles, una serie de profesores que habían estudiado en Alemania, en Bélgica, gente muy inteligente, que estaba muy interesada por nuestra experiencia entre los pobres, en las barracas, quisieron colaborar con nosotros. Esos profesores quisieron visitar la comunidad que habíamos fundado en Argüelles y empezaron a dar conferencias a la comunidad. Cuando volvimos de Roma, preguntamos a los hermanos: “¿Cómo van las celebraciones de la Palabra?” “No, me dicen, ahora, Kiko, nos dan conferencias estupendas”. Les digo: “Pues no estoy de acuerdo. Habéis abandonado la Palabra para escuchar a esos sabiondos !” Me decían: “El profesor que hace psicología pone un magnetofón y nos hace hablar a todos. Hacemos psicoterapia de grupo. Estamos contentísimos. Luego viene uno de liturgia, Maldonado, después otro profesor. Después Elías Yanes, profesor y catequeta fantástico”. Nos habían sustituido por esos profesores, superapóstoles. Cuando le digo al párroco: “No estoy de acuerdo”, me dice: “Y Kiko ¿quién es?” A este punto un grupito de la comunidad se separó, cogió las catequesis que habían dado esos superapóstoles e hicieron un mamotreto. La llamaban “comunidad cero”. Se independizaron de nosotros haciendo sus propias catequesis. De todo eso no quedó nada, pero lo pasamos muy mal. 13
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¿Por qué os contaba esto? Ah! Porque en ese follón en el que un grupo se separaba de nosotros y hacía el Camino por su cuenta, me acuerdo que Don Antonio Varela, enviado por Don Casimiro Morcillo, estuvo con nosotros en una convivencia que hicimos con esa “comunidad cero”. Me acuerdo que nos escuchaban con odio. Don Antonio Varela nos dio la razón en todo a nosotros y no a ellos. Lo recuerdo como una ternura de Dios porque nos encontrábamos en un momento de cisma, que es siempre un sufrimiento grandísimo. Bien. Seminario de Madrid: formadores y seminaristas. Diócesis de Getafe BARCELONA 1ª Santas Juliana y Semproniana ZAMORA 1ª San Frontis Italia ROMA 1ª Mártires Canadienses 2ª Mártires Canadienses 3ª Mártires Canadienses 4ª Mártires Canadienses 1ª Sta. Francisca Cabrini 2ª Sta. Francisca Cabrini 1ª S. Luis Gonzaga 2ª S. Luis Gonzaga 1ª Natividad 2ª Natividad Seminario de Roma: formadores, matrimonios y hermanas Presbíteros del Redemptoris Mater  de Roma FLORENCIA 1ª S. Bartolo in Tuto 2ª S. Bartolo in Tuto IVREA 1ª S. Bernardo



Francia PARÍS 1ª Bonne Nouvelle 1ª e 2ª S. Honoré d’Eylau Equipos itinerantes de las naciones de Europa Equipos itinerantes del resto de las naciones Algunos Rectores y Vicerrectores de los Seminarios Redemptoris Mater  Pintores y escultores Otros invitados (familias y presbíteros disponibles) Bien. Son las 12,45. A las 13,15 todos aquí. Media hora de descanso. ¡Puntuales! h. 12.30 - Intervalo (media hora)
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H 13 - LAUDES   Introducción Empezamos nuestro tiempo de conversión. A las 18h haremos la Penitencial. Tenemos varias horas de tiempo. Ofrecemos al Señor nuestro ayuno para que nos dé una Palabra. Empezamos con los salmos, con los cantos, con una palabra de conversión. Espero que Dios me inspire una palabra para vosotros. Después os daremos una Palabra para escrutar. Iréis al bosque. Hace un día estupendo. Se está muy bien al aire libre. Todos los que estáis aquí habéis sido traídos por el Señor para que Él os dé una palabra de consuelo. Todos necesitamos al Señor para poder seguir adelante en su voluntad, cada uno en su sitio. Carmen nos está oyendo. En pie. Acojamos al presidente. -



-



Saludo del presidente (P. Mario)



Monición al invitatorio Como siempre empezamos nuestra convivencia cantando el Salmo 94: “Si hoy escucháis su voz”. Sabéis que hay un hoy abierto para nosotros: ¡Hoy conviértete! Si hoy escucháis la voz de Dios, no endurezcáis el corazón como hizo el pueblo en Masá y en Meribá. En el fondo no querían seguir al Señor. También nosotros podemos hacer lo mismo. El Señor te da una palabra, pero tú estás bien como estás, no tienes ganas de moverte, no la escuchas, no la sigues. Si hoy escucháis su voz no endurezcáis el corazón. Si el Señor te habla es porque quiere de ti y de mí algo. Es importantísimo este hoy abierto para nosotros en esta merkabá, con estos anillos de aquí arriba que empiezan a dar vueltas y partimos a la evangelización del mundo. Pensad que Dios, a través de este Camino, está ayudando a tantísimas familias, a tantísimos jóvenes, está haciendo tantos milagros. Nosotros estamos sorprendidos de haber visto aquí a miles de jóvenes todos contentos, todos disponibles a ir a cualquier parte del mundo. Es algo que nos supera totalmente. También en este viaje que hemos hecho anunciando el evangelio por las ciudades, ha sido maravilloso ver a tantas familias que se ofrecen. O sea que Dios ha puesto en nuestras manos una obra grande. Entonces, para poder seguir esta obra, esta convivencia es muy importante. Esta convivencia se va a reproducir en todo el mundo, empezando por España, por Italia, por las diversas regiones, y luego se hará en todas las naciones de Europa y del mundo. O sea que lo que Dios nos va a inspirar aquí correrá por el mundo entero. Por eso, no estéis aquí de modo estúpido. Estamos aquí con atención al Señor, a lo que Él nos puede decir. “Oh Señor, ¿qué quieres de mí? ¡Que yo coja más en peso mi vida, que te siga, que acepte la realidad en que me has puesto sin murmurar, sin murmurar!” Esto es la conversión: ser humildes. Cantemos este salmo que dice: “Ojala escuchéis hoy su voz” -



Canto del salmo 94: “Si hoy escucháis su voz” Oración del Presidente Hoy es viernes. Cantaremos el Salmo 50 a dos coros. Dice San Agustín: “Que el corazón cante lo que la boca expresa”. -
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I salmo cantado: Salmo 50 II salmo proclamado Monición al canto “Zaqueo” Me gusta en esta convivencia hacer un canto que he hecho también en la convivencia con los jóvenes: el Canto de Zaqueo, porque el Señor nos ha inspirado que esta palabra es una clave muy importante para la Celebración Penitencial. Jesús entra en casa de un pecador con gran escándalo, porque entra en la casa de un impuro y un hebreo justo no podía entrar en la casa de un publicano. También Pedro fue acusado de entrar en casa de un centurión romano. Este texto dice al final: “Zaqueo eres tú”. Zaqueo era un publicano, ávido de dinero, pecador, no le importaba ni Israel ni Dios, sólo el dinero. Pero quería ver a Jesús y corrió, se subió a las raíces altas que tienen los sicomoros para ver a Jesús que pasaba. Y Jesús le miró. Esta mirada de Jesús es muy importante, como cuando mira a Pedro y Pedro llora. “Le miró”. En otra parte dice que Jesús miró fijamente al joven que le preguntaba: “Qué tengo que hacer para tener la vida eterna? Todo lo que has dicho lo he cumplido” Jesús le miró fijamente. “¿Qué me falta?” “Ve, vende tus bienes y sígueme, sígueme”. También a Zaqueo Jesús le mira y le dice: “Baja, baja del árbol, porque conviene que hoy - de nuevo la palabra hoy - entre en tu casa; es muy importante que hoy Yo entre en tu casa”.  Atentos a esta palabra “conviene”. Es necesario, es muy importante que tú hoy te conviertas por el bien de tus hijos, por el bien de tu comunidad, por el bien de las comunidades de las que eres catequista, por el bien de tu matrimonio, por el bien de tu salvación eterna, es muy importante si hoy te digo: “conviértete hoy”. Mira que hay una palabra importantísima para Israel: “Para que viendo no veáis, oyendo no oigáis, no sea que vuestro corazón se convierta y yo os cure, os he dado una palabra que os ciega”. ¿Y por qué esta palabra tan dura y profética que se cumplió en Israel? Porque Israel era un pueblo muy testarudo, no se convertía cuando Dios le llamaba. No. ¡Cuántas veces Dios quiso que se convirtiese, porque lo que estaba haciendo no iba bien! Pero decían: “Cuando venga el día de Yahveh nos convertiremos”. Así se burlaban de Dios. Y Dios les dice por medio del profeta: “Vosotros decís: día de Yahveh, día de Yahveh. Pues en el día de Yahveh veréis y no veréis nada, veréis a un loco, oiréis y no oiréis más que locuras; ese día será para vosotros tinieblas, oscuridad”. Efectivamente, vino Cristo y al verlo pensaron que era un loco. Se cumplió completamente esta palabra. Entonces, si hoy escucháis su voz !  Entonces: si Dios te dice: “Conviértete hoy”, no le puedes decir: “mañana, hoy no tengo ganas, cuando me muera me confesaré”. “No. Ese día en que morirás no te podrás confesar. Es hoy cuando te digo que te conviertas”. “Conviene que yo entre hoy en tu casa”. Y Zaqueo bajó deprisa y lo acogió en su casa lleno de alegría, y todos murmuraban: “Ha entrado en casa de un pecador”. Pero a Zaqueo no le importa, se pone de pie conmovido y dice: “Señor, daré la mitad de mis bienes a los pobres”. Esto es un signo de conversión: el dinero. ¡Atención, el dinero! “Y si a alguien le he robado, se lo devolveré cuatro veces. He robado mil dólares? Te daré cuatro mil en resarcimiento”. He aquí un signo de gratitud enorme, porque siente que ha sido tocado profundamente en el corazón por la benevolencia, por la bondad de Cristo.  Allí donde todos lo despreciaban, Jesús, el Hijo del Altísimo, Dios mismo, entra en su casa. Y Jesús, viendo su respuesta, dice: “Hoy, hoy ha entrado la salvación en esta casa”. Esto es muy importante: HOY. Hay gente que está completamente alienada, que vive siempre en el después, que estudia en la universidad para después, que hace las cosas -
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para después, que no sabe vivir el momento presente, el hoy, el ahora, en la plenitud que el Señor nos quiere dar. ¡Zaqueo eres tú! Cantemos este canto. Canto después del II salmo: Zaqueo. III salmo proclamado  Antes de escuchar la Palabra, cantemos un canto a la Virgen María, a ella le confiamos nuestra convivencia y le pedimos que nos prepare a acoger a su Hijo como ella acogió el Kerigma, acogió la Buena Nueva, la Buena Noticia del Arcángel San Gabriel. Que ella nos ayude a escuchar la Palabra. Cantemos “María, Casa de bendición”. -



Canto después del III salmo: “María, casa de bendición” Lectura breve: Efesios 4, 29-32



  KERIGMA Bien. Mañana os enseñaré un canto nuevo. Una de las cosas que siento muy profundamente cuando anuncio el kerigma es que el kerigma es la noticia de un hecho que está abierto, que no ha concluido, que sigue actuante, mientras nuestro Señor Jesucristo ha subido al cielo e intercede por nosotros como Sumo Sacerdote. Si leéis la Epístola a los Hebreos, veréis que está toda dedicada a esto, al sacerdocio de Cristo, porque es importantísimo. Cristo está desempeñando un oficio, un ministerio sacerdotal para toda la humanidad. Ha entrado en un santuario, dice la Epístola a los Hebreos, no hecho por manos de hombre, sino en el cielo mismo, y allí está intercediendo por cada hombre de la tierra a cada instante, para que a cada instante el hombre pueda recibir la copiosa abundancia de su salvación. ¡Pero la gente no la recibe, no recibe nada! El sacerdocio que Cristo está desempeñando en el cielo no tiene efecto, porque no es algo automático, sino que debe ser acogido libremente por las personas. Nosotros hoy haremos aquí que este sacerdocio de Cristo en el cielo resplandezca luminoso, que sea la irradiación de la gloria del Padre en nosotros, si verdaderamente nos acercamos a Él, al trono de su gracia, y pedimos verdaderamente que se realice en nosotros aquello por lo que Cristo ha venido a la tierra, para nuestra salvación eterna, haciendo de nosotros una nueva creación. La Epístola a los Hebreos es impresionante, es toda así. Pero es algo que sigue actuante, ahora, como una fuente que está brotando. Sabemos que Cristo está intercediendo por todo hombre. Entonces, vamos a escuchar un poco lo que dice la Epístola a los Hebreos, algunos fragmentos que he escogido para vosotros. Conocemos bien el texto famosísimo que cité en el 2012 en el Sínodo para la Nueva Evangelización: Hb 2, 14. Pero escuchad bien también el resto de la Epístola, si Dios os permite escuchar, porque también escuchar es una gracia. Tal vez has venido a la convivencia y no te vas a convertir porque hace tres días el Señor te dijo: “No hagas eso”. Y lo hiciste, y dijiste: “Cuando vaya a la convivencia me convertiré”. Ahora no te puedes convertir. Esto es muy importante. Si puedes escuchar es una gracia que te da el Señor. Se te da una palabra, pero puedes cerrar completamente el oído y no escuchar nada, tener el corazón completamente frío, tener el alma completamente muerta por tantos pecados. Cada pecado echa tierra sobre el alma, hasta que el alma desaparece -dicen los padres - y ya no hay remordimiento ni nada, solo te queda la necesidad de gratificarte constantemente. Escuchemos esta palabra de la Epístola a los Hebreos. -



17



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



-



Lectura: Heb 1,1-6; 2,10-18; 4,14-16; 8,1-5; 9,1-15; 10,19-31; 12,14-29; 13,1-21



Comentario al versículo 13,4: Que el tálamo nupcial esté sin mancha. Usa la palabra “tálamo”. Es terrible la fornicación. Cuando me dicen que un hermano se ha ido con la mujer de otro y ha abandonado a 5 hijos, que otro ha fornicado, que 7 familias de la comunidad están destruidas !  ha entrado un virus en la comunidad. Todos fornican, tantas familias destruidas. Figuraos si sucede una cosa así en el Camino ! ¡Qué horror!  A los adúlteros y a los fornicadores les castigará Dios con un castigo terrible, porque el que destruye el cuerpo de Cristo será destruido por Dios, como dice San Pablo. Hasta ahora hemos sido protegidos, porque en el mundo si un grupo de amigos va a cenar enseguida uno está ya mirando a la mujer del otro, y si puede le toca la pierna y poco después están ya en un hotel o no sé dónde. Todos fornican constantemente. Imaginaos que estamos preparando una catequesis y uno empezase a mirar a la mujer del otro ! Gracias a Dios el Señor nos está protegiendo. -



Al final de la lectura:



He aquí algunos fragmentos de la Carta a los Hebreos, que es potentísima, que me da una gran alegría. Siempre, cuando anuncio el kerigma digo: ¿No os dais cuenta, hermanos, dónde está Cristo ahora? Ahora Cristo está en el cielo a la derecha del Padre. Y cuando se dice que está a la derecha del Padre quiere decir que está haciendo un oficio sacerdotal eterno, y está presentando al Padre sus llagas gloriosas. Él es la esencia misma de Dios, su impronta, para que la sustancia divina se realice en nosotros, en mí, en ti. ¿Y cuál es esta sustancia? Cuando anunciamos el kerigma decimos que Dios ha mostrado en Cristo crucificado su sustancia divina misma: ¡que Dios te ama hasta la muerte! Esto es Cristo crucificado: ¡Dios crucificado por ti, no solamente por la humanidad en general, por ti, hasta la muerte total! Por esto siempre los cristianos tienen un crucifijo en la cocina, un crucifijo en el despacho, un crucifijo en el colegio, un crucifijo en el dormitorio, ¡el crucifijo! Cristo crucificado está mostrando la impronta de la sustancia divina. La sustancia divina es que Dios mismo es amor a nosotros de una manera concreta: hasta dar la vida por nosotros. Si tú te niegas a que Cristo entre dentro de ti, haces que Dios sea incompleto, digamos así. Figuraos que podríamos decir esto: Dios es perfecto en sí mismo, pero es como frustrado por nosotros; la obra que Dios ha hecho en Cristo, porque Dios ha enviado a su Hijo para que tú puedas ser uno perfectamente en Él, queda fallida, es destruida por nosotros. Siempre hemos dicho que el amor de Dios es unitivo: son tres personas distintas en un único Dios, ¡y son perfectamente uno, perfectamente uno! Por esto, la palabra “perfectamente” va unida a la unidad: son perfectamente uno. “Padre, yo en ellos y tú en mí, para que sean perfectamente uno y el mundo crea. Yo dentro de ellos y tú dentro de mí, porque sólo así son perfectamente uno y el mundo puede tener acceso a la fe”. Esta es la misión que Dios nos confía, el evangelio: Sed perfectamente uno. ¿Qué nos divide? ¿Qué nos separa? ¿Los juicios? ¿Qué te separa de tu mujer? ¿Qué no aceptas de tu mujer, qué no aceptas de tu marido? ¿Qué no aceptas de tu hija, cómo querrías que fuese? ¿Pero, por qué no eres más humilde? ¿Por qué no te consideras indigno de juzgar si no tienes derecho de estar aquí, si tendrías que estar en la cárcel? Considérate el último y el peor de todos. No juzgues. No juzguéis, dice el Señor, no  juzguéis, sed humildes, sed perfectos, sed humildes. ¡Oh santa humildad de Cristo, ¿quién te pudiera encontrar? Si no somos humildes es imposible, es imposible. Entonces, Dios levantará su mano de nuestra cabeza y entrará la fornicación en las comunidades, entrará el adulterio, pecado de muerte, y las familias serán destruidas. Todos fornican, todos, con niñas, con chicos, con la pornografía. ¿Habéis visto lo que sucede en la 18
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Iglesia? El Papa Francisco ha dicho que la Iglesia tiene que pasar de defender a los curas a defender a las víctimas. ¡Estar con las víctimas! Porque sabemos también que tantas chicas han sido incestuosamente violentadas y ha sido totalmente destruida su afectividad, su sexualidad, por toda la vida. ¡De esto no se sana! El terror de un año, de otro año, queda para siempre en las personas débiles. Es como a uno que le han amputado un brazo: será manco toda su vida, es inútil, le han hecho una cosa que no tiene solución. Bien. Cristo crucificado es este amor que Dios mismo muestra, la Santísima Trinidad. Por eso dice Jesús en su testamento de la última cena: “Que sean uno, Padre, como yo y tú somos uno, para que el mundo crea; que sean perfectamente uno y el mundo creerá. Amaos como yo os he amado, en este amor sabrán que sois mis discípulos”. Amémonos así, aceptando que los defectos del otro tantas veces te crucifiquen un poco. “Amaos como yo os he amado: en este amor conocerán todos que sois mis discípulos, porque ningún hombre ha amado así como ha amado Cristo, dando su vida por sus enemigos. ¡Oh qué palabra grave: amar al enemigo! Es una palabra que supera totalmente nuestra mente y la hace explotar, y supera esta creación: el amor al enemigo que te detesta, te odia, te quiere suprimir. La cosa normal y natural es la supervivencia, escapar del que te quiere matar. ¿Cómo es posible que el Señor haya dicho: “Amad a vuestros enemigos, haced el bien a los que os odian, no maldigáis, bendecid?” ¡El amor al enemigo! En el Camino decimos que tantas veces el enemigo es el prójimo, que tantas veces es tu marido, o tu mujer, o tus hijos, porque no son como tú querrías y eso te destruye en cuanto que has proyectado sobre ellos una forma de ser y ves que no se comportan como tú querrías, y eso te hace sufrir. ¿Por qué te hace sufrir? Por tu orgullo, porque no respetas que él se pueda equivocar. ¿El error de un hijo te destruye? ¿Por qué? ¿Tienes un orgullo tan grande que no permites que tu hijo se pueda equivocar? Bien. Todo esto lo sabéis mejor que yo. Amamos malísimamente, y no tenemos derecho de ensuciar a los demás con nuestra afectividad. La afectividad ese una forma de amar que pasa del agapé al éros, decían los griegos. Es decir, en vez de amar al otro queriendo su bien, olvidándote de ti (= agapé) transformamos nuestro amor en un amor egoísta, usamos al otro para nuestro placer, para nuestro bien (= éros): no tenemos derecho a ensuciar al otro con nuestra afectividad. Esto es muy profundo. No respetamos la libertad del otro con sus defectos, como hace Dios con nosotros, hasta con la posibilidad de construirse pecando, faltando. Tenemos enorme dificultad en amar al otro respetándole. Tantas veces, estando con el P. Mario 24 horas de 24, me encuentro hablándole con violencia y digo: “¿Pero por qué me irrito de esta manera? ¿Por qué soy tan violento con él? Señor, ten piedad de mí, ten piedad de mí”. Entonces, voy y le pido perdón: Perdóname, Mario, esta mañana te he gritado, soy un estúpido”. Nos pedimos perdón y todo se rehace estupendamente, sin duda. Es necesario que aceptemos también nuestra imperfección, que somos todos pobres. ¡Pero qué difícil es amar al enemigo! Lo digo también por mis enemigos. Es muy difícil. El Señor ha dicho: “Amaos como yo os he amado. En este amor conocerán que sois mis discípulos. Y si sois perfectamente uno, el mundo creerá”. Entonces, si mandamos una missio ad gentes a Almere, ¿crees que esos pobres hermanos que están llenos de defectos serán perfectamente uno? Se critican, se juzgan. ¿Hemos fracasado? ¿A qué jugamos? No. Porque hacen una Penitencial y se piden perdón: “¡Dejemos de  juzgar!” Fíjate en ese pobrecillo al que la mujer le ha abandonado; es un ingeniero y ahora vive por la calle con una manta, está destruido viendo que su mujer y sus hijos le han abandonado. ¿Y por qué no te ha pasado eso a ti? ¿Por qué no a ti? ¿Quién te crees que eres? ¿Te crees mejor que ése? ¿Y has visto a ese otro con su matrimonio destruido?
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Mira a ese otro y a ese otro ! mira, mira a tu alrededor. ¿Y tú no? ¿Te crees mejor que los demás? ¿Te crees mejor que alguien? No es verdad. Todos somos unos pobrecillos. Bien. Es dificilísimo amar al enemigo, pero no arrojamos la toalla, no nos rendimos, confiamos en que si el Señor ha llamado a las familias y las ha mandado en missio ad gentes a Tailandia! El otro día vi un reportaje sobre Tailandia, sobre cambio de sexo de los chicos que quieren ser chicas y todos se hacen operaciones. Hay una campaña de sexo en todo el mundo sobre estos chicos: Tailandia, prostitución infantil, sexo, sexo ! y decimos Tailandia pero podríamos decir cualquier otra parte, la que quieras. ¡Qué misericordioso ha sido el Señor con nosotros! Hermanos, yo os digo: Dios quiere que ahora vayamos a escrutar la Escritura. Os daré un texto de la Epístola a los Romanos. Leed los paralelos. Rezar con la Escritura significa que tú vas de cita en cita, y de repente, cuando menos te lo esperas, en una cita, en una Palabra, Dios te habla porque está contentísimo de que te hayas parado y dialogues con El a través de la Escritura. Esta mañana, yo os digo, a la luz de esta Palabra, que Cristo ha venido a quitar al demonio el poder que tiene sobre la muerte y a librar a todos los que por el miedo que tienen a la muerte están sujetos a la esclavitud del demonio. Nosotros decimos que el hombre tiene miedo a la muerte porque se ha separado de Dios y tiene la muerte dentro. Solamente puede ser curado y sanado si entra en su espíritu la vida inmortal, la victoria sobre la muerte. Esto es lo que quiere darnos el Señor mediante el Espíritu Santo. Es un encuentro, un toque de sustancia, es el Espíritu de Cristo que da testimonio a nuestro espíritu de que somos hijos de Dios. ¡Pero atentos! No hay nada más grande que ser llamados por Dios en Cristo a ser hijos de Dios: como es el Primogénito, somos sus hermanos. Mirad a nuestro hermano mayor: Dios quiere hacernos como Él, asemejarnos a Él. Entonces, no podemos convertirnos, ni vosotros ni yo, si no miramos a Cristo crucificado y decimos: “Sí, sí, es verdad. Señor, yo soy un pobrecillo, no sé extender mis manos en la cruz, no sé poner una mano aquí y la otra allí, pero si tú quieres hacerme partícipe de tu esencia, de tu sustancia, dame ese Espíritu que me permita subir con Cristo a la cruz, que yo pueda amar así”. Pero subir a la cruz no es algo horrible, hemos dicho tantas veces; es horrible el egoísmo del dinero, del sexo, del vicio, del alcoholismo, de la lujuria, del mentir, de la fornicación: eso es horrible y no el hecho de que Dios te llame en Cristo a darte para la salvación de los hombres hasta el punto de aceptar “castrarte”, de ser casto por amor a los hombres, al reino de Dios. ¡Esto si que es grande! Por eso, no despreciemos los dones inmensos que Dios nos está dando a través del Camino. Yo soy aquí un pobrecillo, pero también tú. ¿Quiénes somos nosotros? Y sin embargo Dios nos está dando cosas grandiosas, inmensas, y viene con nosotros, acompaña nuestra palabra, no la deja vacía, nos acompaña, nos ayuda. Entonces esta mañana tendríamos todos que mirar a Cristo crucificado y desear ser cristianos, cristianos. Empecemos a amar al enemigo que es tu marido y a pedir perdón. Empecemos a amar al enemigo que es tu mujer y pidámosle perdón. Empecemos a amar al hermano de comunidad y pidámosle perdón. Empecemos a extender nuestras manos en la cruz, como dice el prefacio de la Eucaristía: “Extendió sus manos en la cruz”. ¡Empecemos a ser cristianos! Y Dios hará el milagro, cuando nos persigan, nos crucifiquen, de hacernos semejantes a su Hijo crucificado, para salvar a esta humanidad, para tener una ciudad permanente en el cielo, para ser de la Jerusalén celeste. Aquí en la tierra las cosas creadas, como hemos oído, todas pasarán. Todo lo que veis es vanidad de vanidades. Todo será pasado por el fuego. Nosotros esperamos las cosas que son imperecederas, un cielo nuevo y una tierra nueva donde habitará la justicia. ¡A esto hemos sido llamados, una cosa hermosísima! Decía el otro día en el kerigma que me emociona la grandiosidad que Dios ha hecho: que el hombre pueda ser capaz de matar a 20
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Dios. Somos tan libres que podemos cometer un pecado horrendo, terrorífico, maldito, como es matar a Dios mismo en Cristo. Hemos matado a Dios con el pecado original y llevamos este pecado terrible, un pecado que habita en nuestra carne de soberbia, de orgullo: queremos que las cosas sean como yo quiero y no aceptamos humildemente que Dios dirija nuestra vida como Él quiere, con las enfermedades, con la vejez, con el poco dinero. Deja que Dios conduzca. Abandonémonos al Señor plenamente, sabiendo que existe, que nos ama. Y Dios nos llenará de su gloria, de su ternura y de su amor. El Señor nos ama y está deseoso de que nos detengamos un momento esta mañana y hablemos con Él. Entonces, tenéis que ir con la Escritura. Escrutaremos el texto de la Carta a los Romanos 8,27 que dice (leo desde el versículo 26): De igual manera, el Espíritu viene en ayuda de nuestra flaqueza. Pues nosotros no sabemos cómo pedir para orar como conviene; mas el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos inefables, y el que escruta los corazones conoce cuál es la aspiración del Espíritu, y que su intercesión a favor de los santos es según Dios. En el versículo 27 hay una nota, cuando habla del Espíritu que viene en ayuda de nuestra debilidad según los designios de Dios. El Espíritu tiene la misión de ayudarnos según un plan que tiene Dios para nosotros. La nota dice así: Siguiendo a Jesús, y conforme a la costumbre de los primeros cristianos, Pablo recomienda la oración constante (Rm 12,12, etc.). Él mismo ruega sin descanso  por sus fieles (Ef 1,16, etc.), como igualmente les pide que recen por él y los unos  por los otros. Sobre la oración por los hermanos pecadores y enfermos, cf. 1 Jn 5,16, etc. Además de las gracias de progreso espiritual, estas oraciones piden la remoción de los obstáculos externos e interiores, así como el bien del orden social. Pablo insiste mucho sobre la oración de acción de gracias, que debe seguir a toda acción, especialmente a la comida; con ella empieza él mismo todas sus cartas y quiere que penetre las relaciones de los cristianos entre sí - la oración de los cristianos tiene que estar llena de agradecimiento a Dios por el amor que nos da, por la comunidad que tengo, por las cosas que tengo -. La oración de acción de gracias y de alabanza es el alma de las asambleas litúrgicas , en las que los hermanos se edifican mutuamente con cánticos inspirados. - Mañana os enseñaré un cántico; ¡espero que sea inspirado! – Porque la oración cristiana tiene su origen en el Espíritu Santo, Pablo, más que reiterar los temas sapienciales tradicionales y la eficacia de la oración, insiste en la garantía que supone la presencia del Espíritu de Cristo en el cristiano, haciéndole orar con disposiciones de hijo, mientras el mismo Cristo , a la derecha del Padre, intercede por nosotros - ¡Figúrate! Cristo mismo a la derecha de Dios intercede por nosotros, y esto es perenne, perfecto, es ahora!-. En consecuencia, el Padre otorga su favor en forma sobreabundante. Como Cristo está sentado a la derecha del Padre intercediendo, toda la oración de los cristianos tiene allí su fuente y recibimos gracia sobre gracia. Todo es posible al cristiano precisamente porque Cristo ha entrado en el santuario en el Santo de los Santos. Por eso decía Santa Teresa de Jesús que cuando un cristiano se pone de rodillas el mundo tiembla. ¡Todo es posible al que cree! – Los cristianos son los que invocan el nombre de Jesucristo. Sobre la actitud exterior en la oración, cf. 1 Cor.11,4-16 y 1 Tm 2,8. Son las 15.00. Ahora el Presidente hará una oración pidiendo al Espíritu Santo que nos ayude e iremos a escrutar Romanos 8,27 con la nota. Tenéis dos horas. Ahora podéis ir a tomar un café, pero no se habla. Entramos en un tiempo de oración. No tenéis que 21
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hablar conmigo en este momento; también yo voy a rezar. A las tres y media tenéis que empezar, hasta las cinco y media. Tenéis dos horas de oración con la Escritura. Todos tenéis dos horas para estar con el Señor con la Escritura. Si la Escritura no te dice nada, te pones de pie y dices: “Señor ¿por qué tienes que hablar conmigo si soy un sinvergüenza que no pienso en ti para nada y tendrías ya que haberme metido en la cárcel? Tienes razón ¿por qué tienes que hablar conmigo que no siento nada, que no tengo ganas de estar aquí, ni de leer la Escritura, ni de nada?” ¡Párate y humíllate! Como os he dicho siempre, este Libro tiene siete sellos y solo un Cordero degollado puede abrirlo. Los cristianos somos corderos degollados. Tenemos que ofrecer nuestro cuello para ser degollados. Solo el Cordero degollado, vence a la Bestia que tiene garras de oso y boca de león. Hay que aprender a ofrecer el cuello para que tu marido te lo corte con su violencia, con su palabra. Sí, si quieres ser cristiano. ¿O consideras que el cristianismo es un absurdo? A vosotros os ha sido revelada la verdad en Cristo Crucificado: habéis renegado de ella, la habéis expulsado de vosotros, no la queréis. Atentos, porque tendréis que dar cuentas a Dios de lo que se os ha dado y de lo que se os ha dicho. Después proclamaremos el Evangelio de hoy, y a la luz del Evangelio seréis invitados a entrar en la piscina de vuestro Bautismo para dejar en la tumba de Cristo, en la muerte de Cristo, la muerte del hombre de la soberbia, del orgullo, de la pereza, de la lujuria, de la avaricia del dinero. En el Evangelio de hoy el Señor te preguntará: “¿Tú quien dices que soy yo? ¿Quién soy yo para ti? ¿Estás contento de que haya venido a tu encuentro a través de los catequistas?” Es importante esta convivencia, muy importante. Conviene que hoy dejes que Cristo penetre en tu casa. “Déjame entrar dentro de ti para que tú y yo juntos, podamos salvar a la humanidad” Decía un Padre: “conviértete hoy y en mundo será redimido” De ti, de tu conversión depende la redención del mundo. Esto es verdad. Todo es posible al que cree. Cristo dice: “Sin Mí no podéis hacer nada” pero conmigo todo es posible. Es posible hacer lo que Dios quiere que hagamos, no lo que nosotros queremos hacer, lo que Dios quiere que hagamos abandonándonos a su voluntad. Bien, hermanos, a las cinco y media tocaré la campana y empezaréis a venir aquí. Todos los presbíteros se revestirán de modo que las confesiones durarán media hora. A las seis en punto empezamos la penitencial. Si a alguien le falta la Biblia, puede pedirla, y si alguno necesita papel o bolígrafo para hacer el árbol allí se lo darán. Oremos. Oración del Presidente Por favor, vamos en silencio. Buscad un sitio en el bosque, coged una silla. Animo.  A las seis comenzamos la penitencia. Vamos en silencio. H 15,30-17,30 – Oración con la Escritura: Rm 8,27+ (más el tiempo para ir y venir)
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H 18.00 – PENITENCIAL Kiko: Cantamos “Tú que eres fiel”. Como otras veces, lo hacemos a dos voces. Lo ensayamos. ¡Ánimo! Espero que el Señor nos dé a todos, en este momento, en esta penitencial, la alegría de creer en Él, de creer en Nuestro Señor Jesucristo, de creer en el poder de su Sangre derramada para lavar nuestros pecados y que la Sangre de Cristo tiene el poder inmenso de cambiar nuestra vida y de hacer de un asesino, de un perverso, de un canalla, como tú y como yo, un santo, por el poder de su gracia, de su Sangre. Ahora el Señor está en el cielo intercediendo durante toda esta celebración por nosotros, para que podamos confesar nuestros pecados con sincero arrepentimiento confiando en Él. Bien.  Acojamos a los presbíteros. De pie. Canto: “Tu que eres fiel” Saludo y oración del Presidente Evangelio: Lc 9, 18-22 -  Homilía P. Mario: Bien, hermanos. En los hermanos están comprendidas también las hermanas, según el lenguaje de S. Pablo. Le ruego al Señor que me ayude, que me ilumine para partir esta Palabra en esta convivencia que Dios ha querido, por circunstancias contingentes, como se suele decir, que la celebrásemos juntos los hermanos catequistas de España y Portugal, así como los itinerantes de la América hispano-parlante, y nuestras comunidades de Italia y de Europa, y los itinerantes de Asia, África y Oceanía. Este Evangelio cae con frecuencia en esta convivencia de inicio de curso. “¿Quién dice la gente que soy yo? ¿Y vosotros? ¿Y tú quien dices que soy yo?” Vivimos en un tiempo, como sabéis, crítico en muchos aspectos. Europa prácticamente ha rechazado, podemos decir casi oficialmente, sus raíces cristianas; ha rechazado a Jesucristo y vemos los frutos de ello. Los discípulos de Jesucristo son perseguidos hoy más que nunca. No solo los perseguidos por el ISIS, estado califato, que tienen que escapar, sino que hoy la persecución está un poco en todo el mundo, en Nigeria y en otros países. De manera más sutil y solapada también entre nosotros hay persecución porque hoy uno no puede decir una palabra de lo que dice el Evangelio sobre determinadas situaciones (y todos me entendéis) sin ser atacado e incluso castigado legalmente, etc. Estamos en esta situación y también en el interior de la Iglesia estamos en un momento de confrontación entre varias posturas. Estamos a las puertas del sínodo, del que, si Dios quiere, hablaremos mañana en la catequesis. El Señor nos llama, por tanto, como decía Kiko esta mañana, a la misión para la que ha hecho este Camino con todos nosotros. “¿Quién decís vosotros que soy Yo?” Siempre me acuerdo de Pablo VI que dedicó a este pasaje del Evangelio una audiencia diciendo que todo cristiano tiene que sentirse interrogado cada día por esta pregunta: “¿Quién decís que soy Yo?”. Sea porque nuestra vida es un continuo movimiento y evolución - el tiempo marca el paso - sea porque, como dice S. Pablo, el Señor nos llama a crecer en su conocimiento, resuena siempre en nuestros oídos esta pregunta: ¿Quién es Jesucristo para mí? Pedro, inspirado por el Padre, como dice Jesús en el pasaje paralelo de Mateo, reconoce que Jesús es el Mesías, y en Mateo, que es el Hijo de Dios, el enviado por el Padre, para salvarnos de este mundo, de esta generación inicua e incrédula, y para introducirnos en el reino de Dios, para hacernos hijos de Dios. 23
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Pienso que todos nosotros hemos tenido este gran don, el don que nos viene de lo alto, de la fe, a través de un camino de crecimiento progresivo, gradual, de redescubrimiento de las riquezas del Bautismo, pienso que todos nosotros hoy podemos dar gracias al Espíritu Santo de que Jesús es nuestro salvador, aunque siempre nos queda el deseo, expresado sobre todo en los salmos, de conocer cada vez mejor, más a fondo, a Jesucristo vivo y resucitado. Por eso los salmos dicen: “Yo busco tu rostro, Señor. Oh, Dios, tú eres mi Dios, te busco desde la aurora, mi alma tiene sed de ti”. Son una sed, una búsqueda, un conocimiento de Jesucristo, llamados a crecer constantemente en nosotros. Aquí viene en nuestra ayuda el Espíritu Santo. Si habéis hecho la scrutatio, habréis visto que hablaba precisamente de este Espíritu que Jesús nos ha dado, que grita en nosotros “Abbà Padre”, que sabe lo que es bueno para cada uno de nosotros, para la misión que nos confía, tanto individualmente como comunitariamente. Este Espíritu Santo - que en la Iglesia de occidente, como últimamente ha afirmado el Papa, sigue siendo aun “el gran desconocido” - (aquí lo tenemos representado en lo alto de la sala) es verdaderamente el maestro interior, el don que Dios nos ha concedido a través de la muerte y resurrección de Cristo. Por eso ha dicho Cristo: si alguien escucha mi palabra, el Padre y yo vendremos y pondremos nuestra morada dentro de él. Esto es maravilloso: Dios viene a habitar en nuestros corazones. De ahí que diga S. Pablo: adorad a Cristo en vuestros corazones. No existe solo la adoración eucarística, sino que hay una adoración constante, la oración incesante a Dios que habita en nuestros corazones. El Espíritu Santo es la morada del Padre y del Hijo, el amor del Padre y del Hijo depositado en nuestros corazones. Él es el que prende en nosotros el celo, el que nos inspira, nos guía, nos alerta para no dejar el camino de Dios. El Espíritu Santo nos acompaña siempre. Me parece que precisamente al comienzo de esta convivencia, frente al horizonte tan oscuro que tenemos tanto en la sociedad como dentro de la Iglesia, el Señor nos invita a estar enraizados profundamente, íntimamente, en el Espíritu Santo, a dejarnos guiar por El, que es el Consolador, que nos da sus dones, sus frutos, que nos cura, que nos levanta. Es el Espíritu Santo el que dirige a la Iglesia y conduce también la historia de todos los pueblos, aunque según designios que para nosotros son misteriosos, caminos de Dios que difícilmente podemos entender. De aquí la necesidad de la oración constante, que quiere decir permanecer arraigados en el Señor. De aquí la importancia de la Palabra de Dios, de escuchar, de las celebraciones de la Palabra, de la celebración de la Eucaristía, de la vida en comunidad, precisamente porque el Señor nos confía una misión enorme, como decía Kiko esta mañana: hacer presente a Dios en la familia cristiana, hacer presente que es posible la comunión, que el reino de Dios consiste en esto. El Espíritu Santo supera las divisiones, crea el amor entre gente distinta: la alteridad, la diversidad, no es un impedimento para la comunión. La comunión no es uniformidad sino unión en la diversidad, que solo el Espíritu Santo puede crear. Mañana, hablaremos de la familia, ahora que el Papa Francisco ha convocado un Sínodo sobre la familia, que es la realidad más atacada. Siempre lo ha sido, pero en estos últimos tiempos es masacrada, se la quiere destruir. Por eso el Señor ha creado, no digo solamente sino también, el Camino y en él ha creado familias, comunidades, que pueden testificar que Dios existe, que Dios nos libra de las esclavitudes, que Dios crea la comunión entre gente distinta. Por eso el versículo siguiente sigue diciendo: el Hijo del Hombre tiene que sufrir mucho, ser reprobado, condenado a muerte y resucitar el tercer día. El Evangelio sigue con lo que proclamaremos mañana: aquel que me sigue y no se niega a sí mismo, no puede ser mi discípulo. Si tenemos el Espíritu Santo, lo que nos espera es la cruz. Hijo mío, si estás dispuesto a servir al Señor, prepárate a la tribulación, dice el Eclesiástico. No es que seamos masoquistas sino que, al estar Dios presente en 24
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nosotros, el mundo nos persigue, y quizás nuestra familia misma, nuestros parientes, nuestros vecinos, nuestros compañeros de trabajo. Según las estadísticas hay muchos más mártires hoy que en la Iglesia primitiva, que en los tres primeros siglos. Como recuerda siempre el Papa Francisco, están los cristianos perseguidos en Irak, que tienen que escapar, y muchos no reniegan de Jesucristo sino que dan la vida por la fe. Esto es una ayuda, porque la Iglesia es una comunión católica, universal. El Señor nos llama a ser dóciles al Espíritu Santo, porque “¿quién nos puede separar del amor de Dios?” Si Dios está en nosotros, si estamos arraigados en su amor, dóciles al Espíritu Santo, nos dejaremos conducir en la misión para la que tanto trabajo ha hecho el Señor con nosotros, esperando que demos fruto, no agraces sino uva buena. Por eso, como siempre, cada año, comenzamos esta convivencia con este sacramento de regeneración. Constantemente yo veo en mi mismo estos siete capitanes de la legión, que están dentro de nosotros, que son los vicios capitales: orgullo, ira, lujuria, avaricia, etc.  Aunque el Señor los domina, los tiene bajo control, siempre están al acecho, a veces nos pueden vencer, a veces el Señor permite que nos venzan para llevarnos a la humildad, como repite frecuentemente el Papa Francisco: el problema no es que seamos pecadores, que todos lo somos, sino que rechacemos el perdón del Señor, que no creamos en su perdón. Si venimos heridos con problemas con la mujer, con el marido, los hijos, con cualquier problema que manifiesta nuestro orgullo, nuestra vanidad, nuestro buscarnos a nosotros mismos, nuestra lujuria, concupiscencia, vayamos a confesar, a descargar este botín, este peso que nos ha pesado durante las vacaciones, en los hombros de Jesucristo, a través de los presbíteros a los que ha dado el poder de perdonar todos nuestros pecados, de darnos el Espíritu Santo que nos regenera constantemente como hijos de Dios. Como dice S. Pablo: “de gloria en gloria somos transformados en hijos de Dios” Y como cantaremos al final: “Tú siempre nos renuevas para que, liberados de la esclavitud del pecado seamos transformados en la imagen de tu Hijo”. Ser imagen de Cristo en el mundo de hoy: a esto nos llama el Señor. Os invito a confesaros sin vergüenza (es bueno también un poco de vergüenza para combatir nuestro orgullo), a confesar nuestros pecados para recibir el perdón y la fuerza regeneradora del Espíritu Santo. Como decimos siempre cuando somos muchos, y esta vez lo somos verdaderamente, confesad vuestros pecados sin tantas palabras; se os dispensa de confesar los pecados de la mujer, del marido, de otros ! Así se os abrevia el tiempo. Pero confesad con sinceridad, con fe, para poder comenzar esta convivencia y este año que nos espera, fortificados con la fuerza del Espíritu Santo. Yo confieso (de rodillas) Oración del Presidente concluida con el Padre nuestro Confesiones individuales (Durante las confesiones, silencio para favorecer el examen de conciencia individual) Oración de acción de gracias Canto de la paz: “Por amor de mis amigos” -  Bendición Hemos acabado. Ahora pondremos un video, porque las comunidades están llenas de jóvenes y, si acabamos demasiado pronto, después de cenar a las ocho, sobra mucho tiempo antes de acostarse y hay peligro para ellos. No dura mucho, son tres cuartos de -
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hora. Hacemos una pausa y a las 20.00 vemos este video. A las 21,15 podéis cenar. Saludamos a los presbíteros. Canto: “Gracias a Yahevh” Intervalo (5 minutos)



H 20.00 – VIDEO -  Introducción Kiko: ¡Silencio, empezamos! El Camino, después de haber superado los 40 años (estamos ya en 45), ha llegado a una estatura adulta. El Señor nos está diciendo que nos preparemos a la misión. Empezamos hace tres años a hablar de 20.000 presbíteros para China, de preparar familias para Asia. El Papa envió en febrero a tantas familias missio ad gentes a Camboya, a Vietnam, etc. Pero hay una gran urgencia también en Europa. Es un absurdo que en Estocolmo, por ejemplo, haya solo una missio ad gentes y no 70. Jesucristo dijo que el reino de Dios es semejante a la levadura que una mujer pone en la masa y toda ella se fermenta. Pero el problema es: ¿Y dónde está esa levadura? Las pocas iglesias que hay en Escandinavia están llenas de emigrantes, no hay casi cristianos locales. Hay misas con chilenos, refugiados políticos; hay muchas mujeres chilenas cuyos maridos las han dejado para juntarse con suecas, etc. Y sus hijos están fuera de la Iglesia. ¿Qué levadura hay? Nada. En las iglesias de Escandinavia se hacen “servicios religiosos”. La verdadera levadura es mandar una missio ad gentes con familias numerosas que allí ya no existen. Las familias numerosas que tiene el Camino, el número más alto en el mundo de familias numerosas, son un verdadero espectáculo. En Ucrania hay una familia con 12 hijos: cada semana van a cantar por la calle; pero les basta ir al supermercado con todos los hijos e inmediatamente se les acerca la gente. “¡Qué niños más guapos! ¿De donde sois?” “¿Cómo te llamas? ¿Por qué no vienes a nuestra casa? Nos gustaría muchísimo que vinieras. ¿Te gusta la paella?” Y así ya han contactado a uno, a un pagano, para la nueva comunidad. Basta salir a la calle y “conquistan” a uno detrás de otro. Una familia en Rusia, donde el comunismo ha destruido a la familia, con solo su presencia, es un espectáculo. Podemos empezar verdaderamente a ir a la Europa atea, donde la familia está destruida, donde el nivel de suicidios es altísimo, donde no existe ya la familia tradicional judeo-cristiana. Por eso el Señor me inspiró empezar un periplo. He empezado por España. En el sur de España, en Cádiz, hicimos un encuentro con los jóvenes de las comunidades. De ese encuentro vamos a ver 12 minutos. Luego fuimos a Santiago, del Sur al Norte. Invitamos al cardenal Pell, que dijo que venía con tanto amor, porque, según él, todo lo que se haga por el Camino es poco, dada la importancia que tiene el Camino Neocatecumenal en la Iglesia. Luego fuimos al Levante, a Valencia, e hicimos un encuentro en el campo de Mestalla con 40.000 hermanos. Luego fuimos a Varsovia. Juanpe ha organizado el video de los 3 encuentros de España. Luego hemos añadido un trocito del encuentro de Varsovia. Esto es lo que vamos a ver: 4 encuentros. Luego fuimos a Asia. Hicimos un encuentro en Filipinas, pero no lo veremos porque no ha habido tiempo de preparar el video; lo veremos en otra ocasión. Después fuimos a Corea del Sur. Tampoco lo veremos. Esto es importante porque ha sido un comienzo. 26
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Este año pensamos ir a América. Pensamos hacer Canadá, 3 encuentros en USA, México, Panamá o República Dominicana, Colombia. Esto es lo que vamos a hacer esperando que se levanten miles de familias que necesitamos. Si pensamos mandar 100 missio ad gentes  gentes  a Escandinavia, necesitamos 400 familias de lengua inglesa. Voy a  América a buscar 400 familias de lengua inglesa. Seguro que se levantan. ¿Habéis entendido?  Además estamos pensando – ya he hablado con el obispo de Murcia – hacer para los chicos levantados para China un itinerario formativo sin sacarlos de sus comunidades. O sea, en vez de enviarles a otro seminario, pueden quedarse en el de su zona. Por ejemplo, si se levantan 300 chicos de Murcia, pregunto: ¿Cuántos queréis ira China? Supongamos que se levanta 40: a ésos los mantenemos caminando con sus comunidades, de modo que su comunidad queda vinculada con la misión del chico en China. En 5 años se prepara para ir a China. El obispo está de acuerdo en que no necesitan hacer el tiempo de itinerancia ni los 3 años de experiencia pastoral en la diócesis. Acabados sus estudios, son ordenados y parten para China. Estos chicos para China siguen unidos a sus comunidades, que se implican en la misión a China. ¿Habéis entendido? ¡Misión de la comunidad! Dios nos está mostrando las razones por las que nos ha suscitado. Vosotros sois las primeras comunidades del mundo; detrás de vosotros están también los nietos; vuestros nietos se están casando; tenemos familias jóvenes que son un espectáculo. Se están levantando para la misión chicos jovencísimos, matrimonios que tienen un hijo cada año. ¡Un espectáculo! Ha llegado el momento, somos adultos y maduros para partir en misión todo el Camino. ¿Lo entendéis? Esto es el comienzo.  Apagamos las luces y vemos el video de Cádiz. Está aquí el organizador, Juan de Mena. Veréis una cosa importante en este video: ha habido muchos Obispos que nos han acompañado siempre. Proyección del video



Kiko: Podéis ir a cenar. Nos vemos mañana a las 10.00.
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Sábado 27 de septiembre LAUDES -



Monición ambiental



KIKO:



Dejemos que Dios conduzca esta convivencia en la cual ha querido unir a España e Italia, con las comunidades más antiguas del mundo, aquellas que Dios ha elegido para abrir esta vía de nueva evangelización. Estáis predestinados por el Señor para una obra: esto es muy importante, que Dios os haya elegido. Detrás de nosotros tenemos un pueblo, tantos jóvenes, tantas familias, tantas comunidades de Italia y España, América,  África, Asia y Oceanía. Hoy hacemos los Laudes con una predicación que espero que el Señor me inspire un poco, que nos ayude, un momento de oración y después haremos una encuesta muy seria, que os gustará, espero. Como todos los años, cada grupo elegirá uno que exponga y después escucharemos lo que está sucediendo. Saludo del Presidente Himno (proclamado por el Presidente) 1º Salmo (proclamado) Monición al canto: “El Mesías, león para vencer” Cuando hemos ido a Japón, hemos hecho una convivencia fortísima con todas las familias que han sufrido tanto y he hecho un canto que he regalado a los hermanos. Quiero enseñároslo como un don. Es una frase de un mártir que se llamaba Victorino de Pettau del siglo IV, torturado bajo el emperador Diocleciano, dice: el Mesías, un león para vencer. El Mesías, el león, se hizo cordero para sufrir. Esto es muy poético, pero al mismo tiempo muy verdadero. Los hermanos de Japón han sido llamados por Dios para convertirse en corderos para sufrir, han sido expulsados de todas las parroquias, estamos todos fuera de las iglesias. Esto es muy interesante, porque es lo que nos sucederá a todos nosotros. Atención a todo lo que está sucediendo con nosotros y a aquello que sucederá. Habéis escuchado ayer que Dios ha querido reproducir en nosotros la imagen de su Hijo crucificado, esta imagen la va a reproducir en nosotros.  Ahora bien, todos aquellos de entre vosotros que rechace ser detestado, ser denigrado, ser mofado, ser calumniado, podéis iros de aquí, absolutamente, porque estamos llamados a eso: ser un cordero para sufrir. ¡Un cordero para sufrir! Solamente así realizaremos nuestra misión en el mundo, sólo el cordero degollado vence a la bestia. Estamos en un momento de la historia de la Iglesia enorme. En el mundo, políticamente, el Partido Comunista domina todo; económicamente dominan los liberales. Estamos ahí, sobre esta bestia terrible: ¿qué hacemos? Me llaman para que funde un partido político. Yo no quiero hacer ningún partido político, porque pienso que a la bestia no se la vence con el poder político. La bestia que domina todo y que va a dominar todo, porque es el príncipe de este mundo. O creemos verdaderamente en la Escritura, lo que el Señor nos ha revelado, porque Dios ha mostrado en su Hijo crucificado la verdad y cuál es el contenido esencial de todo el universo. El universo ha sido creado en Cristo que es la Palabra del Padre. Cristo es la Palabra del Padre que sostiene todo lo creado. Pero esta palabra “Cristo crucificado” es 28
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totalmente contraria al mundo. El mundo no la acepta, no acepta la humildad, esta imagen que se llama Nuestro Señor Jesucristo. Pero nosotros hemos sido llamados para esto. “El Mesías, león para vencer, se hizo cordero para sufrir”. Veamos si estamos dispuestos a ser corderos para sufrir. Subió al leño para ser Esposo, para morir. Subió a la cruz para hacerse Esposo para la esposa. Su sangre la ha dejado como dote a su esposa virgen; tenemos una dote que nos ha dejado Cristo: ¡su sangre derramada por amor hacia nosotros! En la segunda estrofa dice: descendió a los infiernos en busca de la oveja perdida. Me gusta mucho esta frase. Algunos Padres dicen que esta oveja perdida era Adán. La humanidad estaba perdida, estabas en el Sheol, en los infiernos. Por eso este icono en oriente es fundamental porque en el infierno no estaban sólo Adán y Eva –en esta pintura que tenemos aquí, es aquel vestido de verde que Cristo toma de la mano y a la derecha está Eva- también estaban David, Salomón, San Juan Bautista, el profeta Daniel, Moisés,  Abraham, Noé con el vestido con con las pinceladas en azul azul que recuerdan el diluvio. Cristo ha descendido a los infiernos para rescatar a la oveja perdida, la humanidad perdida. Tan grande, grande, grande es el pecado que ha cometido la humanidad, tan inmenso, tan inmenso que la ha condenado al infierno y a la muerte, a toda la humanidad. Esto dice la Iglesia: todos los hombres están encerrados en esta condena. ¿Lo creemos? Un pecado tiene un valor infinito, y Dios ha querido mostrar en su Hijo en qué condición se encontraba el mundo. Tanto es así que ha llegado Cristo y lo hemos crucificado, ésta es la realidad. La sabiduría del mundo es ésta: matar a Dios, matar a Dios, matar a Dios. Nosotros somos Dios. “Romped las tablas”, decía Nietzsche a los jóvenes en las universidades, “No seáis estúpidos, romped las tablas de la Ley que son un horror, una castración. Dios os castra y la religión hace del hombre un imbécil, la religiosidad contamina tu cerebro cerebro y el hombre se convierte en en un cretino que dedica su su vida a la salvación y no se preocupa de la humanidad, de los pobres, de hacer la justicia social verdadera. La religión es un horror”, esto dicen los comunistas. Cristo descendió a los infiernos para buscar a la oveja perdida, y con ella subió al cielo y la hizo entrar en la casa del Padre, la llevó consigo. Nos ha llevado con Él al cielo y nos ha hecho sentar a la derecha como su esposa, como la pecadora perdonada, como la prostituta lavada, como su esposa, virgen y madre para siempre, inmaculada por su Sangre. Todo esto es la tradición más antigua y es lo que Dios ha hecho con nosotros. La batalla en la que nos encontramos es una batalla cósmica, inmensa. No os lo podéis ni siquiera imaginar, y solamente nosotros venceremos a la bestia cuando tengamos el cuello degollado, cuando aceptemos ser cordero para sufrir. Todas las comunidades han sido expulsadas de las parroquias en tantas diócesis de Japón; han dicho calumnias, mentiras sobre nosotros. Pero va bien, es una gracia llegar a ser cordero para sufrir por amor a Cristo. Veamos lo que Dios permite. La Conferencia Episcopal japonesa ha dado 5 años de silencio a las comunidades, ya han pasado 4 años y falta sólo uno. Pero el Papa Benedicto XVI había dicho: “No podéis cerrar el Camino” y sin embargo lo han cerrado por un tiempo. Toda la Conferencia Episcopal de Japón se ha organizado para cerrar el Camino. La Iglesia ha dicho que las conferencias episcopales no tienen un valor superior al Obispo, no pueden obligar a ningún Obispo. Una conferencia episcopal puede hablar de la pastoral en general pero no tiene poder, sin embargo hacen una asociación democrática que tiene poder por encima de todos. Y nosotros somos víctimas de todo esto, víctimas las comunidades, las familias en misión, los hijos de las familias. He ido donde ellos y he hecho este canto como regalo, este texto de la primera Iglesia perseguida, para darles ánimo y alegría. Es una gran gracia parecerse a Cristo, que ha sido llevado fuera de la puerta como se tira fuera la basura: como a Cristo ha sido echado 29
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afuera, así nos han echado fuera a nosotros. “Salid, salid de la ciudad” y no permiten que entren los curas ordenados en Takamatsu. Han sido expulsados. Es importante que los hermanos no pierdan el espíritu y no murmuren de los catequistas, y que no critiquen porque donde hay murmuración no hay más comunión, se ha acabado. Si no hay comunión no hay tampoco Iglesia. Por eso nosotros seremos fuertes en la medida en la que estamos en comunión, unidos en el amor verdaderamente. No sabemos lo que sucederá con nosotros, pero esto ha sucedido en Japón y puede suceder en cualquier lugar. No nos tenemos que asustar, al contrario, debemos saber a lo que nos llama el Señor: a reproducir en nosotros la imagen de Su Hijo. ¿O esto de reproducir la imagen de Su Hijo es mentira? ¿No es verdad? No tenemos que leer este fragmento, no es verdad, no se debe reproducir en nosotros la imagen de Cristo crucificado, ¡es un horror! ¿O por el contrario, sí, se debe reproducir? Entonces todos los curas que estáis instalados, con un buen coche, que estáis bien ¿Quiénes sois? ¿Quiénes sois vosotros? ¿Sois cristianos? ¿Y todos los neocatecúmenos a los que os va todo bien? Dice un santo que cuando en la Iglesia va todo bien, la Iglesia no va bien. O sea, debemos ser conscientes, hermanos, de lo que Dios nos llama a hacer, a ser. Es una gloria, un honor grande subir con Cristo a la cruz, es su carro triunfal, ha exhibido, ha expuesto públicamente la realidad del mundo. ¡Mirad el mundo! Si las dominaciones, los poderes de este mundo, la cultura, la política hubieran sabido quién era Cristo no lo habrían matado. Pero lo han matado, no lo han reconocido. Y con El también nosotros. ¿Quiénes somos nosotros? Está cambiando toda la realidad, no es ya la cristiandad la que domina Italia con las parroquias, con el gobierno, la Conferencia episcopal, los sindicatos, la política !  todo esto ha pasado. Estamos entrando en un cambio total de época, como en el Renacimiento hubo un cambio epocal, también ahora hay un cambio epocal, todo cambiará: el modo de ser de la Iglesia, la forma de ser cristianos; la forma de la sociedad va a cambiar y quizás vamos a un choque de civilización con el Islam que puede explotar en millones y millones de muertos. No han pasado todavía 70 años y hubo 60 millones de muertos. Debemos ser conscientes, inteligentes.  Ánimo, por eso los cristianos primitivos se alegraban cuando eran perseguidos, porque eran educados en la catequesis a parecerse a Cristo crucificado, crucificado, y esperan siempre ser denigrados por el mundo, perseguidos, matados. Y cuando esto ocurría se alegraban, eran educados a ser mártires. Y a vosotros ¿quién os ha educado? ¿A qué habéis sido educados? ¿A hacer como los protestantes, a usar la religión para vivir bien? ¿A usar la religión para escapar del sufrimiento, como una seguridad espiritual? ¡No! Entonces vuestros catequistas han sido malos, no han sido buenos catequistas. San Agustín decía que Cristo nos ha prometido lo máximo, como a San Pedro: “Pedro, Pedro, cuando eras joven ibas donde querías; un día otro te ceñirá un vestido de encarcelado y te llevará a donde tú no quieras ir”, se refería al hecho que le llevaría a la muerte. Será mártir por Cristo. Es el regalo más grande que Cristo podía hacerle, prometerle que habría de dar su sangre por amor a Cristo. Cristo es la única verdad, el resto es todo vanidad, dicen los Padres de la Iglesia: ¡amar a Cristo es la única verdad! Y dice San Pablo: “El que no ame a Cristo sea maldito, anatema”. Aquel de vosotros que hoy no tenga amor a Cristo sea maldito, es un maldito, maldito. El que no ama a Cristo es un maldito, porque amar a Cristo es la verdad. ¡Oh Señor, hazme amar a tu Hijo, amar a Cristo. Toda la religión revelada dice así: “Shemà Israel, Adonai Elohenu, Adonai Ehad”. ¡Dios es Uno, es el Único! E inmediatamente dice: “Amarás a Dios con todo el corazón, con toda el alma, con todas las fuerzas”. ¿Qué Dios? Cristo es Dios. Sobre el monte Sinaí 30
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no lo veían, tenían que imaginarse a Dios, pero Dios se ha hecho próximo a nosotros, ha tomado nuestro aspecto para que pudiésemos amarlo, como dice la Oda de Salomón: Te has hecho humilde para que pudiésemos quererte, te has acercado a nosotros. Es difícil, difícil ser cristiano. Para la naturaleza humana es imposible, para la sociedad es imposible ser corderos para sufrir, para ser llevados al matadero. Dice San Pablo: “Por tu causa somos todos los días llevados al matadero”. ¿Pero cómo es posible? ¿Es esto verdad, que los cristianos todos los días somos llevados al matadero, como una oveja? Pero ¿es posible que llevemos en nuestro cuerpo –como dice San Pablo- el morir de Cristo? Llevamos siempre en nuestro cuerpo la forma de morir de Cristo, porque hemos sido educados por nuestros catequistas a extender las manos sobre la cruz: en el matrimonio, en el trabajo, con los hijos, con los abuelos, con la comunidad, con todos. ¡Llevando siempre en nuestro cuerpo el morir de Cristo para que se vea que en nuestro cuerpo que Cristo está vivo, está resucitado! - Canto: “El Mesías, león para vencer” 2º salmo proclamado 3º salmo cantado (Sal 116 “Cantad al Señor”) Lectura breve: 2 Pe 1,10-11 y responsorio Monición a la lectura KIKO: Haremos ahora una lectura de la 1ª Carta a los Corintios para prepararos también a la encuesta. San Pablo dice: “como condenados a muerte”. No hay persona más miserable que un condenado a muerte cuando lo llevan para ser matado. Está destruido psicológicamente, no puede mantenerse en pie; lo llevan para matarlo en la silla eléctrica o para ser fusilado. Dice San Pablo: “Dios nos ha puesto a nosotros, los apóstoles, en el último lugar, como condenados a muerte”. A no ser que todo esto sean mentiras, cosas alegóricas, porque lo importante es tener dinero, buena familia, sociedad, buenas escuelas !  ¡qué horror la burguesía, infectada, horrible, de una sociedad mentirosa! ¿Habéis visto cuánta gente quiere la eutanasia? Hoy los periódicos hablan de dos ancianos en Bélgica: han pedido la eutanasia porque tienen miedo de que cuando uno muera el otro se quede solo y han decidido pedir a una clínica que los mate. Y esto está aumentando, aumentando: ¿qué respuesta tenemos a la vejez, a los ochenta años? La sociedad no tiene ninguna respuesta, de ningún tipo. Matad a los ancianos, no son nada, no valen nada, no son ya personas, son ancianos, tienen que ir a un asilo ! ¡qué horror! Escuchemos esta Palabra. Lectura: 1 Cor. 4,9-14.17-21. 5,1-13. 6,12-20. 7,1-11 Comentarios durante la lectura  Al v. 4,13: “el desecho de todos”. Si continuo leyendo sería bueno que la mitad de la asamblea se levantara y se fuera, sería bueno si la mitad se marchara.  Al v. 5,5-6: “sea entregado a Satanás”. A ese adúltero que está yendo a la cama con la mujer de su padre, entregadlo a Satanás. “¿No sabéis que un poco de levadura fermenta toda la masa?”. Empezad a fornicar entre vosotros y veréis como fermentáis toda la parroquia. ¿Y los curas que fornican? Dice un Padre: “¿Cuál es el camino de la gehenna?: La hipocresía”. Y ¿qué es la hipocresía? Tener una mujer escondida para fornicar, ésa es la hipocresía. 31
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 Al v. 5,12-13: “¿Por qué voy a juzgar yo a los de fuera?”, a esos paganos que hacen cosas impúdicas, que fornican constantemente, siempre sexo, sexo, sexo, a esos los  juzgará Dios. Vosotros no os escandalicéis, pero quitad al malvado de en medio de vosotros.  Al v. 6,20 : “Glorificad a Dios en vuestro cuerpo”. Me ha sido dado un cuerpo para amarte y yo uso el cuerpo no para amarte, sino para usarte para mi placer, peco contra el sentido propio del cuerpo, lo destruyo. Estoy haciendo un acto contra la profecía de la creación que Dios me ha dado y por esto el cuerpo se enferma, viene el cáncer, vienen las enfermedades, el cuerpo se enferma cuando lo usamos contra la creación como Dios la ha hecho. ¿Recordáis las catequesis? Dios ha dado las manos no para pecar, para tocar a la mujer del otro; ha dado la boca no para decir cosas obscenas, cosas horribles, sino para hablar de Cristo, para el canto, para la alabanza; los ojos, el alma !  pero el hombre ha usado todo esto para su placer, ha desviado el cuerpo, las manos, la boca, la mente siguiendo los malos pensamientos. Pero nosotros queremos rescataros del Sheol, del poder de Satanás. En algunos ha sido posible, en otros casos no: qué duro para nosotros saber que un matrimonio que ha acabado el Camino, él deja a su mujer y se va con otra mujer, ¡un catequista! Mira que ése va al infierno, escandalizando a todos sus catecúmenos: -Mirad dónde acaba el Camino !  ¡Tanto Camino, Camino, Camino! ¿y después?  Al final de la lectura: Es suficiente. Veis que estamos en un ambiente completamente distinto, porque en aquella época existía una mentalidad un poco griega, en la cual el cuerpo no tenía ningún valor – como está volviendo también hoy con la ideología de género, cambiar el sexo y todas estas cosas relativas al cuerpo- lo que importaba era el espíritu, la materia no tenía valor. E introducían estas falsedades diciendo que la fornicación era lícita, también porque en aquella época se pensaba que un hombre no podía vivir sin fornicar, porque fornicar es lo mismo que comer. Hay que fornicar, como se come todos los días así hay que fornicar, y todos fornicaban. Pero San Pablo ha dicho: “El cuerpo no es para la fornicación, es para el Señor”. Por eso, nosotros somos una cosa distinta, verdaderamente, algo maravilloso y el Señor nos ha enseñado a amarnos también con el cuerpo. Hemos dicho que la sexualidad es santa en el matrimonio. De esto hablaremos en la encuesta, de la sexualidad, de la santidad, que es a lo que nos llama el Señor. Escuchemos ahora el Evangelio de hoy y después haremos un momento de oración. Evangelio del día: Lc. 9, 22-27 Monición a la oración silenciosa  Ahora haremos 10 minutos de oración silenciosa. Querría solo introducirla con un trozo de este libro: “El arte de la oración” de Teófano el Recluso, que os aconsejo. Nosotros somos muy cercanos a Rusia, como espiritualidad, y sobre todo a Silvano del Monte Athos y a Teófano el Recluso. Este texto es de un metropolita de Moscú del año 1870, el más grande misionero ruso del siglo XIX. Durante la mayor parte de su vida estuvo en Siberia oriental y en Alaska, donde evangelizó a los esquimales y a los indios pieles rojas. Fue el primer obispo ortodoxo que trabajó en el continente americano, se llama Inocente Beniaminov, y dice: “El Espíritu Santo confiere la verdadera humildad”, en referencia también a lo que habéis escrutado ayer sobre la oración, en la nota de la Carta a los Romanos 8,27. -
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Por muy inteligente, sensato o clarividente que pueda ser un hombre, si no posee dentro de sí el Espíritu Santo no se puede conocer a sí mismo, porque sin la ayuda de Dios no sabe ver cuál es el verdadero estado de su alma. Pero cuando el Espíritu Santo entra en el corazón del hombre le muestra toda su pobreza interna y toda su debilidad; le muestra la corrupción del alma y la corrupción de su corazón y le dice lo lejos que se encuentra de Dios. El Espíritu Santo le revela al hombre todos los  pecados que coexisten dentro de él junto a la virtud, junto a la justicia. Le hace ver su  pereza, su falta de celo para la salvación y para el bien de los otros, el egoísmo que tiene y que infecta sus virtudes aparentemente más desinteresadas; el amor propio que se manifiesta cuando menos se espera ( y uno se siente herido inmediatamente: amor propio, amor a sí mismo ). Resumiendo, el Espíritu Santo revela todo en su verdadero aspecto. Iluminado por el Espíritu Santo el hombre empieza a experimentar la verdadera humildad, por lo que ya no se apoya más en sí mismo y en sus virtudes y empieza a considerarse como el desecho de la humanidad, el último. El Espíritu Santo nos enseña la verdadera oración. Nadie, antes de haber recibido el Espíritu Santo, puede rezar de manera verdaderamente agradable a Dios, porque el que empieza a rezar sin tener el Espíritu Santo descubre que su alma está dispersa en todas las direcciones, va de aquí para allá, de forma que es imposible fijar el pensamiento. Además, ni se conoce verdaderamente a sí mismo, ni de lo que tiene necesidad, no sabe lo que pedir a Dios, no sabe ni cómo hacerlo, en definitiva, no sabe quién es Dios, no lo conoce. Por el contrario, el hombre en el que habita el Espíritu Santo conoce a Dios y sabe que Dios es su Padre. Sabe cómo ir hacia Él, cómo hablar con Él, qué le tiene que pedir y con qué confianza pedírselo; y cuando reza, sus pensamientos están en calma, están dirigidos únicamente hacia un objetivo: Dios, y gracias al Espíritu Santo, es capaz de conseguirlo. Bien, una pequeña monición a la oración, de forma que el Espíritu Santo que habéis recibido os lleve a hablar con Cristo: “¡Señor, te amo poquísimo, tienes razón tú.  Ayúdame, si me has elegido para amarte, para manifestar tu gloria en mí! ¡Has querido darme tu gloria, es decir, que tú me amas, para que se vea en mí tu amor que es tu gloria, que tú eres grande, grande, grande, de modo que el amor que me tienes te dé gloria a ti. Está claro que este amor que tienes por mí debe ser reconocido por mí, intercambiado, también yo te debo amar un poquito. Y sin embargo mi alma es fría, no tengo nada de celo, no quiero evangelizar, me paso la vida viendo la televisión o lo que sea, soy un perezoso, un sexual, me masturbo, soy un pobrecillo! Ojala el Espíritu Santo te hiciese ver lo alejado que estás, que poco cristiano eres y puedas empezar a estar en la humildad que es la verdad. La humildad es la verdad. Oremos. Oración del Presidente 10 minutos de oración silenciosa Benedictus (a dos coros) Oraciones de Laudes -  Padrenuestro -  Paz 33
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Bendición Un pensamiento solamente: ¡Mientras el Islam está preparando los degolladores, nosotros estamos preparando los corderos que van a ser degollados! Ésta es una convivencia para hacer mártires. Hacemos un breve descanso de 10 minutos. -



- Descanso (10 minutos) 12,30 h - ENCUESTA Oración inicial -  Introducción ¡Ánimo, queridos mártires, corderos para sufrir! Ahora distribuiremos la encuesta, y como cada año, sobre el papel de la encuesta hay un número que será el de vuestro grupo, o sea, estaréis todos mezclados. Haremos la encuesta por lenguas: italiano, español y francés. Bien, os leo un momento la encuesta: hay una pequeña introducción que dice así: El Papa Francisco, como Sumo Pontífice que tiene una asistencia especial del Espíritu Santo, ha querido convocar un Sínodo Extraordinario sobre la Familia.  Aprovecho para deciros que me ha llamado personalmente el Secretario de la CEI (Conferencia Episcopal Italiana) y también Monseñor Bagnasco ha hablado con Giampiero, diciendo que el 4 de Octubre hay una gran concentración en la Plaza de San Pedro para apoyar al Sínodo sobre la Familia y quieren que el Camino esté presente con pancartas, todos allí. Cada parroquia una pancarta: “El futuro de la humanidad pasa por la familia”, “Las familias con el Papa Francisco”, “Viva el Papa y la Humanae Vitae”, etc. Insisten mucho para que vayamos todos, el 4 de Octubre a las 16 horas. El Papa llegará a las 19 horas, el acto empezará a las 18 h con las Vísperas y después llega el Papa y será muy importante lo que diga. Quisieran que toda la Iglesia sienta esto, sienta verdaderamente el problema de la familia hoy en el mundo. Todos somos conscientes de que la gran batalla que tiene que afrontar la Iglesia es la Familia cristiana, porque de ella depende el futuro de la humanidad. Cuando el Pontificio Instituto Juan Pablo II para la Familia quiso dar el doctorado honoris causa, podemos decir, al Camino Neocatecumenal, indicó las razones siguientes: El profesor Noriega, que ha escrito la Laudatio, no conoce el Camino. Habrá estudiado bien algunas cosas, pero es sorprendente lo que ha escrito. Y todos se han quedado con la boca abierta viendo lo que nosotros os enseñamos.



«Tres son los aspectos que nuestro Instituto quiere poner de relieve respecto al fruto del Espíritu en la obra del [Kiko Argüello]. El redescubrimiento de la fecundidad del bautismo para la vida del matrimonio ha tenido uno de sus frutos más significativos en el redescubrimiento de la santidad del acto conyugal por parte de los esposos. Al verlo como uno de los lugares en los que Dios actúa, los matrimonios del Camino han querido vivir su amor con una singular apertura a la vida, sabiéndose colaboradores de Dios en la generación de las personas.
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En un momento de crisis y de desorientación en muchos, la acogida sin reservas de la encíclica profética de Pablo VI Humanae vitae  por parte de las familias del Camino ha sido un auténtico testimonio para toda la Iglesia, mostrando que, por encima de nuestros miedos y de nuestras dificultades, es posible vivir cuanto la Iglesia señala como específico del camino de santidad del matrimonio, si hay una comunidad viva que nos acompaña. Han dicho que hemos dado un verdadero testimonio a toda la Iglesia y que hemos dicho una cosa importante: que el matrimonio esté acompañado de la comunidad. Las familias del Camino Neocatecumenal pronto han comprendido y adoptado una forma de liturgia doméstica: cada día el matrimonio, pero más especialmente aún toda la familia el domingo, en la celebración de laudes, vivida como espacio que favorece el diálogo con Dios en un diálogo familiar. De este modo, la gran misión de transmitir la fe a los hijos ha encontrado el ámbito propio del testimonio de los padres, que ayudan a sus hijos a entender la importancia de la Palabra en la propia historia concreta! En el contexto de una espantosa secularización de “vastas zonas de la tierra, donde la fe corre peligro de apagarse como una llama que ya no encuentra alimento”, el Camino Neocatecumenal ha sabido “hacer presente a Dios de una forma especial”: hablo del gran testimonio de las familias en misión !». Bien, por estas tres cosas –la santidad del acto conyugal, la apertura a la vida por la Humanae vitae, la transmisión de la fe a la siguiente generación y las familias en misiónnos han dado el doctorado honoris causa. Lo han dado en mi persona, pero es para el Camino, por cómo viven las familias, es un doctorado al Camino. Bien, ésta es la introducción.  A lo largo del Camino Neocatecumenal, en las catequesis, os hemos dicho que la Familia tiene, digamos así, tres altares: La Santa Eucaristía, el tálamo nupcial y la mesa familiar en la que se pasa la fe a los hijos.



PREGUNTAS 1. Sobre el primer altar: ¿Podrías decir qué significa para ti vivir la Santa Eucaristía del domingo en la comunidad? Nunca habíamos preguntado esto, queremos saber qué es lo que piensas. 2. Sobre el segundo altar: ¿Qué piensas de la santidad del acto conyugal? ¿Rezáis antes de hacer el acto? ¿Qué piensas de la castidad conyugal, de la castidad en el noviazgo? ¿Qué piensas de la castidad en la vida consagrada, en los presbíteros y en los itinerantes? 3. Sobre el tercer altar: ¿Qué ha significado y significa en tu familia la celebración doméstica? ¿Cómo lo hacéis? ¿Estáis contentos con ella? ¿Tenéis dificultades para realizarla? ¿Habéis visto sus frutos en los hijos? 4. ¿Qué piensas de las Familias en misión y de las “Missio ad gentes”? 35
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Bien, éste es la encuesta: ¿está bien? Veamos lo que decís, sabiendo que en el grupo hay una presencia de Jesucristo, “donde dos o tres están reunidos en mi nombre, allí estoy yo”. A veces una hermana habla y te ilumina, es decir, Dios habla. Es un encuentro importante en la misión que Dios nos confía en este momento concreto que estamos viviendo. Esperemos que el Señor nos haga corderos para sufrir, nosotros no somos capaces pero el Señor lo puede hacer. Cuando he visitado las familias en Japón y he visto cuánto han sufrido, he visto que el Señor ha estado grande. Podéis repartir la encuesta. Distribución de la encuesta Tengo que decir cómo se trabaja: ahora vais al sitio, encontraréis las sillas con el número de vuestro grupo y trabajáis hasta las 14 horas. Vienen los autobuses, vais a comer y volvéis a las 17 horas. Trabajáis hasta las 19,30 h y a las 20 h nos encontramos aquí. Es importante que habléis en el grupo, y cada grupo elige un hermano que pueda decir un poco cómo ha ido. Entonces, veamos si funciona: venid aquí rápidamente el número 1. Se prepara el 2. Formación de los grupos Trabajo por equipos hasta la comida. 14,30 h – Comida 17-19,30 h – Trabajo por equipos 20 h – Algunas experiencias de los grupos (por sorteo) Oración inicial Venid aquí los relatores de cada uno de los grupos y sentaos en el presbiterio. Carmen os está escuchando. Los relatores de los grupos se sientan en el presbiterio Podemos empezar. Aquí están todos los números, ahora elegimos por sorteo y el que salga viene aquí a hablar. Estamos contentos de cómo el Señor lleva adelante esta convivencia, es siempre una alegría escucharnos unos a otros. Decid un poco la experiencia del grupo y la vuestra personal. Kiko lee de nuevo la encuesta Bien, ésta es la encuesta que Dios nos ha inspirado. Veamos cómo sale. Sorteo de los grupos (3 o 4 experiencias más algún voluntario) -
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H 21.00 – CATEQUESIS DEL P. MARIO: “El PAPA FRANCISCO Y EL SÍNODO SOBRE LA FAMILIA -



-



Oración inicial Catequesis INTRODUCCIÓN



Este año el Señor nos ha inspirado, a mí y a Kiko, hacer la catequesis de inicio de curso sobre el tema de la familia. Voy a decir cosas que ya sabéis, pero que tantos hermanos que vienen después de vosotros no saben. El Papa Francisco ha convocado un Sínodo que empezará el 5 de octubre y acabará el 19 de octubre. Es un Sínodo extraordinario; el ordinario será el año próximo. El Papa dice que tuvo la inspiración de hacer este Sínodo sobre la Familia durante el Sínodo sobre la Nueva Evangelización (2012), en el que se dio cuenta de que la realidad más atacada hoy, la que más se intenta destruir, es precisamente la familia. El Papa ha querido dar un tono nuevo a este Sínodo respecto a los anteriores. Mandó que se elaborase un cuestionario y que fuese enviado a todas las Conferencias Episcopales y a las diversas realidades eclesiales (algunos lo habréis leído), con preguntas sobre la situación de la familia hoy en el mundo. Las respuestas a este cuestionario fueron recogidas en un documento que se llama Instrumentum Laboris, instrumento de trabajo para los Padres sinodales. El Papa ha querido hacer una consulta más amplia que otras veces, para que haya una discusión más libre y profunda, aunque obviamente se ha reservado él el derecho de decir la última palabra. El Instrumentum Laboris  recoge algunas de las respuestas dadas al cuestionario enviado, porque es imposible recogerlas todas. Estas respuestas son distintas según las diferentes situaciones de los continentes y de las naciones. En este Instrumentum – sólo diré sobre él dos palabras – los Obispos reconocen que después del Concilio ha aumentado un poco el conocimiento de la Biblia y de la Palabra de Dios entre los fieles, pero que aún queda mucho por hacer en este sentido. Respecto al Magisterio de la Iglesia, dicen que, sobre todo la teología del cuerpo y de la sexualidad expuesta por Juan Pablo II, ha tenido muy poca difusión y es muy poco conocida, porque los presbíteros y obispos no saben cómo t ransmitirla; dicen que no se la conoce, sobre todo en su dimensión positiva. Los que dicen que la conocen pertenecen sobre todo a asociaciones y grupos eclesiales que frecuentan asiduamente las parroquias y viven varios caminos de espiritualidad familiar. Por otra parte, un buen número de Conferencias Episcopales señala que cuando se transmite en profundidad la enseñanza de la Iglesia con su genuina belleza humana y cristiana, cuando se logra mostrar una visión global del matrimonio y de la familia en su verdad, bondad y belleza, es aceptada con entusiasmo por gran parte de los fieles. Luego hay una breve referencia al Camino (sin nombrarlo), cuando se dice que la enseñanza de la Iglesia es aceptada sobre todo donde los fieles viven un real camino de fe y no tienen sólo una curiosidad episódica sobre lo que piensa la Iglesia acerca de la moral sexual. Esta breve referencia al Camino es producto seguramente de los testimonios que han debido mandar muchos Obispos sobre la experiencia del Camino Neocatecumenal, que ha acogido con alegría y seriamente la doctrina de la Iglesia al respecto. Otras respuestas confirman que muchos cristianos tienen dificultad en aceptar el Magisterio de la Iglesia, sobre cuestiones como, por ejemplo, el control de la natalidad, el divorcio y el posterior matrimonio civil, la homosexualidad, el concubinato, la infidelidad, 37
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las relaciones prematrimoniales, la fecundación in vitro, etc. Ahora, como sabéis, es candente la discusión sobre la comunión a los divorciados casados civilmente. El Papa Francisco ha querido invitar a este Sínodo, además de a los miembros de derecho, como los jefes de los dicasterios de Vaticano y los presidentes de las Conferencias Episcopales, también a algunos cardenales de tendencias un poco distintas del Magisterio (no contrarias, pero sí distintas). Por eso, si leéis los periódicos, veréis que éstos aprovechan para presentarlas como prueba de divisiones en el seno de la Iglesia. En realidad, lo que quiere el Papa es simplemente hacer una consulta sobre el problema de la familia entre obispos, demás pastores, etc., y él dará después una palabra definitiva. Fijaos que el Instrumentum Laboris, como la famosa y criticada nota del Cardenal Kasper, contiene 5 puntos; sólo uno de ellos trata de si dar o no la comunión a los divorciados que se han vuelto a casar civilmente; los demás puntos tratan de la doctrina tradicional de la Iglesia sobre la familia. De ahí que el Papa haya dicho: me sorprende que la prensa hable sólo de un punto y no de los demás ! Por eso os invito a no hacer caso de lo que dicen la prensa, la radio, la televisión; los medios de comunicación pretender presionar al Papa para que se someta a la mentalidad del mundo. No creáis lo que dicen los medios. Qué cantidad de veces el Padre Lombardi, portavoz del Vaticano, ha tenido que salir al paso porque se interpretan mal las palabras del Papa, porque se manipulan, tergiversan e instrumentalizan. En esta catequesis no vamos a tratar de esos temas más cacareados; dejemos eso a los Padres sinodales y al Papa. Vamos a hablar, con la ayuda del Señor, de 4 temas (espero que el Señor me ayude): primero, de la ideología de género, tan en boga; luego hablaremos brevemente de la familia cristiana, recordando, sobre todo, la exhortación apostólica Familiaris Consortio de Juan Pablo II, sobre la que el Sínodo se quiere basar; después recordaremos un aspecto muy importante desarrollado por el Papa Juan Pablo II en su teología del cuerpo: la antropología de la sexualidad desde el punto de vista cristiano; y finalmente hablaremos de la encíclica Humanae Vitae de Pablo II, que va a ser beatificado el próximo 19 de octubre (en el Instrumentum Laboris el Papa Francisco ha querido volver a proponer con firmeza la Humanae Vitae, que fue y sigue siendo tan criticada y rechazada). Son 4 temas: espero no cansaros demasiado.



I. LA IDEOLOGÍA DE GÉNERO Como introducción a la ideología de género – había preparado una introducción histórica, pero sería demasiado largo hablar de ella – os recuerdo las trascendentales palabras del Papa Juan XXIII cuando convocó el Concilio Vaticano II: La Iglesia asiste hoy a una crisis en acto de la sociedad... Tareas de una gravedad y amplitud inmensas esperan a la Iglesia ! Se trata, en efecto, de poner en contacto al mundo moderno con las energías vivificantes y perennes del Evangelio  (Humanae salutis 2). Con ocasión de una felicitación navideña a la Curia Romana, el Papa Benedicto XVI hizo un discurso histórico, en el que afirma que hoy estamos ante un cambio de época, semejante al que tuvo lugar en tiempo de la caída del imperio romano y de su invasión por los pueblos bárbaros. Están derrumbándose los cimientos de nuestra sociedad occidental, o sea, de la civilización católica. De esto diré sólo algunas pinceladas. Para profundizar más tenéis disponible, como siempre, el texto escrito con su bibliografía. También el Papa Juan Pablo II dijo en 1982 en Fátima, cuando fue a dar gracias a la Virgen por haberle salvado la vida del atentado que le hicieron en la plaza de San 38



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



Pedro, gritó con fuerza en la homilía de la Misa solemne: “¡Lo que antes era considerado pecado hoy ha adquirido carta de ciudadanía!” Y añadió: “¡Pero el amor de Dios es más fuerte que todos los pecados del hombre!” Ha habido durante la historia tantos ataques contra la familia cristiana, pero el último, el asalto más virulento contra ella es la llamada “ideología de género” . Vamos a ver algunas raíces filosóficas e históricas que han conducido a esa ideología, que hoy potentes lobby   quieren imponerla dictatorialmente. En Italia, hay un ente estatal, llamado el ENAR (Ente nacional antidiscriminaciones raciales) que difunde la ideología de género; es un ente para promover la paridad de trato contra toda forma de discriminación y de racismo de carácter cultural o religioso; difunde machaconamente la ideología de género en los colegios mediante una serie de folletos; el ministro de educación dijo no saber nada al respecto, pero se trata de una entidad que forma parte de la Presidencia de Gobierno !  Lo mismo hace una asociación mundial llamada LGBT (Lesbianas, gays, bisexuales, transexuales). Hay muchos estudios al respecto. Os digo sólo algunos puntos.



Raíces filosóficas  que han engendrado este monstruo que está atacando a nuestras familias, sobre todo en los colegios. Creo que la primera raíz es el paso, en el bajo medioevo, del teocentrismo al antropocentrismo, es decir, de una sociedad cristiana, digamos así, cuyo centro, cuyo punto de referencia es Dios, sus leyes, la Iglesia, a una sociedad fundada en el hombre. A partir del Renacimiento, el punto de referencia de la sociedad ya no es Dios, sino el hombre. Antropocentrismo quiere decir eso: que al centro está el hombre. Esto ya lo sabéis, pero lo digo para los que no están aquí y no lo saben. Luego está el famoso “cogito ergo sum”   de Descartes, que da la prioridad no a la realidad objetiva sino a lo que yo pienso de la realidad. Esto es un desvío que lleva al hombre, sobre todo con el desarrollo de la ciencia y sus aplicaciones técnicas, a pensar que es como Dios, que puede intervenir y cambiar la naturaleza de las cosas. De ahí nace una nueva interpretación de la ley natural que deja ya de ser el punto de referencia. El verdadero problema es que se piensa ya que no hay ninguna verdad absoluta, sino que la verdad es sólo producto del consenso social : verdad es, dicen, la opinión de la mayoría. En la encíclica Centesimus annus (1991), dice al respecto el Papa Juan Pablo II: Hoy se tiende a afirmar que el agnosticismo y el relativismo escéptico son la filosofía y la actitud fundamental correspondientes a las formas políticas democráticas, y que cuantos están convencidos de conocer la verdad y se adhieren a ella con firmeza no son fiables desde el punto de vista democrático, al no aceptar que la verdad sea determinada por la mayoría o que sea variable según los diversos equilibrios políticos. Se pone en entredicho el concepto de naturaleza y se le sustituye por el de cultura. Veamos esto. El abismo que separa al hombre de los demás seres se funda en la relación intrínseca que hay en el hombre entre el determinismo biológico y la indeterminación de la libertad. Ésta es la raíz de la historicidad humana: el hombre es un ser histórico que en cierta medida se crea, se hace a sí mismo. En los seres vivientes no humanos, su desarrollo es determinado biológicamente por completo. En el hombre, en cambio, su desarrollo, que es en gran parte también de carácter biológico, se conjuga unitariamente en parte con su actuación consciente y libre. La historicidad del hombre no es meramente la maduración de un dato inicial objetivo, sino que es creación de nuevas posibilidades. Como dice Xavier Zubiri, a diferencia de los meros animales, que viven enclasados en su 39
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naturaleza, el animal humano, el hombre, se autodetermina en la realidad, configura libremente su propia realidad: como agente de sus actos, es, por una parte, actor   de los mismos, es decir, el hombre vive en el perfil de un contexto ya parcialmente trazado (es el cuadro de una vida que antes de ejecutar sus acciones como agente, y precisamente para poder ejecutarlas, le ha sido dado: la vida no empieza en el vacío sino en determinado contexto vital); pero, por otro, el hombre es a la vez autor   de sus actos, porque, dentro de ciertos límites el hombre podría ejecutar acciones muy diversas y para ello tiene que optar, que es adoptar una determinada forma de realidad entre otras. De ahí que la historicidad humana sea una interacción entre naturaleza (que le viene dada al hombre antes de cualquier elección suya) y cultura (que es la realidad que el hombre libremente hace de sí mismo bajo su responsabilidad). El hombre es un animal que en cierta medida se hace a sí mismo: es un ser libre y, en cierta medida (¡sólo en cierta medida, no absolutamente!), creador. El marxismo entiende esto de una manera que conduce a la ideología de género. Según Marx, la esencia del hombre consiste en ser un ente natural “genérico”, porque no está determinado por la naturaleza, sino por la actividad del trabajo. Pero el capitalismo explota al hombre y le priva del fruto de su trabajo, de manera que le “aliena” de su esencia. Según el marxismo y otras filosofías emparentadas con él o derivadas de él, los géneros humanos masculino y femenino son un mero producto de la cultura: es la sociedad la que atribuye a la mujer el papel de esposa, de madre, de dedicación al hogar y a la familia, y al hombre el papel del trabajo, de ganar el dinero fuera de casa para el sustento familiar. Esto no es más que un tipo cultural que puede cambiar. (¡Este cambio es el que se intenta conseguir hoy!). Según el marxismo y sus parientes y derivados, la familia es una estructura cultural alienante, porque es una institución cultural que ahonda la alienación del hombre y, especialmente, de la mujer y de los hijos. La revolución, por tanto, tiene que eliminar esa distinción entre hombre y mujer, provocada por la alienación, y eso sólo se conseguirá destruyendo la familia tradicional (¡cuyo fundamento y modelo es la Sagrada Familia!), causa principal de esta alienación. Marx y Engels escribieron una obra titulada precisamente “La Sagrada Familia”, para acabar con ese mito, según ellos funesto. O sea que, según el marxismo y sus parientes y derivados, para conseguir desalienar la esencia del hombre, que consiste en poder crearse a sí mismo, es necesario superar los géneros “hombre y mujer”, y destruir la familia, la institución familiar tradicional. Este debate sobre el “género” hombre-mujer se difundió sobre todo en USA, donde la idea de que hay dos géneros humanos (masculino y femenino) ha sido completamente superada y negada: de dos géneros se ha pasado a cinco (masculino, femenino, homosexual, lesbiana y transexual). Pero, en coherencia con el planteamiento antinaturalista de los géneros humanos, ya que, según esas ideologías, el hombre se puede crear a sí mismo “sin límite”, se ha llegado a hablar de hasta 17 géneros y más. Hoy algunos hablan hasta de 51 géneros ! Hemos pasado del Homo Faber al Homo Technicus  que puede ya definir su cuerpo a placer y realizar la generación de modo científico, prescindiendo de la relación tradicional hombre-mujer; ahí están los diversos métodos de fecundación: in vitro (homóloga, heteróloga), útero de alquiler, clonación, etc. La ideología de género tiene carácter gnóstico, hunde sus raíces en el gnosticismo.  Antes se pensaba que el gnosticismo había nacido en los primeros siglos del cristianismo como reacción al cristianismo mismo. Hoy hay estudios que muestran que nació antes del cristianismo en Asia, a la par que las religiones mistéricas, los ritos iniciáticos, etc.
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Gnosis quiere decir conocimiento. Según el gnosticismo, Dios ha creado mal el mundo. El hombre es una chispa divina que ha caído en la materia, en el cuerpo. Los gnósticos, los iluminados por la gnosis – que siempre son una élite – conocen el secreto de la vida que consigue que esa chispa divina que es el hombre pueda librarse de la materia y salvarse. De ahí que para los gnósticos el cuerpo y las relaciones sexuales no tienen ninguna trascendencia en la dimensión espiritual del hombre que es la única verdadera: se puede usar la sexualidad sin límite alguno porque eso no afecta para nada a la dimensión espiritual del hombre, que es la que cuenta. Para el gnosticismo, la distinción de sexos no tiene ningún valor de cara a la naturaleza espiritual de las personas. Puesto que el cuerpo no es más que una jaula maligna que aprisiona las chispas divinas, los géneros corporales no sólo no tienen importancia, sino que son un obstáculo para alcanzar la liberación por medio de la gnosis. Para el gnosticismo, el enemigo no es el sexo en sí mismo, sino el sexo en cuanto procreador, puesto que engendrar niños equivale a contribuir a la obra creadora de un Dios que es malo. Es interesante que se ha descubierto que muchos de los movimientos actuales, como el Movimiento Feminista Radical, etc., están íntimamente vinculados a ritos satánicos, a cultos satánicos. El Papa, interrogado acerca de la violencia actual, ha dicho: es fruto del demonio que quiere destruir al hombre. El mito de la superación de los géneros está también en las formulaciones gnósticas de la masonería, que, en los grados más altos de iniciación, incluyen la superación de las diferencias de género y el logro de una unidad superior por medio de prácticas orgiásticas. Los últimos grados implican la adoración al demonio, que es representado con caracteres andróginos. La ideología de género implica una completa redefinición antropológica de la esencia humana. Es una vez más el intento del hombre de ocupar el sitio de Dios realizando el “yo soy el que soy” en el sentido de “yo seré lo que querré ser”.



Origen histórico de la ideología de género En un librito titulado “Píldoras que matan”, muy interesante, se hace un examen histórico de la cuestión. - Programación antinatalista de los años 60. Las píldoras estro-progestativas, el Levonorgestrel, el Ulipristal, la RU486 , etc., costaron años de estudio y de investigación. Se emplearon recursos económicos ingentes con finalidad contraceptiva y abortiva. ¿Qué cultura hay detrás de estas ingentes inversiones? ¿Qué futuro estamos preparando para las nuevas generaciones? - El Memorándum de Frederick Jaffe. La difusión de la contracepción y del aborto, y la campaña para el uso de la RU486 , corresponden a algunos puntos de un proyecto de planificación familiar ideado por Frederick Jaffe en 1969. Cuando la Conferencia Episcopal Estadounidense adoptó la expresión family planning , el Vaticano intervino para que la cambiase, porque es deforme: ¡el cristiano no planifica! Pues nada: hasta hoy se sigue hablando también en la Iglesia de planificación familiar, de  family planning. Jaffe fue el primer presidente de una fundación creada en 1968 para promover campañas contraceptivas y abortistas. En el memorándum de Jaffe, que es un plan para actuar durante décadas, se habla de lo siguiente: a) Propuestas para reducir la fertilidad humana: reestructurar la familia, atrasando o evitando el matrimonio; limitar la familia; aumentar el porcentaje de homosexualidad; incentivar a la mujer a trabajar fuera de casa; medidas económicas disuasorias que modifiquen la política fiscal en contra de la familia: un impuesto matrimonial y un impuesto 41
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por cada hijo, mayores impuestos para los casados que para los solteros, impuestos escolares adicionales para los padres con más de un hijo; reducir o eliminar los permisos retribuidos por maternidad y las ayudas familiares; limitar o eliminar la asistencia sanitaria financiada públicamente, el derecho a la enseñanza y a la casa para las familias con más de un cierto número de hijos; b) Como medios para evitar los embarazos no deseados se prevén: subvenciones para estimular la esterilización, la contracepción y el aborto (como sabéis, hubo campañas enormes de esterilización agregando agentes controladores de la fertilidad al suministro de agua; me parece que en Noruega o Suecia se descubrió que el gobierno socialista había pensado: ¿cuántos hijos pueden nacer que pueden ser alimentados y educados?, y se dedicó a esterilizar a las mujeres sin su consentimiento; fue un escándalo que se ha hecho público hace unos años), esterilización obligatoria para quien tiene ya dos hijos, no construir casas populares pensando en familias numerosas, etc. Es un hecho incontestable que desde 1969 hasta hoy muchas de estas medidas han sido introducidas en la legislación de muchos países y han arraigado en la cultura dominante de nuestro tiempo. - Como sabéis, hay tres documentos paradigmáticos  sobre “planificación familiar universal” y “servicios de salud reproductiva”, que nunca llaman a las cosas por su nombre: al aborto, por ejemplo, se le denomina interrupción del embarazo, etc. Las ideas originales de estos documentos se remontan a la teoría de Thomas Robert Malthus (17661834), que inventó la fórmula, que después se ha demostrado que es falsa (hay libros que lo demuestran), según la cual, mientras les recursos alimenticios – tomates, patatas, etc.  – crecen de modo aritmético (o sea, 2+2=4; 4+2= 6; 6+2=8, etc.), la población crece de modo geométrico (2x2=4; 4x2=8, 8x2=16, etc.), de manera que la alimentación será insuficiente si aumenta la población. De hecho, en el 68 se hablaba de “bomba demográfica” refiriéndose al aumento de la población. Había una psicosis de que había demasiada población. Por eso se pensaba que para evitar la miseria y el hambre la única solución posible era limitar el crecimiento de la población. A esto se añaden ciertas ideas ecológicas: el crecimiento demográfico causa el deterioramiento del ecosistema del planeta. Últimamente la televisión ha hablado de que la capacidad de la Tierra para la producción de alimentos ya no es suficiente y que, por tanto, la única solución posible es reducir la fertilidad humana. La conclusión  es que la contracepción y el aborto, mientras a nivel de opinión pública son considerados expresión de un “derecho de libertad”, a nivel de política internacional realizan una forma de control imperialista o neo-colonial. Es una grotesca y amarga paradoja: introduciendo los llamados “nuevos derechos”, las llamadas “nuevas libertades individuales”, como el acceso libre y gratuito a la contracepción y al aborto, se está extendiendo una nueva forma de control, no violento ni coercitivo, pero completamente deshumano: el control político internacional de la fisiología reproductiva y de la familia. Termino esta parte con dos textos – hay tantísimos –: uno es un discurso de Theodore Roosevelt  y el otro el Informe Kissinger. - Un  discurso de Theodore Roosevelt , 26º presidente de los Estados Unidos, de 1901 a 1909, dice: “Un día reconoceremos que el deber más alto, el deber indefectible de un buen ciudadano, consiste en trasmitir su sangre a su posteridad ( !) El gran problema de la civilización consiste en garantizar un crecimiento relativo de los elementos más válidos de la población y no de los elementos menos válidos e incluso dañinos ( !) Y esto ¿quién lo establece? El Estado ( !). Yo desearía que se pudiese impedir la reproducción a las personas inadecuadas ( !). Los criminales deberían ser esterilizados, etc.”. ¡Esto es un documento oficial! 42
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- El Informe Kissinger  de 1974, que se hizo público en 1991, dice: “Para garantizar la seguridad de los Estados Unidos, es necesaria una política de control demográfico, especialmente en algunos países del Tercer Mundo.” Y hace una lista de los más urgentes!  No os los digo para no alimentar en vosotros el espíritu antiamericano ! Y recuerda a continuación los medios para realizar esta política de control demográfico: habla de la contracepción química, la esterilización, el DIU, el aborto, etc. Hemos visto así un poco de los que están difundiendo el ENAR, el LGBT, etc., de lo que están imponiendo en la enseñanza de los colegios.



¿En qué consiste la ideología de género? ¿Qué dice de ella la Iglesia? Voy a citar un discurso que hizo el Papa Benedicto XVI con ocasión de la felicitación navideña a la Curia Romana: El gran rabino de Francia, Gilles Bernheim (!) ha mostrado que el atentado, al que hoy estamos expuestos, a la auténtica forma de la familia, compuesta por padre, madre e hijo, tiene una dimensión aún más profunda: (!) aquí está en juego la visión del ser mismo, de lo que significa realmente ser hombres. Cita una afirmación que se ha hecho famosa de Simone de Beauvoir: «Mujer no se nace, se hace» (“On ne naît pas femme, on le devient”). En estas palabras se expresa la base de lo que hoy se presenta bajo el lema «gender» como una nueva filosofía de la sexualidad. Según esta filosofía, el sexo ya no es un dato originario de la naturaleza, que el hombre debe aceptar y llenar personalmente de sentido, sino un papel social del que se decide autónomamente, mientras que hasta ahora era la sociedad la que decidía. La falacia profunda de esta teoría y de la revolución antropológica que subyace en ella es evidente. El hombre niega tener una naturaleza preconstituida  por su corporeidad, que caracteriza al ser humano. Niega la propia naturaleza y decide que ésta no se le ha dado como hecho preestablecido, sino que es él mismo quien se la debe crear (!) El hombre niega su propia naturaleza. Ahora él es sólo espíritu y voluntad. La manipulación de la naturaleza, que hoy deploramos por lo que se refiere al medio ambiente, se convierte aquí en la opción de fondo del hombre respecto a sí mismo. En la actualidad, existe sólo el hombre en abstracto, que después elije para sí mismo, autónomamente, una u otra cosa como naturaleza suya. Se niega a hombres y mujeres su exigencia creacional de ser formas de la persona humana que se integran mutuamente. Ahora bien, si no existe la dualidad de hombre y mujer como dato de la creación, entonces tampoco existe la familia como realidad  preestablecida por la creación. Pero, en este caso, también la prole ha perdido el puesto que hasta ahora le correspondía y la particular dignidad que le es propia. Bernheim muestra cómo ésta, de sujeto jurídico de por sí, se convierte ahora necesariamente en objeto, al cual se tiene derecho y que, como objeto de un derecho, se puede adquirir. Allí donde la libertad de hacer se convierte en libertad de hacerse por uno mismo, se llega necesariamente a negar al Creador mismo y, con ello, también el hombre como criatura de Dios, como imagen de Dios, queda finalmente degradado en la esencia de su ser. En la lucha por la familia está en juego el hombre mismo. (Viernes, 21 de diciembre de 2012) Es una batalla. Cito ahora al Cardenal López Trujillo, que combatió mucho y muy bien a favor de la familia. Dice:
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Es curioso que algunos, sin ningún estudio profundo, se han atrevido a presentar como ideal demográfico la propuesta de un solo hijo por familia, de modo análogo a la Sagrada Familia de Nazaret. El Cardenal denunció en un Congreso el boom devastador de la natalidad que se estaba produciendo: en lugar del falsamente anunciado boom demográfico, lo que se está produciendo hoy es un “invierno demográfico” que devasta sobre todo a Europa. Gracias a la difusión de todas esas mentiras y falsedades, hoy Europa se encuentra sin jóvenes, con una población envejecida y llena de emigrantes. Todo eso son las mentiras del demonio. Hoy hay presiones cada vez mayores para imponer la ideología de género en todos los estados de Europa. El Cardenal Bagnasco, Presidente de la Conferencia Episcopal Italiana, tiene una intervención muy buena que dice: La lectura ideológica del género es una verdadera dictadura que quiere difuminar las diversidades, homologarlo todo hasta tratar la identidad del hombre y de la mujer como meras abstracciones. Nos preguntamos con amargura si se quiere convertir los colegios en “campos de reeducación”, de “adoctrinamiento”. ¿Tienen todavía los padres el derecho de educar a sus hijos o han sido desautorizados? Los hijos no son material de experimentación en manos de nadie, ni siquiera de técnicos o de los llamados expertos. Que los padres no se dejen amilanar: tienen derecho de reaccionar con determinación y claridad. No hay autoridad que se les  pueda imponer. (Marzo 2014) Las familias, también las del Camino, han de saber que ya hay varios hermanos que van por las parroquias, por las comunidades, iluminando qué es esto de la ideología de género y combatiendo contra la mentalización con l a que se quiere imponer. En una entrevista en Radio Vaticana, el Presidente de los “Juristas por la vida”, el abogado Gianfranco Amato, dijo acerca de lo que está pasando hoy en los colegios, de los nuevos cursos educativos en los colegios, de los proyectos de ley contra la homofobia y a favor del matrimonio homosexual que se quiere promulgar en Italia: Recuerdo que el nefasto documento de la Organización Mundial de la Salud está empezando a ser aplicado en muchísimos parvularios y escuelas elementales.  ( !) Se viste a los niños de niña y viceversa. Se maquilla a los niños como niñas, se les  pinta los labios, etc. La fiesta del padre es abolida para no discriminar a las niñas que tienen dos madres lesbianas. (!) El ENAR (Ente nacional antidiscriminación racial) ha emanado un decálogo para periodistas en el que se dice qué y cómo tienen que escribir sobre estos temas, so pena de persecución legal. Se dice, por ejemplo, que nunca hay que usar la expresión “familia natural”, so pena de ser  juzgados por el Consejo del Colegio de Periodistas. No sé si os acordáis de Cristiano Allam, que fue expulsado del Colegio de periodistas por haber dicho lo que pensaba sobre el Islam. Pues aquí pasa lo mismo. Nunca se podrá utilizar la expresión “familia tradicional”. No se podrá decir que un niño, para su desarrollo completo, necesita un padre y una madre. Ya no se podrá emplear la expresión “útero de alquiler”, porque es ofensiva; hay que sustituirla por la expresión “gestación de apoyo”. Los padres pueden y deben oponerse a todo tipo de experimentación. El artículo 26 § 3 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos dice que los padres tienen derecho de prioridad respecto al Estado en la educación de sus hijos. Este artículo fue introducido en la Declaración Universal de los Derechos Humanos (10-12-1948) precisamente porque, tras la segunda guerra mundial, la experiencia había demostrado lo devastador y destructivo que había sido el adoctrinamiento de 44
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los jóvenes por parte del sistema de instrucción estatal público del Tercer Reich. Pues lo mismo ahora: 70 años después, estamos obligados a invocar de nuevo ese mismo principio. Hay que protestar, oponerse, mientras es posible. Porque os recuerdo que, si se aprueba la ley contra la homofobia, luego será un problema oponerse, porque será considerado homofobia y perseguido legalmente.



Kiko: Es importante que sepáis qué es esta ideología de género. Hoy se piensa que una de las discriminaciones más terrible es la distinción entre hombre y mujer. Piensan que si se anulase esa distinción tendríamos una humanidad nueva, mucho mejor. Ponen en esa ideología de género su libido y actúan como gente fascista, tirana, violenta. En Alemania, el Parlamento ha aprobado el género “indeterminado”, ni hombre ni mujer. Hay tres géneros: hombre, mujer e indeterminado. Quieren que, a los cuatro años, los niños decidan, en el colegio, si quieren ser niño o niña. Algunos hijos del Camino han dicho a su madre llorando: “¡En el colegio me preguntan si quiero ser una niña! ¡Yo no quiero ser una niña!”. Hay todo un adoctrinamiento en este sentido. Y el Estado paga el cambio de sexo. Los que piensan así están convencidos de que sólo de esta manera se puede llegar a una sociedad en la que ya no haya ningún tipo de discriminación.



P. Mario: Hay un proyecto de un hombre nuevo. Humberto Veronesi, ministro de sanidad italiano, decía que pronto llegaría el tiempo en que los hijos ya no nacerían de la relación conyugal. Kiko: Otro punto es: ¿Cómo podemos reaccionar? ¿Qué podemos hacer? Pues ya sabéis lo que tenemos que hacer: ¡poner el cuello! ¡Muchachos, preparaos a poner el cuello, como corderos degollados! ¿O queréis hacer un partido político?



P. Mario: II. LA FAMILIA A LA LUZ DE LA REVELACIÓN Vamos a hablar ahora brevemente de la Familiaris Consortio, o sea de cómo es la familia a la luz de la revelación, del Magisterio. No haría falta hablar de esto, porque vuestras experiencias, las experiencias de nuestras familias demuestran que esto ya se ha hecho carne en nuestra fragilidad: el Señor lo ha realizado en nuestras familias a través del Camino, de la iniciación cristiana. El plan de Dios, que no acaba con el final de nuestra peregrinación en este mundo, ya que estamos en camino hacia la patria celestial, es hacernos partícipes de su naturaleza misma, que es el Amor. Ya hemos dicho otras veces que la Santísima Trinidad es un misterio de tres personas en relación total la una con las otras: tres personas divinas iguales y distintas, que no se funden. El Padre, que se proyecta en el Hijo, lo engendra lleno de amor y de reconocimiento. Esa intimidad de amor entre el Padre y el Hijo es el Espíritu Santo. Son realidades que superan completamente nuestra comprensión, pero que la experiencia nos muestra que son verdad. Dios ha creado al hombre y a la mujer a su imagen y semejanza, precisamente para realizar la comunión divina visible en la tierra. Como nos dijo el Papa Juan Pablo II aquí en 1988 el día de la Sagrada Familia: Trinidad en misión, familia en misión. La familia refleja la relación divina de amor en los miembros de la familia. De ahí que el amor 45
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sea la vocación original, fundamental, de todo ser humano. Como somos espíritu encarnado o cuerpo espiritualizado, el amor divino se realiza en nuestra naturaleza humana, de la que participó Jesucristo mismo. El amor del Señor del que participamos se puede realizar de dos formas: en el Matrimonio y en la Virginidad consagrada a Dios. También para quien no se casa, el amor es el alma de todo. El amor lo es todo tanto en el matrimonio y en la familia, como en los sacerdotes, en las monjes y monjas, en los itinerantes “carisma primitivo”, en las hermanas en misión, etc. Todos somos llamados al amor, porque hemos sido creados por amor y para amar. De ahí que sea fundamental la comunión.



El matrimonio y la comunión entre Dios y los hombres Dios ha preparado todo esto a través de la historia de Israel. Dios se presenta como el Esposo. Israel es la esposa infiel. El pecado del pueblo es comparado a la infidelidad conyugal. La idolatría es prostitución (cf Ez 16, 25), la infidelidad es adulterio, la desobediencia a la ley es abandono del amor esponsal del Señor. Pero la infidelidad de Israel no destruye la fidelidad eterna del Señor y, por tanto, el amor siempre fiel de Dios es el modelo de las relaciones de amor fiel que tienen que existir entre los esposos (cf Os 3). Jesucristo, Esposo de la Iglesia y el Sacramento del matrimonio Jesucristo, el Esposo que ama y se entrega como Salvador de la humanidad, une a sí a la Iglesia como su cuerpo. Voy a citar la bellísima Carta Encíclica Deus Caritas est  del Papa Benedicto XVI, que explicita lo que habéis contestado sobre la Eucaristía, porque es el centro en el que el Señor nos comunica el amor, un amor que no es meramente humano, sino divino. En su muerte en la cruz se realiza ese ponerse Dios contra sí mismo, al entregarse  para dar nueva vida al hombre y salvarlo: esto es amor en su forma más radical. (!) Es allí, en la cruz, donde puede contemplarse esta verdad. Y a partir de allí se debe definir ahora qué es el amor. Y, desde esa mirada, el cristiano encuentra la orientación de su vivir y de su amar. Deus Caritas est, 12 La Eucaristía nos adentra en el acto oblativo de Jesús. No recibimos solamente de modo pasivo el Logos encarnado, sino que nos implicamos en la dinámica de su entrega. (Una expresión que Carmen ha usado muchas veces hablando de la Pascua: Jesucristo nos hace participar de su paso de la muerte a la vida, y, por tanto, de nuestro egoísmo a la entrega de nosotros mismos.) La imagen de las nupcias entre Dios e Israel se hace realidad de un modo antes inconcebible: lo que antes era estar frente a Dios, se transforma ahora en unión por la participación en la entrega de Jesús, en su cuerpo y su sangre. Deus Caritas est 13 Y dice el Papa Benedicto XVI en la Exhortación Apostólica Sacramentum Caritatis: La Eucaristía corrobora de manera inagotable la unidad y el amor indisolubles de cada Matrimonio cristiano. Sacramentum Caritatis 27 Por eso es indisoluble el amor matrimonial. El Papa Francisco ha dicho claramente que no va a cambiar la doctrina de la Iglesia al respecto, como dicen algunos o como quieren hacerle decir, porque lo que Dios ha unido el hombre no puede separarlo. La Iglesia no tiene poder para eso. La indisolubilidad del matrimonio se basa en el que amor divino, del que es sacramento, es indisoluble: Jesucristo nos amó cuando éramos pecadores; no dejó de amarnos porque habíamos pecado contra Él. 46
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El vínculo conyugal se encuentra intrínsecamente ligado a la unidad eucarística entre Cristo esposo y la Iglesia esposa (cf. Ef 5,31-32). El consentimiento recíproco que marido y mujer se dan en Cristo, y que los constituye en comunidad de vida y amor, tiene también una dimensión eucarística. En efecto, en la teología paulina, el amor esponsal es signo sacramental del amor de Cristo a su Iglesia, un amor que alcanza su punto culminante en la Cruz, expresión de sus « nupcias » con la humanidad y, al mismo tiempo, origen y centro de la Eucaristía. Sacramentum Caritatis 27 Podemos decir que no hay amor sin cruz, lo que Kiko nos ha dicho esta mañana. Por eso, la expresión “hacer el amor” es una falsedad, porque el amor no es cuestión de concupiscencia, de atracción sexual, etc., como ha dicho muy bien ese hermano que ha hablado. De ahí que la Iglesia sostenga que son ilegítimas las relaciones sexuales antes del matrimonio. Me acuerdo de que una vez vino uno, que estaba al principio del Camino, a decirnos que, después de oír las catequesis y hacer un tiempo de Camino, había decidido dejar a la chica con la que convivía. Vino a hablar con Kiko y Carmen, diciendo que ella, que ya había intentado el suicidio tres veces, le había amenazado con suicidarse si la dejaba. “¿Qué tengo que hacer?” Kiko y Carmen le dijeron: “Dile que puede suicidarse cuando le dé la gana. Dios proveerá”. La dejó y no se suicidó. Hoy él está felizmente casado. ¡Qué fácil es hacer chantaje !!  A la luz de ese texto se entiende que no existe amor conyugal sin la cruz. Volvamos al texto de la Familiaris Consortio.



Los hijos, preciosísimos don del matrimonio Según el designio de Dios, el matrimonio es el fundamento de la comunidad más amplia de la familia, ya que la institución misma del matrimonio y el amor conyugal están ordenados a la procreación y educación de la prole, en la que encuentran su coronación (cf GS 50). El amor conyugal ( ! ) los hace capaces (a los esposos) de la máxima donación  posible, por la cual se convierten en cooperadores de Dios en el don de la vida a una nueva persona humana. Incluso cuando la procreación no es posible, no por esto pierde su valor la vida conyugal. La esterilidad física, en efecto, puede dar ocasión a los esposos para otros servicios importantes a la vida de la persona humana, como por ejemplo la adopción, la diversas formas de obras educativas, la ayuda a otras familias, a los niños pobres o minusválidos. Familiaris consortio 14 Después, como decía antes, además de la forma de matrimonio está la forma de la virginidad o de la consagración, donde hay un gran privilegio: en vez de unir a un hombre y a una mujer como sacramento del amor de Dios, este mismo amor nos llama a unirnos directamente con el Señor, nuestro Esposo. La virginidad es muy importante también para el matrimonio. Donde se desprecia la virginidad se desprecia también el matrimonio. Sobre la familia cristiana como imagen de la comunión de la Santísima Trinidad, hay textos preciosos en la Familiaris Consortio, que es un texto actualísimo. Dice que la familia es el lugar donde se aprende a comportarse bien con los demás, donde se aprende a amar en la diversidad, donde se aprende a pelearse y a perdonarse. En la familia cristiana se respira una atmósfera de comunión.



47



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



III. ANTROPOLOGÍA DE LA SEXUALIDAD HUMANA  Ahora tenemos que hablar de un aspecto que toca más, aunque no sólo, a los  jóvenes. Tenemos el deber de hacer una catequesis para ayudar a los jóvenes, que tienen que enfrentar un combate muy grande, grandísimo, sobre todo en los colegios, en la relación con sus compañeros. Ya hemos hablado de esto otras veces, pero vamos a recordar algunos puntos. Esta parte de la catequesis está sacada de un libro muy interesante de un dominico que estudia la teología del cuerpo del Papa Juan Pablo II.



La sexualidad, parte de la estructura esencial de la persona humana Cuando se habla de la sexualidad, no nos referimos sólo a una realidad de orden genital, sino a una dimensión fundamental del ser humano en cuanto tal, a una potencialidad del amor que concierne a todo su ser espiritual-corpóreo (espíritu encarnado) y que representa una valor confiado a su responsabilidad. La sexualidad humana no se reduce a un objeto o a una función, sino a la conformación estructural   de la persona. Exactamente lo contrario de lo que afirma la ideología de género. La dualidad sexual El ser sexuados es para el hombre y la mujer un dato originario. La persona humana es un ser sexuado. Esta característica especifica su ser en el modo de la masculinidad o en el modo de la feminidad. El hombre es antropológicamente una realidad uni-dual. El término “sexo” deriva del verbo latino secare, que significa separar, distinguir lo que estaba unido. Así pues, ya la etimología indica esta dualidad humana, esta diferencia de dos que, habiendo sido separados, tienden a reconstruir su unidad originaria.  A diferencia de los mitos griegos, el relato del Génesis (1,27) dice: «Dios creó al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó, macho y hembra los creó » ! La Biblia afirma que se da en el hombre una unidad diferenciada, pone de relieve que el dato originario del hombre es la unidad en la diversidad. Por eso dice Dios: «Serán una sola carne» (Gn 2, 24). La sexualidad, por tanto, es una dimensión constitutiva de la persona humana, que es un ser esencialmente interpersonal y constitutivamente relacional. Dios es relación de tres personas llenas de amor, relación total. Los hombres somos llamados a vivir en relación con los demás. En su constitución esencial, el hombre no es un ser aislado, sino que lleva ya en su realidad, en el hecho de ser hombre o mujer, la referencia al otro, a la mujer o al hombre. Esto no son teorías. Lo vivimos en la práctica. Lo demás sí que son teorías, como la de la “bomba demográfica” de la que hemos hablado. El “yo” se constituye sólo en relación con el “tú”, y la sexualidad es la realidad que manifiesta esa comunión del “nosotros”. La esencia de la sexualidad humana está precisamente en esa relación de un “yo” con un “tú” distinto en sus componentes biológicas, psicológicas y espirituales, y tiene su fundamento en la constitución relacional de la persona. La sexualidad es una dimensión de toda la persona  A nivel personal espiritual, la sexualidad humana no es sólo la energía encaminada a la función biológica de la generación de la prole, sino que es casi un principio de configuración de toda la existencia del hombre; en efecto, la sexualidad modifica y 48
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 personaliza también las actividades interiores del pensamiento, de la voluntad, de las  percepciones de los valores y del mundo circunstante. Los puntos de vista del hombre y de la mujer son dos formas distintas y complementarias de ver las cosas. Hay una ósmosis entre sexualidad y existencia, un influjo recíproco entre sexualidad y modo de ser. Según Romano Guardini – gran teólogo muy apreciado por el Papa Francisco – la sexualidad «no se circunscribe a un ámbito especial, sino que forma parte de todo lo que constituye el ser humano».



Dimensión dialogal y relacional de la sexualidad: amor y procreación La diferencia sexual del hombre y de la mujer no es un mero dato biológico, sino que expresa la forma de amor dirigida a la comunión de personas y abierta a la trasmisión de la vida. La fecundidad no radica solo en la estructura biológica y fisiológica masculina y femenina, sino que incluye también una dimensión interpersonal: la instauración de un nuevo diálogo con un nuevo ser mediante la procreación. La unión sexual es un acto que implica, en la totalidad y en la reciprocidad, a dos personas y establece las premisas para la llamada a la existencia de una nueva vida humana. Procrear es, pues, una realidad mucho más profunda que la capacidad biotecnológica de hacer surgir una nueva vida en el laboratorio. « Procrear  significa dar la vida en el don de las personas: un don que trasciende y trasfigura el hecho biológico». Procrear no es producir. Por eso, hablando con rigor, el hombre no se reproduce, sino que procrea. En el acto conyugal es la persona misma la que se da en el amor. El amor-don es fecundo. Ahora bien, hemos visto que el amor implica un yo y un tú, que uniéndose dan vida a un nosotros. Por esa razón, el amor conyugal tiene como elemento constitutivo la fecundidad. Así pues, las dimensiones que componen la unión conyugal son dos: unitiva y procreadora. Separar estas dos dimensiones equivale a dañar l a verdad más profunda de la sexualidad. Todo esto es en beneficio del hijo. ¿Cómo nacen y crecen los niños nacidos in vitro, con fecundación heteróloga, etc?. Es una tragedia. Para vivir el amor conyugal pleno hacia el otro es necesaria la castidad conyugal de la que ya hemos hablado tantas veces. El significado perfectivo de la personalidad, propio de la sexualidad, es tal que  justifica su presencia en la persona humana, incluso prescindiendo de que esa sexualidad se ejerza a nivel genital. Ése es, según Santo Tomás, el caso del Verbo Encarnado que, al asumir un cuerpo humano, ha asumido la sexualidad, pero no para usarla en las relaciones genitales. sino porque también ella forma parte de la perfección de la naturaleza humana. Éste es también el caso del celibato sacerdotal, religioso, etc. De la castidad se da con frecuencia una imagen equivocada: la de consistir en la negación de la sexualidad. Es cierto que algunas formas de vivir la castidad son negativas, como las que se basan en la represión, en la inhibición, en el desprecio y en el rechazo. Pero la castidad positiva y auténtica no es rechazo de la sexualidad ni falta de aprecio de sus valores. La castidad es energía espiritual que sabe defender al amor del egoísmo y de la agresividad, y sabe promover el amor hacia su plena realización. La castidad en la sexualidad no lleva ni al desprecio del cuerpo ni al menosprecio de la vida sexual, sino que eleva el valor del cuerpo sexuado al nivel del valor de la persona. Esto es muy importante para la castidad conyugal, porque no puede haber acto de amor que violente la libertad del otro, o del marido o de la mujer. Sobre esto también hemos hablado ya otras veces al hablar de la teología del cuerpo. 49
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Kiko: La castidad es una forma respeto al otro por amor. Es la forma de amar al otro respetándolo cuando el otro atraviesa una dificultad, cuando está enfermo o tiene problemas. Es una forma de amor enorme. Es importantísimo el acto sexual como acto de santidad, porque Dios es amor y nos da su amor, que es santo, para que lo podamos expresar en la relación con el otro. Somos imagen de Cristo que se da totalmente a la Iglesia. Es importantísimo el hecho de que en el Camino redescubrimos la santidad del acto conyugal, como dice la Laudatio  del Doctorado honoris causa. En el Camino se descubre la santidad del acto conyugal, que es como un sacramento, digamos así; se hace presente el Espíritu Santo cuando el hombre y la mujer se ofrecen mutuamente con gestos externos en los que participa también la sexualidad. Se realiza como un sacramento del amor. Por eso abstenerse de este “sacramento” es absurdo, aunque seáis mayores. Es importante que los matrimonios hagáis el acto conyugal y que lo hagáis casta y santamente para que el Espíritu Santo os dé sus dones que os ayudarán a quereros, a vivir la comunión recíproca, a vivir la relación esponsal de amor.



P. Mario:  Ahora hago una parte dedicada sobre todo a los jóvenes. Ya en otras catequesis os he hablado del libro de Karol Woytila  Amor y responsabilidad,  que es un texto fundamental, también como guía para los jóvenes. Citaré dos fragmentos. El Papa Juan Pablo II escribe este libro siendo aún cardenal, en los años 1968-69. Acompañaba espiritualmente a muchos matrimonios. Él mismo fue novio un tiempo. Es importante para los jóvenes no confundir la atracción hacia una persona de otro sexo con el enamoramiento. Ya hemos dicho otras veces que en la doctrina tradicional de la Iglesia se distingue entre “movimientos primarios” y “movimientos secundarios”. “Movimiento primario” es, por ejemplo, cuando ves una chica guapa y te atrae. De no ser así, no serías normal, porque ese “movimiento primario” lo tenemos todos los hombres hasta la muerte. Y lo mismo les pasa a las mujeres con los hombres. S. Alfonso María de Liborio, cuando pasaba una chica guapa, decía: “¡Sujetadme bien en la silla!” Y era un santo! En cambio “movimiento secundario” es ahondar en esa atracción, fijando el deseo y el pensamiento en esa persona, tratando de acercarse a ella, de llamarla por teléfono, o de chatear con ella, etc. Entonces sí que puede producirse el enamoramiento. Si estás casado o eres cura y te sucede eso, la cosa se pone difícil, cuesta mucho volver atrás, porque has ido demasiado a fondo. Por eso la tradición de la Iglesia invita siempre a la vigilancia, a asumir el combate renunciando a Satanás que, como león rugiente, va buscando a quién devorar. Tenemos ese mecanismo de impulso, pero no somos como los animales que actúan de forma determinista. Nosotros tenemos la voluntad, la inteligencia, y sobre todo tenemos el amor para orientar el impulso sexual o la libido según la vocación a la que Dios nos ha llamado. El que vive su sexualidad no como expresión del amor sino para su propio placer, está instrumentalizando a los demás. Atentos aquí, chicos y chicas, cuando decís: “Vamos a hacer el amor”. Ahí no hay ningún amor, es puro egoísmo, egoísmo tuyo y de ella. Son dos egoísmos que acaban destruyendo a ambos. Y si uno mira pornografía o frecuenta prostitutas, es muy difícil dominar ese impulso alimentado y se puede caer en situaciones graves. Karol Woytila dice en su libro: Por instinto, etimológicamente sinónimo de «impulso», entendemos un modo de actuar espontáneo, no subordinado a reflexión . El hombre, por su naturaleza, tiene capacidad de realizar acciones supra-instintivas. También en el campo sexual. Por eso no se puede hablar de instinto sexual en el hombre atribuyéndole el mismo 50



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



significado que tiene en los animales. En el hombre se puede atribuir a este término “impulso” otro significado más adecuado: el sentido de tendencia. Efectivamente, al hablar del impulso, es decir, de la tendencia sexual en el hombre, no pensamos en una fuente interior de comportamiento determinista, «impuesto», sino en una orientación, en una inclinación. El hombre no es responsable de lo que «se verifica» de por sí dentro de él en el campo sexual – siempre, claro, que no haya sido él a provocarlo –, pero es  plenamente responsable de lo que él «hace» en ese campo. La tendencia sexual es la fuente de lo que «se verifica» en el hombre, de los diversos acontecimientos que tienen lugar en su vida sensorial o afectiva sin la  participación de su voluntad. Somos llamados, por tanto, al dominio de nosotros mismos poco a poco. Decidles a los jóvenes, que a veces están traumatizados por sus caídas en la masturbación, por ejemplo, que asuman sin miedo este combate en el que el Señor nos madura poco a poco. El Señor utiliza también nuestras caídas para hacernos más pequeños, humildes, menos orgullosos. El gran pecado no es la lujuria sino el orgullo. El Papa Juan Pablo II dice en su libro – y lo repite en sus catequesis sobre la Humanae vitae – que hay que distinguir entre excitación, sentimiento y emoción. La excitación es de carácter sobre todo “biológico” y “genital”. El sentimiento y la emoción, en cambio, aunque suscitados por la recíproca reacción de la masculinidad y de la feminidad, se refieren sobre todo al carácter personal del otro en su integridad. La excitación tiende al acto sexual. En cambio el sentimiento y la emoción  provocados por otro ser humano tienden a otras manifestaciones afectivas. El deseo, el sentimiento afectivo, la emotividad son lo que nos lleva a buscar una excitación sexual. Son el imán que nos dirige hacia otras personas y las atrae hacia nosotros. Esta distinción entre excitación, sentimiento y emoción son específicamente humanos, ajenas al mundo animal. El animal ciertamente es excitado, pero eso no le implica en un ámbito afectivo. La sexualidad humana, en cambio, debe expresarse en la capacidad de dirigir tanto la excitación hacia su correcto desarrollo, como el sentimiento y la emoción hacia la intensificación de su carácter desinteresado y personalizador. La distinción entre excitación, sentimiento y emoción prueba, pues, una vez más, la especificidad de la sexualidad humana, que excluye toda reducción unilateral al puro instinto.



IV. LA HUMANAE VITAE  Vamos a hablar ahora de la Humanae vitae, que, gracias a Dios, el Papa Francisco incluyó en el cuestionario de consulta para el Sínodo, preguntando qué piensa la gente de la Humanae vitae. El resultado de las respuestas es que muchísimos fieles no la conocen, porque muchos curas no se la han enseñado. Y muchos de los que la conocen la rechazan. Los únicos que la aprecian son los que siguen serios caminos de fe, itinerarios de iniciación cristiana, como nosotros, los del Camino. Para mí éste es el problema principal de este Sínodo: prácticamente nadie habla de la necesidad de la iniciación cristiana. Hablan mucho de acompañar a los matrimonios, de ayudarles, de formar educadores, etc. En fin, el Señor proveerá.



51



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



El 25 de julio de 1968, el Papa Pablo VI – que va a ser beatificado el día 19 de octubre, al final del Sínodo – publicó la encíclica Humanae vitae, acogiendo el compromiso que habían asumido los Padres Conciliares. Escribió esta encíclica concretando lo que se dijo en el Concilio. Empieza diciendo: El gravísimo deber de transmitir la vida humana ha sido siempre para los esposos, colaboradores libres y responsables de Dios Creador, fuente de grandes alegrías aunque algunas veces acompañadas de no pocas dificultades y angustias . (Humanae vitae 1) El matrimonio (!)  es una sabia institución del Creador para realizar en la humanidad su designio de amor. (Humanae vitae 8) De las categorías del amor divino saca su expresión el amor conyugal, que tiene que ser un amor plenamente humano, amor total, amor fiel y exclusivo, amor fecundo (cf Humanae vitae 9). El amor que Dios nos tiene es eterno: no nos ama durante un tiempo y luego nos deja. Voy a citar un libro sobre Pablo VI, salido hace poco, muy bien documentado, preparado por el Instituto Pablo VI, con sede en Brescia, con ocasión de la beatificación de Pablo VI. Dice: Cuánto fango se echó sobre la encíclica ( Humanae vitae ) y sobre Pablo VI por  parte de los que querían imponer su propia Weltanschauung (es decir, su visión del mundo) liberal-nihilista.  Así se explica el clima de provocada tensión que se creó ya un año antes, cuando en abril de 1967 fue publicado uno de los documentos de la Pontificia Comisión que Juan XXIII había instituido en marzo de 1963 y que Pablo VI amplió para que,  junto a los teólogos y redactores del texto, hubiese voces de demógrafos, sociólogos, economistas, médicos y de algunos matrimonios. Ese documento, por su naturaleza reservado, salió contemporáneamente en “Le Monde” en Francia, en “The Tablet” en Gran Bretaña y en el  “National Catholic Reporter” en USA. Era evidente la sagaz dirección de una única mano, que quería  presentar el documento como la opinión de la mayoría – cosa que luego se demostró falsa – y diciendo que sólo cuatro de los setenta miembros de la Comisión habían criticado ese texto – cosa que también se demostró falsa. Crearon así una falsa expectativa, como están haciendo hoy al decir que el Papa va a permitir la comunión a los divorciados y casados de nuevo por lo civil. Son formas de presión que se hacen. Todos esperaban que el Papa Pablo VI admitiese los contraceptivos, la píldora, para disminuir la población mundial, etc. Así pues, la reacción contra la Humanae vitae  fue enorme, no sólo por parte de esos periódicos laicos, sino también dentro de la Iglesia. No fue menor la incomprensión de muchos católicos, entre ellos el cardenal Suenens y varios teólogos famosos. A ellos se añadieron, con palabras desconcertantes por su dureza y hostilidad, 87 teólogos de la Catholic University de Washington, la Conferencia Episcopal austriaca y la canadiense, así como varios miles de católicos alemanes. Crearon, pues, falsas expectativas sobre la palabra del Papa Pablo VI acerca del control de la natalidad, publicándola en los periódicos, de forma que cuando el Papa Pablo VI hizo pública oficialmente su palabra auténtica (que todo acto conyugal tiene que ser unitariamente unitivo y procreativo, o sea, amoroso y abierto a la vida) se armó un escándalo general, no sólo en el mundo que había sido preparado en sentido contrario, sino también dentro de la Iglesia. Lo impresionante es la importancia que dieron los medios de comunicación a las voces disidentes y el silencio que mantuvieron, en cambio, sobre las muchísimas 52
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adhesiones que tuvo la encíclica en toda la Iglesia: se las silenció o se las tergiversó por parte de la prensa. Pablo VI no se dejó llevar por la polémica ni vencer por el desánimo y se dedicó a explicar correctamente la encíclica, desde la audiencia inmediatamente siguiente a su publicación, la audiencia del 31 de julio, en la que reafirmó que la Humanae vitae no contenía una declaración negativa, sino que quería ser «la presentación positiva de la moralidad conyugal en orden a su misión de amor y de fecundidad, a la luz de una visión integral del hombre, de su vocación terrena y eterna». Vamos a ver ahora brevemente algunos comentarios del Papa Juan Pablo II sobre la Humanae vitae, que hizo en las últimas 15 catequesis de todo el ciclo sobre la teología del cuerpo en el año 1984. Defiende con firmeza la dimensión unitiva y procreadora del acto conyugal. Sobre la paternidad responsable dice Juan Pablo II en la Audiencia general del 1 de agosto 1984: “La paternidad responsable se pone en práctica, ya sea con la deliberación  ponderada y generosa de tener una familia numerosa, ya sea con la decisión, tomada por graves motivos y en el respeto de la ley moral, de evitar un nuevo nacimiento durante algún tiempo o por tiempo indefinido” (Humanae vitae, 10). Se sigue de ello que en la concepción de la “paternidad responsable” está contenida la disposición no solamente a evitar "un nuevo nacimiento", sino también a hacer crecer la familia según los criterios de la prudencia. Bajo esta luz desde la cual es necesario examinar y decidir la cuestión de la “paternidad responsable”, queda siempre como central “el orden moral objetivo, establecido por Dios, cuyo fiel intérprete es la recta conciencia” (Humanae vitae, 10). Esto quiere decir que son inmorales la interrupción del coito, los contraceptivos, etc. No se puede, por tanto, hablar aquí de “proceder según el propio antojo”. Al contrario, los cónyuges deben “conformar su conducta a la intención creadora de Dios” (Humanae vitae, 10). El relativo principio de la moral conyugal resulta ser, por lo tanto, la fidelidad al plan divino, manifestado en la “estructura íntima del acto conyugal” y en “el inseparable nexo entre los dos significados del acto conyugal”. El 8 de agosto el Papa Juan Pablo II vuelve a afirmar: El principio de la moral conyugal, que la Iglesia enseña (Concilio Vaticano II, Pablo VI) es el criterio de la fidelidad al plan divino. De acuerdo con este principio, la Encíclica Humanae vitae distingue rigurosamente entre lo que constituye el modo moralmente ilícito de la regulación de los nacimientos o, con mayor precisión, de la regulación de la fertilidad, y el moralmente recto. En primer lugar, es moralmente ilícita “la interrupción directa del proceso generador ya iniciado” (“aborto”) (Humanae vitae, 14), la “esterilización directa” y “toda acción que, o en previsión del acto conyugal, o en su realización, o en el desarrollo de sus consecuencias naturales, se proponga, como fin o como medio, hacer imposible la  procreación” (Humanae vitae, 14), por tanto todos los medios contraceptivos. Es por el contrario moralmente lícito “el recurso a los períodos infecundos” (Humanae vitae, 16): “Por consiguiente, si para espaciar los nacimientos existen serios motivos, derivados de las condiciones físicas o sicológicas de los cónyuges, o de circunstancias exteriores, la Iglesia enseña que entonces es lícito tener en cuenta los ritmos naturales inmanentes a las funciones generadoras para usar del 53
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matrimonio sólo en los períodos infecundos y así regular la natalidad sin ofender los principios morales...” (Humanae vitae, 16). “Entre ambos casos existe una diferencia esencial” (Humanae vitae, 16), esto es, una diferencia de naturaleza ética: “En el primero, los cónyuges se sirven legítimamente de una disposición natural, en el segundo, impiden el desarrollo de los procesos naturales” (Humanae vitae, 16). Sobre el dominio de las fuerzas de la naturaleza y sobre el dominio de uno mismo, dice el Papa Juan Pablo II el 22 de agosto de 1984: El problema está en mantener la relación adecuada entre lo que se define “dominio... de las fuerzas de la naturaleza” (Humanae vitae, 2), y el “dominio de sí” (Humanae vitae, 21), indispensable a la persona humana. Como sabéis, el Papa Francisco ha presidido la boda de 24 parejas hace algunos domingos. Me he fijado atentamente en la fórmula del ritual que ha usado. Ha usado la primera, que es la más explícita. Sería interesante saber qué fórmula usáis los curas... La prima fórmula dice: ¿Estáis dispuestos a recibir de Dios responsable y amorosamente los hijos, y a educarlos según la ley de Cristo y de su Iglesia?



No sé si todos los curas usáis esta fórmula, que, a mi juicio, es la mejor: Recibir de Dios los hijos, es decir, recibir los hijos que Dios te quiera dar. Entonces, recurrir lícitamente a los métodos naturales exige dominio de uno mismo. El cuerpo humano no es sólo el campo de reacciones de carácter sexual, sino que es, al mismo tiempo, el medio de expresión del hombre integral, de la persona, que se revela a sí misma a través del “lenguaje del cuerpo”. Este “lenguaje” tiene un importante significado interpersonal, especialmente cuando se trata de las relaciones recíprocas entre el hombre y la mujer. El hombre es persona precisamente porque es dueño de sí y se domina a sí mismo. Efectivamente, en cuanto que es dueño de sí mismo puede “donarse” al otro. ¡La libertad de donarse!, dice el Papa. Y el 29 de agosto añade el Papa Juan Pablo II: “Usufructuar (...) el don del amor conyugal respetando las leyes del proceso generador significa reconocerse, no árbitros de las fuentes de la vida humana, sino más bien administradores del plan establecido por el Creador” (Humanae vitae, 13).



Kiko: Todo esto está muy bien cuando hay gente cristiana, pero cuando la gente no es cristiana, le importa un rábano todo esto. Gracias a Dios, vosotros nos habéis oído a las catequistas que os decíamos lo que decía la Iglesia, y habéis sido humildes y no habéis opuesto a nuestras catequesis las ideas de los periódicos. Carmen una vez le dijo al Papa: “¿Qué significa la defensa de la Iglesia de los métodos naturales? A veces parece que la Iglesia también esté a favor de limitar la 54
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natalidad, de limitar el número de hijos, sólo que con el uso de los métodos naturales y no con otros. Se está sembrando una gran confusión sobre esto en la Iglesia”. Muchos piensan que también la familia católica tiene que t ener no más de 2 hijos, y que para ello, eso sí, tiene que usar los métodos naturales de evitar hijos. Eso es algo terrible. Algunos en la Iglesia aún tienen esa idea. Son tan malthusianos como los demás, creen también ellos en lo de la “bomba demográfica” del 68. Piensan que para un católico es normal tener 2 hijos y basta. Y encima, al final, como es más cómodo, se usan otros métodos: la píldora, el DIU, el coitus interruptus, etc. Es un mal terrible. Gracias a Dios vosotros habéis sido salvados de todo eso, porque nos habéis obedecido. Y eso ha sido reconocido con un Doctorado honoris causa. Habéis creído que el acto conyugal es un acto de santidad, un verdadero sacramento, digamos así. Estamos contentos de ver que nuestros hijos y nuestros nietos nos siguen también en esto. También ellos forman familias numerosas y están contentos de hacerlo.



P. Mario: Dice también el Papa el 5 de septiembre de 1984: El recurso a los “períodos infecundos” en la convivencia conyugal puede ser fuente de abusos si los cónyuges tratan así de eludir sin razones justificadas la  procreación, rebajándola a un nivel inferior al que es moralmente justo, de los nacimientos en su familia. La Encíclica Humanae vitae presenta la “paternidad responsable” como expresión de un alto valor ético. De ningún modo va enderezada unilateralmente a la limitación y, menos aún, a la exclusión de la prole; supone también la disponibilidad a acoger una prole más numerosa. Tanto es así, que el Papa, en 1986, mandó redactar un documento que diese la recta interpretación de la paternidad responsable, porque muchos llaman a los métodos naturales (recurrir a los períodos infecundos) “la píldora católica”.



Kiko: En todas partes se ha predicado que la paternidad responsable significa limitar el número de hijos según la conciencia de los esposos. ¿Ha dicho eso Papa? ¡No! La paternidad responsable significa aceptar no limitar el número de hijos, significa aceptar el plan de Dios. La enseñanza auténtica de la Iglesia ha caído en el vacío. Casi nadie predica lo que ha dicho el Papa.



P. Mario: En la audiencia del 3 de octubre de 1984, el Papa recuerda la fuerza de los sacramentos, de la gracia: “Los esposos cristianos, pues, dóciles a su voz, deben recordar que su vocación cristiana, iniciada en el bautismo, se ha especificado y fortalecido ulteriormente con el sacramento del matrimonio. Por lo mismo, los cónyuges son corroborados y como consagrados para cumplir fielmente los propios deberes” (Humanae vitae, 25) “ A ellos ha confiado el Señor la misión de hacer visible ante los hombres la santidad y la suavidad de la ley que une el amor mutuo de los esposos con su cooperación al amor de Dios, autor de la vida humana” (Humanae vitae, 25). Dice el Papa Juan Pablo II el 10 de octubre: 55
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Si las fuerzas de la concupiscencia intentan separar el “lenguaje del cuerpo” de la verdad, es decir, tratan de falsificarlo, en cambio, la fuerza del amor lo corrobora siempre de nuevo en esa verdad, a fin de que el misterio de la redención del cuerpo pueda fructificar en ella. Según el lenguaje tradicional, el amor, como “fuerza” superior, coordina las acciones de la persona, del marido y de la mujer, en el ámbito de los fines del matrimonio. Si el elemento clave de la espiritualidad de los esposos y de los padres —esa “fuerza” esencial que los cónyuges deben sacar continuamente de la "consagración" sacramental— es el amor, este amor, como se deduce del texto de la Encíclica (cf. Humanae vitae, 20), está por su naturaleza unido con la castidad que se manifiesta como dominio de sí, o sea, como continencia: en particular, como continencia periódica. En el lenguaje bíblico, parece aludir a esto el autor de la Carta a los Efesios, cuando en su texto “clásico” exhorta a los esposos a estar “sujetos los unos a los otros en el temor de Cristo” (Ef 5, 21). Sobre la continencia, es decir, sobre la capacidad de dominar y orientar las pulsiones de carácter sexual, dice la Papa Juan Pablo II el 24 de octubre de 1984: La “continencia"”, que forma parte de la virtud más general de la templanza, consiste en la capacidad de dominar, controlar y orientar los impulsos de carácter sexual. El sujeto personal, para llegar a adueñarse de tal impulso y excitación, debe esforzarse con una progresiva educación en el autocontrol de la voluntad, de los sentimientos, de las emociones. Esta es precisamente la virtud de la continencia (dominio de sí), que se manifiesta como condición fundamental tanto para que el lenguaje recíproco del cuerpo  permanezca en la verdad, como para que los esposos “estén sujetos los unos a los otros en el temor de Cristo”, según las palabras bíblicas (Ef 5, 21). La continencia no se limita a oponer resistencia a la concupiscencia de la carne, sino que mediante esta resistencia, se abre igualmente a los valores más  profundos y más maduros, que son inherentes al significado nupcial del cuerpo en su feminidad y masculinidad, así como a la auténtica libertad del don en la relación recíproca de las personas. La concupiscencia misma de la carne, en cuanto busca ante todo el goce carnal y sensual, vuelve al hombre, en cierto sentido, ciego e insensible a los valores más profundos que nacen del amor y que al mismo tiempo constituyen el amor en la verdad interior que le es propia. La castidad conyugal (y la castidad en general) se manifiesta, en primer lugar, como capacidad de resistir a la concupiscencia de la carne, luego gradualmente se revela como capacidad singular de percibir, amar y realizar esos significados del “lenguaje del cuerpo”, que permanecen totalmente desconocidos para la concupiscencia misma y que progresivamente enriquecen el diálogo nupcial de los cónyuges, purificándolo, profundizándolo y, a la vez, simplificándolo. Por esto, la ascesis de la continencia, de la que habla la Encíclica (Humanae vitae, 21), no comporta el empobrecimiento de las “manifestaciones afectivas”, sino que más bien las hace más intensas espiritualmente, y, por lo mismo, comporta su enriquecimiento.
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Finalmente hago mención del Doctorado honoris causa  a Kiko Argüello, iniciador del Camino Neocatecumenal, junto con Carmen Hernández. En la Laudatio académica  leída con ocasión de la concesión del Doctorado, el profesor José Noriega expuso los motivos por los que el Instituto Juan Pablo II había tomado esa decisión. Leo una parte que no se cita en el cuestionario que habéis hecho: El Instituto Pontificio Juan Pablo II otorga hoy a Kiko Argüello el Doctorado honoris causa porque reconoce una fecundidad muy especial por la plena valoración de la familia como sujeto eclesial y social, en plena consonancia con la forma de pensar de Juan Pablo II, a través del itinerario de formación cristiana post-bautismal iniciado por el junto a Carmen Hernández y que ha generado frutos abundantes en todo el mundo. Concluyo con la Lectio Doctoralis de Kiko Argüello que muchos no conocéis. Como respuesta a la concesión del Doctorado honoris causa dice: La iniciación cristiana es una respuesta providencial que el Señor ha suscitado  para responder a la descristianización presente. Lo había intuido muy bien el Papa Juan XXIII, así como el Papa Juan Pablo II. En el primer encuentro que él tuvo con nosotros en Castel Gandolfo, el 5 de septiembre de 1979 --estábamos presentes Carmen, el padre Mario y yo--, después de la misa, el Papa nos dijo que durante la celebración había visto ante si: ateísmo - Bautismo - catecumenado. En aquel momento no entendí bien qué quería decir, es más me parecía un error anteponer Bautismo a catecumenado. El catecumenado en la tradición de la Iglesia es para aquellos que se preparan a recibir el Bautismo. La clave puede que nos la dé lo que dijo el Papa en una parroquia de Roma, hablando a las comunidades neocatecumenales: "Yo veo así la génesis del Neocatecumenado...., uno, no sé si Kiko u otros, se ha preguntado: ¿de dónde venía la fuerza de la Iglesia primitiva y de dónde viene la debilidad de la Iglesia de hoy, mucho más numerosa? Y yo creo que ha encontrado la respuesta en el catecumenado, en este Camino". Durante varios siglos la Iglesia primitiva ha tenido un catecumenado serio (!) El bautismo era la gestación a una nueva creación dónde la síntesis del anuncio del Kerigma, la buena noticia, el cambio de vida moral y la liturgia eran una sola cosa. La Iglesia de hoy necesita esta formación seria. De hecho, el punto para nosotros es uno solo: que se forme el hombre nuevo, el hombre celeste, en un itinerario serio de formación cristiana; ese hombre que, como dice san Pablo, lleva en su cuerpo el morir de Jesús para que se vea en su cuerpo que Cristo está vivo, de modo que cuando el cristiano muere "el mundo recibe la vida". Iglesia, comunidad cristiana, Familia de Nazaret, familia humana: el camino está claro. Nos lo dijo el Papa Juan Pablo II en una memorable homilía, que nos dirigió en la festividad de la Sagrada Familia, el 30 de diciembre de 1988, en Porto San Giorgio, donde vino para enviar las primeras 72 familias en misión: “ (!)  Iglesia Santa de Dios, tú no puedes hacer tu misión, no puedes cumplir tu misión en el mundo, si no por la familia y su misión”. (L’Osservatore Romano, 31 de diciembre 1988). Nuestra sociedad está desestructurando la familia: en los tiempos (ritmos de trabajo y horarios escolares), en los componentes (parejas de hecho, divorcio,
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etc...) en las maneras de vivir, pero sobre todo a través de una cultura que se esta volviendo contraria a los valores del Evangelio. Nosotros estamos convencidos de que la verdadera batalla que la Iglesia está llamada a afrontar en el tercer milenio, el verdadero desafío que debe asumir, y donde se juega el futuro, es la familia. El Papa Juan Pablo II, en la homilía de Porto San Giorgo, el 30 de diciembre de 1988 (!) nos dijo: "Debéis, con todas vuestras oraciones, con vuestro testimonio, con vuestra fuerza, ayudar a la familia, tenéis que protegerla contra la destrucción. No hay otra dimensión en la que el hombre pueda expresarse como persona, cómo vida, como amor, se tiene también que decir que no existe otro lugar, otro entorno en el que el hombre pueda ser más destruido. Hoy se hacen muchas y cosas para normalizar estas destrucciones, para legalizar estas destrucciones; destrucciones  profundas, heridas profundas de la humanidad. Se hace mucho para arreglar, para legalizar. En este sentido se dice proteger. Pero no se puede proteger realmente a la familia sin entrar en las raíces, en las realidades profundas, en su íntima naturaleza; y su naturaleza íntima es la comunión de las personas a imagen y semejanza de la comunión divina. Familia en misión, Trinidad en misión" .



CONCLUSIÓN Habría que hablar de las “Familias en misión”, que desde hace más de 30 años están dando su vida por el Evangelio, a menudo en situaciones heroicas, testimoniando el amor de Dios por medio de su presencia y de su apostolado, en las que con frecuencia los hijos son los primeros misioneros que atraen a los alejados a la Iglesia. Y en los últimos años el Señor ha suscitado las “ Missio ad gentes”: núcleos familiares con muchos hijos, acompañados y apoyados por un presbítero y su socio, y por algunas hermanas en misión, que constituyen una atracción en zonas completamente paganas o descristianizadas. Son una nueva forma de evangelización para el mundo de hoy secularizado y pagano. Nos decía el nuevo presidente de la Conferencia Episcopal Japonesa que hoy el pueblo de Japón es un pueblo que sufre mucho, lleno de angustias, que trabaja mucho, que está muy ocupado, pero que sufre interiormente porque le falta el Espíritu. Por eso deseaba que se estableciesen missio ad gentes en Japón. Me parece evidente, a conclusión de esta catequesis, que a través de todo lo que hemos expuesto, el Señor nos llama a cada uno y a cada comunidad a la fidelidad al don que Él nos ha concedido gratuitamente, y, para ello, a perseverar en la escucha de la Palabra (en las celebraciones de la Palabra), en la participación en la Celebración Eucarística, (así como en el sacramento de la Reconciliación), y en la participación en la vida de la Comunidad, para vivir en ella la comunión y dar los signos visibles del Amor y de la Unidad, aunque sea siempre en nuestra fragilidad, que muestran la presencia y el amor de Dios por nosotros y por toda la humanidad. 22,30 h - Cena
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Domingo 28 de Septiembre EUCARISTÍA (Domingo XXVI) Monición ambiental Carmen os saluda a todos, escucha desde su habitación. Ánimo, hermanos, espero que estéis en paz y contentos de esta convivencia y que podamos agradecer al Señor su inmensa bondad para con nosotros, porque nos ha llamado a hacer el bien a los demás. Mirad qué cosa tan grande que Dios nos llame a hacer el bien, junto con Él, hacer el bien, no a ser instrumentos de iniquidad, sino instrumentos de bien para los demás. Nuestra paga es ver el bien que reciben las familias, los jóvenes, las vocaciones, las hermanas, también los ancianos. El Papa ha celebrado la misa con los abuelos y ha hablado de los ancianos con mucho amor, ha recordado a los ancianos que han pasado la fe a los nietos en Albania y en tantas otras partes. ¡Cómo no dar gracias al Señor que ha tenido esta gran misericordia con todos nosotros y cuenta aun con nosotros para hacer el bien a tantas otras personas! Escucharemos hoy una Palabra maravillosa. Os recuerdo, como ya sabéis, puesto que habéis sido bien catequizados, que la Palabra que se proclama en nuestra asamblea interpela a cada uno. “En el principio era la Palabra, la Palabra estaba en Dios y la Palabra era Dios”, dice San Juan. Dios se hace presente en su Palabra y pregunta: “¿Dónde estás? Ahora ¿dónde estás? ¿Dónde estás en relación a esta palabra?”. Así os hemos enseñado, y enseñamos también en la celebración doméstica, a poner nuestra vida, nuestra historia, bajo la luz de la Palabra de Dios porque el salmo dice: “Lámpara para mis pasos es tu Palabra”, es la luz que ilumina mis pasos en la vida. De modo que la celebración del domingo no es un acto que hacemos solamente para Dios, un acto separado de nuestra vida, sino que nos envuelve y nos invita a dar gracias porque muestra su amor en la Pascua de su Hijo, en su ofrecimiento por todos nosotros, hecho presente sobre este altar. “Este es mi Cuerpo que se ofrece por vosotros, esta es mi Sangre, Sangre de la nueva alianza derramada por vosotros y por todos en remisión de todos los pecados”. Qué cosa tan maravillosa: Dios nos da a comer su cuerpo, a beber su sangre, la sangre del Reino, “vino excelente” (como dice el epígrafe de Abercio, un texto del siglo II) que recuerda el banquete del reino eterno. Dios ha jurado en su sangre hacernos sentar a su mesa en el Reino del cielo que se hace presente ya aquí. Esto conserva aun el aspecto del vino pero es la Sangre misma de Cristo, como el pan conserva la forma de pan, en recuerdo del pan de la esclavitud de Egipto, haciendo presente la historia de la salvación, pero este pan no es ya más el pan de la esclavitud de Egipto, es el Cuerpo del Señor porque él lo ha roto. Ha roto la muerte, la esclavitud, nos ha liberado de la esclavitud al demonio, al orgullo, a la soberbia, al resentimiento, al juicio hacia los otros. Tenemos que conocer el abismo que hay en nuestro corazón, de soberbia, de orgullo. Solamente el que es visitado por el Espíritu Santo comienza a conocerse profundamente a sí mismo. Un soberbio no acepta ser malo, inferior: ¡no, no, él no! Los otros, los otros son malvados. Y así sucede. Los paganos están siempre llenos de  juicios hacia todos, no así los cristianos. El Señor nos ha prohibido juzgar: considérate el último y el peor de todos y da gracias al Señor que es tan misericordioso y bueno contigo. Estas son algunas palabras como monición ambiental. Haremos como canto de entrada este canto que Dios nos ha inspirado después de haber visto el sufrimiento de los hermanos de Japón: “El Mesías, león para vencer, se hizo cordero para sufrir”. -



59



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



Canto de entrada: “El Mesías, león para vencer” I Lectura: Ez 18, 25-28 Canto del salmo responsorial II Lectura: Flp 2, 1-11 Evangelio cantado: Mt 21, 28-32 Monición a los ecos El Presidente permite que alguno dé ahora un eco de la Palabra. Esta ha sido una gran concesión que nos ha hecho el Papa Benedicto XVI. Hoy en San Pedro, con el Papa Francisco, estaba también presente el Papa Benedicto XVI, lo hemos visto en la televisión, en la misa dedicada a los abuelos. ¡También aquí casi todos sois ya abuelos! Benedicto XVI ha tenido estos gestos de amor al Camino, como llevar el Camino a  Alemania escribiendo él mismo una carta a los párrocos amigos suyos de Munich, y estos dos párrocos a los que les ha escrito han acogido al equipo itinerante y han aceptado las catequesis; Stefano ha abierto las primeras parroquias de Alemania, en Munich. Después ha sido buenísimo cuando ha hecho estudiar todos los contenidos teológicos de nuestro itinerario para recibir el nihil obstat. Otro detalle de amor enorme ha sido cuando ha visto el sufrimiento que teníamos por la Conferencia Episcopal Japonesa que cerraba el Camino durante 5 años. El Papa Benedicto XVI me dijo: “Ánimo, Kiko, bajo yo contigo a ayudarte”. Así ha dicho y efectivamente ha invitado a un grupo de Obispos de la Conferencia Episcopal y se ha encontrado con ellos, junto con los jefes de Dicasterio de la Curia sobre el tema del Camino Neocatecumenal. Nosotros le habíamos explicado la importancia de enseñar a los hermanos a participar mejor en la Eucaristía que es el alma, la fuente, el manantial de toda nuestra vida cristiana, la santa Eucaristía del domingo; y habíamos hablado de cómo hacer para que sea participada verdaderamente y tenga una fuerza tal que los jóvenes prefieran venir a la Eucaristía y no irse a bailar, abandonando la asamblea como decía ayer San Pablo. Le habíamos dicho: aunque en la celebración de la Palabra todos saben que tienen que responder a la Palabra proclamada, en la misa, que parece algo muy estructurado, es fácil sentarse y “escuchar” la misa (como se decía antes del Concilio), mientras que nosotros quisiéramos que también la Eucaristía fuese participada, especialmente por los jóvenes. Y él nos lo ha concedido, aunque algunos liturgistas han reaccionado y ha dicho: “Tres o cuatro intervenciones breves” y que nunca se confundan con la homilía; no se trata de dar catequesis a los otros, no se trata de dar lecciones ni nada. Hay que decir simplemente si la Palabra que ha sido proclamada ha dado luz a vuestro interior, a vuestra historia, y que esa luz recibida pueda ser útil a nuestra asamblea para participar mejor. Cuanto mejor participamos tanto más nos santificamos: basta una misa para hacer un santo. Esta misa redime al mundo porque aquí se hace presente el Misterio Pascual de Cristo. Por eso cuanto mejor se participa más gracia se recibe. Nosotros decimos que no es lo mismo ir a una fuente – la fuente de la gracia – con un cubo que con un cesto o con un vasito pequeño. Si vas con un vasito pequeño sales con un vasito de agua, si vas con un cesto lo encontrarás mojado pero sin agua: quizá el cesto estaba seco antes y ahora está un poco mojado. A menudo es así como se va y como se sale de la misa. Pero si nosotros enseñamos a llevar un cubo para que se llene de agua, saldrás con el cubo lleno de la gracia del Señor. Esto lo ha dicho el Concilio: la más perfecta participación en lo que los sacramentos significan y realizan. Es importantísimo prepararnos bien, porque se puede venir a la misa y estar distraídos, aburridos. Estar aquí pero no sentir nada, no escuchar nada; ¿qué se recibe? Nada. -
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Está claro que hay siempre un riesgo, porque hay algunos muy neuróticos que se levantan siempre, siempre los mismos, y todos los soportamos con paciencia. Estos hermanos tienen una gran misión, no son inútiles, más bien muchas veces rompen el hielo, ayudan a la comunidad a ir adelante. Todos somos necesarios. Bien, después de esta pequeña monición, si alguno quiere decir a la asamblea lo que la Palabra o la convivencia le ha dicho, se pone en pie, le doy el micrófono y puede hablar. También están invitados los presbíteros. Comienzo yo. ¡La Palabra de hoy es fantástica, hermanos! He escuchado muy buena para mí la Palabra de la Carta a los Filipenses que nos invita a considerar al otro de la comunidad superior, a tener los mismos sentimientos. Es fantástica, nos pone como ejemplo a Jesucristo que no retiene ávidamente su dignidad de Dios diciendo: “No me quitéis mi dignidad”. No, se despojó totalmente de su dignidad de Dios y se hizo un esclavo y, hecho esclavo, obedeció en todo a su Padre, aún cuando ha tenido una vida terrible de persecución, de desprecio, aceptó todo con humildad: era la voluntad de su Padre, en el camino que le había preparado el Padre para salvar a toda la humanidad. Y todos nosotros tendremos que mirarle a Él porque lo mismo que ha hecho con Cristo Dios Padre lo va a hacer con cada uno de nosotros. Luego os haré un regalito, un dibujito que he hecho, que es una expresión de lo que he sufrido últimamente con todas las cosas que me han sucedido. Tengo que aprender a seguir las huellas de Cristo. Para mi es un consuelo enorme, y estoy muy agradecido a Dios por esta Eucaristía. -



Eco de la Palabra en la asamblea (algunos hermanos)



Homilía del Presidente (P. MARIO) Bien, pido al Señor que me ayude y me inspire cómo partir esta Palabra. La primera cosa que me ha impresionado y me impresiona siempre es la oración que hemos hecho al principio: “Oh Dios, que manifiestas tu poder en el perdón y en la misericordia”. Es impresionante, porque normalmente el poder se manifiesta en la fuerza, en el dominio, y también nosotros muchas veces decimos: “¿Pero por qué el Señor no interviene y detiene a todos estos del Isis, todos estos masacres?”. La respuesta es que para el Señor mil años son como un día, tiene sus caminos que son distintos de los nuestros y, muchas veces, la Escritura repite que el Señor no quiere la muerte del pecador sino que se convierta. El Señor nos ha dado y nos da constantemente también a nosotros la posibilidad de la conversión y, gracias a su amor y a su perdón – como el Papa Francisco hace a menudo presente –, el Señor nos ha curado y nos ha llevado a Él. Después de las experiencias que hemos escuchado ayer – aunque hemos podido escuchar pocas para mi eran muy buenas- sé que casi todas las familias que han terminado el Camino pueden decir lo mismo. Siento también una gratitud por este gran don que el Señor nos ha hecho. Es distinta una familia a la que el Señor le ha hecho el don de redescubrir la fe, ¡una fe adulta! Mi familia, mi padre y mi madre, eran personas de Iglesia; mis padres no eran campesinos pero vivían en un ambiente de campesinos y las únicas conversaciones entre parientes eran: Cómo van las vacas, cómo ha sido la cosecha, cómo está esa pariente enferma, aquel otro ha muerto, aquel se ha casado. Estas eran las conversaciones normales pero no había ningún contacto profundo, más bien las cosas más íntimas se reservaban a los confesores. Sin embargo tanto mi padre como mi madre han entrado después al Camino; mi madre ha enfermado y se ha quedado paralizada. Perdonad, no sé por qué me ha salido este discurso. Mi papá la ha -
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desposado con 12 años más que ella, pensando: “Cuando sea viejo me asistirá, me ayudará”. Pero mi madre, a los 52 años, ha comenzado a quedarse paralizada y mi padre la ha asistido y servido. Pero gracias al Camino, sostenidos por el Camino, han ido adelante y han muerto santamente. Mi padre rezaba Laudes y Vísperas todos los días, en casa había otro ambiente. Creo que también en vuestras casas es así e incluso más. Por esto pensaba que tal vez un día hagamos quizá una fiesta de la familia para dar gracias al Señor, no para decir o mostrar algo a los demás, sino para bendecir, para dar gracias al Señor por este inmenso don que nos ha hecho. La Palabra de hoy: la primera lectura nos ha dicho que si el justo abandona la vía del Señor para hacer el mal, aunque haya sido justo por muchos años, perecerá. Por eso la Escritura habla de no llamar nunca a nadie santo antes de que haya expirado, antes de que haya muerto, porque nunca se sabe. San Agustín dice: “He visto cedros del Líbano (que son imponentes, bellísimos) caer, gente que era considerada santa comer el alimento de los puercos”. Digo esto para que haya en nosotros vigilancia y temor de Dios: no creerse ya llegados ni, como dice a menudo el Papa Francisco, creerse superiores de manera que podamos juzgar: Nosotros somos los santos y los otros los pobrecillos. Eso es una falsedad. Y si el malvado, después de una vida de maldad, en el lecho de muerte se convierte, vivirá. Así les ha sucedido a tantas personalidades políticas importantes, incluso comunistas, que se han confesado antes de morir, siguiendo la estela del buen ladrón. Ahora lo llamamos el buen ladrón, pero cuando robaba o mataba no era tan bueno; pero en el último minuto se ha convertido y el Señor le ha prometido el paraíso. Después está la bellísima lectura de San Pablo que habla precisamente del amor entre los hermanos y nos presenta la figura de Jesucristo. Una hermana en la resonancia decía que ha descubierto que era una miseria, que es una pobrecilla, que no puede hacer nada, mientras que antes pensaba que podía dirigir su vida. Jesucristo se ha humillado, vaciado, hecho obediente hasta la muerte y muerte de Cruz. Este es el camino al que el Señor nos llama a todos, para que seamos más vaciados por el Señor mismo a través de la historia, de las enfermedades !  Veo aquí a algún hermano que antes estaba todo contento y ahora, por causa de un ictus, casi no puede ya moverse. El año pasado he conocido a una hermana de Verona que era muy vivaz, daba alegría a todos y, por un ictus, no lograba ya hablar. En la medida en que el Señor a través de la historia nos lleva a la realidad y comprendemos que todo depende de Él y no de nosotros, nos colma entonces del mismo Espíritu que ha resucitado a Jesucristo de entre los muertos y este Espíritu nos acompaña y nos sostiene en esos momentos que son los más profundos y que nos preparan a la eternidad, a la Vida eterna. El Evangelio – como ya habéis dicho – nos presenta que no se trata de decir “sí sí” y luego no hacer, sino que, aunque uno se resista, lo importante es cumplir la voluntad de Dios. Esto recuerda lo que dice Jesús: que al final de los tiempos muchos vendrán y dirán: “Señor, nosotros hemos trabajado, hemos hecho milagros en tu nombre, hemos comido contigo a tu mesa”; y él dirá: “No os conozco. Lejos de mi agentes de iniquidad”. La versión de la CEI dice: “Lejos de mi agentes de injusticia”, porque ahora está de moda hablar de injusticia. Pero nosotros sabemos que la iniquidad hace referencia al demonio y consiste en pensar que haces la voluntad de Dios mientras que estás haciendo tu voluntad, instrumentalizando a Dios para ti mismo. Por eso también veo con esto que el Señor en esta convivencia, en que hemos hecho presente a la familia cristiana, nos llama  – aunque nos cueste, aunque seamos viejos – a cumplir la misión que el Señor nos confía, sostenidos por Él. Después las últimas palabras que siempre nos interrogan: “Veréis a muchos de oriente y de occidente precedernos en el Reino de Dios: publicanos, prostitutas”. Delante 62
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de Dios no importan los ritualismos ni todas esas cosas, importa el corazón. Y normalmente, como vemos en las catequesis, quien ha tenido experiencia del infierno, del pecado (como las prostitutas y los publicanos) siente verdaderamente, con el anuncio de Jesucristo, que entra en el paraíso: paz consigo mismo, paz con Dios, paz con los otros. El Señor mira nuestro corazón. Podemos decir, como decían los profetas, que nuestra religión es la religión del corazón; por eso el primer mandamiento es: “Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda el alma y con todas tus fuerzas”. Hoy el Papa ha hecho esta celebración de los abuelos, ha hablado de la importancia de los ancianos en la familia, porque hacen presente la historia de la familia y trasmiten a los hijos y a los nietos el sentido de la vida. Entonces bendigamos al Señor, démosle gracias por tantos dones suyos y pidámosle que nos haga fieles para dar los frutos que se espera de nosotros, sostenidos por el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo que se hace uno con nosotros en esta Eucaristía. Profesemos la fe con el Credo apostólico.  



-



Credo Oración de los fieles Liturgia eucarística



 Al final de la celebración Monición a la colecta  Ahora, hermanos, es muy importante este momento. Primero tenemos que hacer la colecta para pagar esta convivencia. Haremos dos colectas, necesitamos que nos ayudéis. Después de la colecta para pagar la convivencia os pedimos, como todos los años, que participéis con vuestros bienes en la evangelización. Por ejemplo, en la convivencia que hemos hecho antes de esta han estado aquí más de mil chicos y hemos recogido un tercio de lo que hacía falta, y hemos dejado una deuda a los hoteles. Hemos dicho que lo pagaríamos con la próxima convivencia. Los hoteleros son muy buenos, nos esperan, pero hasta un cierto punto porque tienen a su vez que hacer pagos, luego están los autobuses, etc. Como sabéis tenemos una Fundación que tiene un fondo de cerca de 50.000 euros y esperamos no bajar de ahí para poder ayudar a algún seminario que nos pide a veces 5.000 euros o 10.000 euros para poder vivir. Nosotros le ayudamos sea con la Fundación de Roma sea con la de Madrid: tenemos estas dos fundaciones. Pero estamos siempre ahí al borde, somos pobres, pero confiamos en vuestra generosidad. El año pasado también hemos dejado por la convivencia de seminaristas una deuda de más de 200.000 euros y una hermana ha puesto un cheque de 200.000 euros: ¡bendita sea esa hermana! Si alguna hermana o hermano se siente animado con eso a ayudarnos, ánimo, lo necesitamos para la evangelización. Pedimos también a los presbíteros si tienen un poco de dinero. Pensad que tendremos que hacer una convivencia mundial de itinerantes, que no tienen una lira y tenemos que estar como mínimo 7 días. Si 3 días cuestan tanto, ¡7 días cuestan más del doble! Y no logramos pagarlo porque los itinerantes no tienen dinero, pobrecillos, recogemos cerca de un tercio de lo que hace falta. Pero tenemos que hacer por fuerza esta convivencia para revisar toda la evangelización mundial, tenemos que 63
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revisar África, etc. Entonces este dinero que dais es para ayudar a la evangelización a nivel mundial, si podéis. Si no podéis, pues nada. Ánimo. Entonces ahora hacemos la primera colecta. Si no tenéis dinero en la segunda colecta podéis poner un vale: “Tengo 50.000 euros en casa, los daré después”. Pasad rápidamente la primera colecta para los gastos de esta convivencia. Si alguno da algún dinerito Dios le dará el ciento por uno. - Colecta para pagar la convivencia Para la segunda colecta: habéis oído ayer, cuando hemos hecho la lectura de la Epístola a los Hebreos, que la lectura terminaba diciendo: “Compartid vuestros bienes”, participad en la evangelización con vuestros bienes. Usar nuestros bienes para evangelizar es una cosa grandísima, por lo tanto ánimo, ayudadnos porque lo necesitamos al menos para poder continuar haciendo estas convivencias, para ayudar a los seminarios o a alguna familia en misión que no tiene casa o familias en misión que están en Rusia o en Uzbechistán. Siempre hemos dicho que sí, en estos 45 años nunca hemos dicho que no, siempre hemos ayudado a quien nos ha pedido. Más bien, nos sorprende lo poco que piden, sabiendo que si piden damos. Todos piden poquísimo, tanto los seminarios como las familias piden verdaderamente solo si lo necesitan, es sorprendente. ¡Me pregunto cómo hacen para vivir 100 seminarios! A nosotros nos piden poquísimo, gracias a Dios. Solo cuando se encuentran en dificultades graves; a veces sucede que un seminario tiene una necesidad urgente y está en una zona con pocas comunidades o comunidades muy jóvenes. Entonces hermanos hagamos esta colecta para la nueva evangelización. Si no tenéis dinero aquí poned un vale: “Me llamo Conchita, de la tercera comunidad, y pongo medio millón de euros!” No te preocupes si se sabe, porque como me decía aquel padre espiritual: “No dejes de hacer el bien por miedo a la vanidad, porque eso viene del demonio”. Luego mandaréis el dinero. Colecta para la evangelización Monición a las llamadas En esta convivencia tenemos que hacer también otra cosa: pedir misioneros. No solamente necesitamos ayuda económica sino también personas. Tendría que pedir presbíteros que se ofrezcan para partir itinerantes, luego familias que quieran partir; chicos para la itinerancia y para el seminario, hermanas. Recordad que siempre pedimos esto, aunque sois comunidades ya un poco viejas y no hay jóvenes. Lo hacemos puesto que esta convivencia se repite en todas las partes del mundo. Es muy importante lo que haremos en este momento. Sabemos que los presbíteros dependen de la obediencia al Obispo. Está claro que, si el Señor os llama hoy, tendréis que hablar después con el Obispo diciendo que habéis sentido esta llamada a la nueva evangelización, para ayudar la evangelización itinerante, la missio ad gentes y confiamos que el Obispo respete esta llamada; de lo contrario tendréis que esperar. Entonces, si hay algún presbítero que quiere ofrecerse para la evangelización itinerante puede ponerse de pie. -  Llamadas: *presbíteros para la itinerancia *chicos para el seminario *chicos para la itinerancia 64
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*chicas para la misión o para el monasterio *hermanas para ayudar a los seminarios *familias para la misión. KIKO: Hay aquí una hermana que pide ayuda, dice: “¿Es posible que sea yo la única que tenga un poco de piedad para los sordomudos y nadie me ayude?”. Entonces si hay algún voluntario que quiera aprender el lenguaje de los signos para ayudar a los sordomudos en las comunidades. El Señor da a esta chica este espíritu y está dispuesta a enseñar el lenguaje de los signos; si tuvieseis un padre o un hermano sordomudo comprenderíais esta necesidad. Y, como los Testigos de Jehová los ayudan, muchos sordomudos están yendo con los Testigos de Jehová para tener algo, porque están muy aislados, están en un gran sufrimiento y sería hermoso si pudieran entrar en una comunidad con algún hermano que les ayude. Si no hay ninguno aquí, tal vez en las otras convivencia el Señor suscite alguno. -



Invitación para ayudar a los sordomudos Otros avisos El Card. Bagnasco, Presidente de la CEI, nos ha llamado y pide que las comunidades vayan a la Plaza de San Pedro el sábado 4 de Octubre antes de que comience el Sínodo. El Papa quiere ver allí a la Iglesia reunida, rezando. Quiere que llevemos familias con niños, con pancartas, de todas las regiones de Italia. Me ha llamado también personalmente el Secretario de la CEI. Entonces invitamos a las familias de todas las zonas de Italia. Nos encontramos en la Plaza de San Pedro a las 16 h, el Papa llegará hacia las 19 h y a las 20 h se ha terminado. Luego podéis volver a casa si venís de las Marcas o de Campania. El Secretario de la CEI me ha dicho: “Comprendo que vosotros tenéis la misa el sábado por la tarde, comprendo, pero os necesitamos. Venid”. Bien, nosotros respondemos con amor. El Arzobispo de Filadelfia, Mons. Chaput, que ha estado aquí con nosotros en la convivencia precedente, invita a las familias del Camino a la Jornada Mundial de la Familia. Sabéis que el Papa Francisco ha escogido Filadelfia para la próxima Jornada Mundial de la Familia del 22 al 27 de Septiembre de 2015. La Jornada Mundial de la Juventud se desarrollará en Cracovia en el 2016, pero esta es la Jornada de la Familia y será en Filadelfia. El Papa estará en Filadelfia con las familias el sábado 26 y el domingo 27 de Septiembre. Luego irá también a hablar a la ONU y al Parlamento Americano. Si necesitáis hospitalidad, el equipo de los Estados Unidos os ayudará, os mandará las informaciones. Habrá muchas familias y quizá podamos hacer una llamada vocacional. Otra cosa importantísima es que, como todos los años, haremos una convivencia de Obispos en la Domus Galilaeae, abierta a todos los Obispos, del 7 de Abril al 12, cuatro días completos, el 7 se llega y el 12 se parte. Las convivencias que hemos tenido con los Obispos hasta ahora han sido un espectáculo, muchos Obispos han abierto el Camino en muchas naciones como Laos, Birmania, Camboya !, gracias al hecho de haber participado en esta convivencia. Entonces podéis invitar a los Obispos a esta convivencia con Kiko, Carmen y el P. Mario. Quizá es la última oportunidad, porque ya estamos 65



 CONVIVENCIA DE INICIO DE CURSO 2014-2015



viejitos, de tener un encuentro con las fuentes del Camino Neocatecumenal. Pensamos también hacer el próximo año un encuentro con los rabinos en la Domus del 4 al 7 de Mayo. Bien, hermanos, una cosa aún: he querido haceros un regalo, he hecho un dibujo, tras haber tenido muchos sufrimientos. He tenido una fibrilación auricular que me ha destruido y el médico me ha dicho: “Usted no debería tener tantos sufrimientos, si no se muere”. Digo: “¡Qué simpático! ¡Pero, si muero, mejor!”. Entonces he hecho un dibujito que expresa los sufrimientos por los que he pasado, pero que expresa también lo que tiene que suceder aún, porque estoy en la última etapa de mi vida y pienso que me corresponde subir al Gólgota. Es el dibujo de Cristo, detrás hay como una cortina. Cristo tiene la caña en una mano y la otra mano levantada como diciendo: “Acepto, acepto lo que me va a suceder”. Y he puesto en el reverso una poesía que he escrito en el 2007, una poesía muy existencial que ya os he dado el año pasado y que se titula “Sentimiento”, aunque aquí no he puesto el título. En un momento de crisis, dándome cuenta de que estoy envejeciendo y a veces estoy muy cansado, que estoy ya muriendo, tengo la sensación de quedarme sin nada, sin oración, no tengo nada, y he escrito así: Me voy hacia la nada de mis cosas, me voy entre el murmullo de las aguas, de los días, me voy y me quedo en el acorde de las horas, ¡Ay! sin nada me voy quedando. Y en este ser y en el estar en una existencia que se acaba! Solo Tu, Jesucristo, que me quieres, que no me juzgas, que me salvas. Es una oración a Jesucristo, muy existencial. Bien, hermanos, hemos terminado. Un aplauso a Carmen. -



Bendición y conclusión de la Convivencia Canto: “Quiero andar a Jerusalén”
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 ENCUESTA DE LA CONVIVENCIA



Porto San Giorgio – Convivencia de inicio de Curso 2014-15 El Papa Francisco, como Sumo Pontífice que tiene una asistencia especial del Espíritu Santo, ha querido convocar un Sínodo Extraordinario sobre la Familia. Todos somos conscientes de que la gran batalla que tiene que afrontar la Iglesia es la Familia cristiana, porque de ella depende el futuro de la humanidad. Cuando el Pontificio Instituto Juan Pablo II para la Familia quiso dar el doctorado honoris causa, podemos decir, al Camino Neocatecumenal, indicó las razones siguientes: «Tres son los aspectos que nuestro Instituto quiere poner de relieve respecto al fruto del Espíritu en la obra del [Kiko Argüello]. El redescubrimiento de la fecundidad del bautismo para la vida del matrimonio ha tenido uno de sus frutos más significativos en el redescubrimiento de la santidad del acto conyugal por parte de los esposos. Al verlo como uno de los lugares en los que Dios actúa, los matrimonios del Camino han querido vivir su amor con una singular apertura a la vida, sabiéndose colaboradores de Dios en la generación de las personas. En un momento de crisis y de desorientación en muchos, la acogida sin reservas de la encíclica profética de Pablo VI Humanae vitae por parte de las familias del Camino ha sido un auténtico testimonio para toda la Iglesia, mostrando que, por encima de nuestros miedos y de nuestras dificultades, es posible vivir cuanto la Iglesia señala como específico del camino de santidad del matrimonio, si hay una comunidad viva que nos acompaña. Las familias del Camino Neocatecumenal pronto han comprendido y adoptado una forma de liturgia doméstica: cada día el matrimonio, pero más especialmente aún toda la familia el domingo, en la celebración de laudes, vivida como espacio que favorece el diálogo con Dios en un diálogo familiar. De este modo, la gran misión de transmitir la fe a los hijos ha encontrado el ámbito propio del testimonio de los padres, que ayudan a sus hijos a entender la importancia de la Palabra en la propia historia concreta ! En el contexto de una espantosa secularización de “vastas zonas de la tierra, donde la fe corre peligro de apagarse como una llama que ya no encuentra alimento”, el Camino Neocatecumenal ha sabido “hacer presente a Dios de una forma especial”: hablo del gran testimonio de las familias en misión !».



 A lo largo del Camino Neocatecumenal, en las catequesis, os hemos dicho que la Familia tiene, digamos así, tres altares: La Santa Eucaristía, el tálamo nupcial y la mesa familiar en la que se pasa la fe a los hijos. PREGUNTAS



1. Sobre el primer altar: ¿Podrías decir qué significa para ti vivir la Santa Eucaristía del domingo en la comunidad? 2. Sobre el segundo altar: ¿Qué piensas de la santidad del acto conyugal? ¿Rezáis antes de hacer el acto? ¿Qué piensas de la castidad conyugal, de la castidad en el noviazgo? ¿Qué piensas de la castidad en la vida consagrada, en los presbíteros y en los itinerantes? 3. Sobre el tercer altar: ¿Qué ha significado y significa en tu familia la celebración doméstica? ¿Cómo lo hacéis? ¿Estáis contentos con ella? ¿Tenéis dificultades para realizarla? ¿Habéis visto sus frutos en los hijos? 4. ¿Qué piensas de las Familias en misión y de las “Missio ad gentes”.



 La–



S.



Mi



El Mesías, león para vencer, La–



se hizo Cordero para sufrir. La–



Mi



A. La–



Do



Mi



S. Subió al leño para ser Fa



Mi



esposo, para morir, Re–



Mi



 Y su Sangre dejó, Fa



Mi



dote para su esposa virgen. La–



Mi



A.



Do



Mi



S. Y descendió a los Infiernos Fa



Mi



en busca de la oveja perdida. Re–



Mi



 Y con ella subió al Cielo, Fa



Mi



y la hizo entrar en la casa del Padre. La–



Mi



 1



EL PAPA FRANCISCO Y EL SINODO SOBRE LA FAMILIA INTRODUCCION Coincidiendo con el Sínodo sobre la Familia, convocado por el Papa Francisco  el pasado año, que comenzará con la sesión extraordinaria  el próximo 5 de octubre y que concluirá el 19 del mismo mes con la Beatificación del Papa Pablo VI, el Papa de la  Humanae vitae, hemos pensado retomar este año la "Catequesis sobre la Familia" . Las conclusiones  del sínodo sobre la Familia serán entregadas por el Papa Francisco al finalizar el sínodo en octubre de 2015. El Papa Francisco ha tenido la inspiración del Sínodo  sobre la Familia durante el pasado Sínodo sobre la "Nueva Evangelización", en Octubre de 2012. El mismo ha manifestado que durante los trabajos de aquel Sínodo se ha dado cuenta de que la realidad más atacada , sobre todo en Occidente, e la Familia, y por eso se ha sentido inspirado por el Señor para convocar este Sínodo. Este Sínodo se distingue de los precedentes tanto porque ha sido precedido por un amplio Cuestionario sobre la situación de la Familia  en el mundo de hoy: aspectos positivos y as pectos conflictivos, enviados a todas las Conferencias Episcopales, a los realidades eclesiales, etc., como por el nuevo método de trabajo en las sesiones Sinodales. Las respuestas han sido recogidas en el  Instrumentum Laboris 1 que servirá de Esquema de trabajo a los Padres Sinodales, en esta próxima sesión extraordinaria del Sínodo. Este  Instrumentum Laboris recoge las respuestas enviadas a las diferentes Conferencias Episcopales de los diversos continentes y de las naciones. Las respuestas han sido diversificadas según las diferentes situaciones locales en relación con la Familia. En ellas se constata como, después del Concilio , mientras el conocimiento de la Biblia  y de la Palabra de Dios ha aumentado un poco , todavía queda mucho que hacer. En relación con el Magisterio de la Iglesia sobretodo sobre la Familia, la Teología del cuerpo desarrollada por el Papa Juan Pablo II, sobre la sexualidad, es muy poco conocida y difundida, en parte por la poca preparación de los Sacerdotes, y a veces también de los Pastores, que no saben cómo transmitir los contenidos del Magisterio de la Iglesia sobre estos temas.



En relación a la encíclica  Humanae vitae de Pablo VI, en el  Instrumentum Laboris se dice que esta, en la grandísima mayoría de los casos, no es conocida en su dimensión positiva. Los que afirman conocerla pertenecen en gran parte a asociaciones y grupos eclesiales  particularmente comprometidos que frecuentan las parroquias o en caminos de espiritualidad familiar.2 Por otra parte, "un buen número de Conferencias Episcopales dicen que, allí donde se transmite en profundidad las enseñanzas de la Iglesia con su genuina belleza humana y cristiana se acepta con entusiasmo por una gran parte de los fieles.  Cuando se logra mostrar un visión global del matrimonio y de la Familia según la fe cristiana entonces se percibe su verdad, bondad, y belleza .



1



 Sínodo de los Obispos,  Le sfide pastorali sulla famiglia nel contesto dell'evangelizzazione . Instrumentum La boris, Editrice San Paolo, 2014. 2  Ibid. , n. 123.
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 2 Las enseñanzas son mayoritariamente aceptadas donde existe un camino real de fe  por parte de los fieles y no solo una curiosidad extemporánea en torno a lo que piensa la Iglesia sobre la moral sexual. Donde aparecía el anterior motivo por otra parte, muchas respuestas confirman que, también cuando las enseñanzas de la Iglesia sobre el matrimonio y la Familia son conocidos, muchos cristianos manifiestan la dificultad para aceptarlo  íntegramente. Como por ejemplo lo relativo al control de la natalidad , divorcio y nuevos casamientos, homosexualidad, convivencia, fidelidad, relaciones prematrimoniales, fecundación in vitro, etc.".  3 El Papa Francisco  ha querido invitar al Sínodo, además de a los que les pertenece por derecho como los Cabezas de Dicasterios, los Presidentes de las Conferencias Episcopales, tam bién algunos cardenales  que sostienen posiciones en conflicto , para permitir un diálogo sincero y abierto en función de encontrar soluciones posible a las " situaciones pastorales difíciles", manteniendo la fidelidad a la Tradición y al mismo tiempo buscando una aproximación  pastoral adecuada a las personas interesadas. Como ha afirmado varias veces el Cardenal Lorenzo Baldisseri , Secretario General del Sínodo, cabe señalar que no se trata de una consulta  de tipo democrático , en la que el Papa confirme las posiciones de una eventual mayoría, sino una toma de conciencia  de la situación de la Familia, hoy atacada intentando desestructurarla y destruirla. Al final de la fase conclusiva del Sínodo sobre la Familia en el 2015, será el Santo Padre  el que, después de haber escuchado las diferentes contribuciones de los Padres Sinodales, dará una palabra definitiva en relación con la posición de la Iglesia respecto a las situaciones difíciles de la Familia. Debemos estar atentos para no dar oídos a lo que nos presentan los medios que normalmente son favorables a una presunta apertura y adaptación de la Iglesia a las costumbres difundidas sobretodo en Occidente, en el intento de empujar a la Iglesia a adaptar la doctrina católica, y consecuentemente la moral, a la mentalidad del mundo . Muchas veces el Padre Lombardi , portavoz oficial del Papa, director de la sala de prensa Vaticana, ha tenido que intervenir, para aclarar el sentido  de algunas palabras suyas que habían sido interpretadas en sentido contrario a su pensamiento, extrapoladas del contexto.



En esta catequesis no  pretendo afrontar los temas a tratar en el Sínodo, ni anticipar hipótesis de solución,  sino ofrecer una ayuda a nuestras familias  del Camino Neocatecumenal, y sobretodo dar una ayuda a nuestros jóvenes   que están llamados a asumir un verdadero combate para resistir las falsas perspectivas de nuevos tipos de Familia y de libertad sexual,  presentadas en las escuelas desde la escuela infantil , en la universidad, en los así llamados cursos de educación sexual. En esta catequesis no tocaré muchos argumentos y dejo claro enseguida que no se trata de un estudio profundo, dado que no he tenido el tiempo suficiente para hacerlo. Como en las catequesis de inicio de curso de los años anteriores, me limitaré a exponer algunos aspectos sobre la Familia, que nos parecen mas actuales e importantes . Está disponible para aquellos que lo deseen, el texto escrito en que el tema es tratado más extensamente, junto a la bibliografía citada.



3



 Ibid.,  n. 13.
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LA IDEOLOGIA DE GÉNERO El Papa Juan XXIII , en la Constitución Apostólica  Humanae salutis  (1961), convocando el Concilio Vaticano II, había afirmado: “La Iglesia asiste en nuestros días a una grave crisis de la humanidad , que traerá consigo  profundas mutaciones. Un orden nuevo se está gestando, y la Iglesia tiene ante sí misiones inmensas , como en las épocas mas trágicas de la historia. Porque lo que se exige hoy de la Iglesia es que infunda en las venas de la humanidad actual la virtud perenne, vital y divina del Evangelio” (n. 2).



El Papa Benedicto XVI,  después de casi cincuenta años, en un discurso a la curia romana, ha afirmado que hoy nos encontramos de frente a un cambio de época , semejante al que sobrevino en el tiempo de la caída del imperio romano  y de la invasión de los pueblos bárbaros (cfr. Papa Benedicto,  Discurso con ocasión de la felicitación Navideña a la Curia Romana, 20 de Enero 2012). De hecho después del Concilio hemos asistido a un asalto progresivo a la Familia con ocasión del referéndum sobre el derecho al Divorcio, derecho al aborto, manipulación genética, fecundación heteróloga, eutanasia para enfermos terminales y ancianos. El Papa Juan Pablo II en su peregrinación a Fátima en 1982, para dar gracias a la Virgen por haberlo salvado del atentado en la Plaza de San Pedro, en la Homilía de la Misa solemne afirmó: " Lo que un tiempo era considerado pecado, hoy ha adquirido derecho de ciudadanía”. El último asalto virulento en orden de tiempo lo representa la así llamada " Ideología de Genero (Gender) ". Examinamos ahora algunas de las corrientes filosóficas históricas que han llevado a nuestros días la imposición, por parte de pequeños pero potentes Lobbies, de la ideología de Género. En Italia esta ideología, siempre bajo nombres aceptables que esconden la verdad, está promovida por dos Organizaciones: una Estatal, UNAR 4 ( Ufficio Nazionale Antidiscriminazioni  Razziali) y otra la Asociación Internacional: LGBT ( Lésbicas, Gais, Bisexuales, Transexuales).5 Raíces filosóficas Nuevas interpretaciones de la ley natural, de la naturaleza Varios y diversos  son los componentes  que han hecho surgir y desarrollado la ideología de Género que hoy se está imponiendo en nuestra sociedad sobretodo a través de la escuela.



4



El Ufficio Nazionale Antidiscriminazioni Razziali , conocido también el acrónimo UNAR , es un organismo  para la promoción de la igualdad de trato y remoción de las discriminaciones basadas en la raza o en la origen étnica. Activo en Italia desde 2003, es instituido junto a la Presidencia del Consejo de Ministros , Departamento para la igualdad de oportunidades. Actúa de modo autónomo e imparcial efectuando actividades de promoción de la igualdad  y de remoción de cualquier forma de discriminación fundada en la "raza" o en la origen étnica, bajo una óptica que tenga en cuenta el diferente impacto que puede tener sobre las mujeres y los hombres, y la existencia de formas de racismo  de carácter cultural y religioso.  Ha sido instituido por decreto legislativo el 9 de julio de 2003 , n. 215, en cumplimiento de la directiva comunitaria n. 2000/43 CE (cfr. UNAR en Wiki pedia). 5 LGBT (o GLBT) es una sigla utilizada como término colectivo para referirse a las personas Lésbicas, Gais, Bisexuales y Transexuales (cfr LGBT en Wikipedia).
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 4 El componente que dicen fundamental, ha sido el paso en la Edad Media, con el Renacimiento, de una visión Teocéntrica  fundada sobre Dios, la revelación y la Iglesia, a una visión Antropocéntrica: según la cual Dios ya no es más  el punto de referencia de la realidad, sino el hombre. Desde el tiempo en que Descartes pone como principio de la realidad el pensamiento humano, "Cogito ergo sum " (Pienso luego existo), a través del iluminismo, y sobretodo del  progreso científico, se crea la ilusión de que el hombre puede obtener todo lo que quiere a través de la investigación científica, mediante una técnica cada vez más perfeccionada . Una nueva interpretación de la ley natural , de la naturaleza, como consecuencia de las filosofías surgidas del iluminismo. Daremos solo algunas pinceladas para ver como estos conceptos han favorecido la ideología de Género tiradas de un libro de un teólogo contemporáneo. 6 Se puede recordar lo que dice la Centesimus annus a este propósito: “Hoy se tiende a afirmar que el agnosticismo y el relativismo escéptico  son la filosofía y la actitud fundamental correspondientes a las formas políticas democráticas, y que cuantos están convencidos de conocer la verdad  y se adhieren a ella con firmeza no son fiables desde el punto de vista democrático, al no aceptar que la verdad  sea determinada por la mayoría  o que sea variable  según los diversos equilibrios políticos”7. La verdadero cuestión es que el hombre redefinir los contenidos esenciales de su misma humanidad, manteniendo que no existe ninguna verdad  acerca del bien del hombre que no sea producto  del  consenso social. En esta forma de pensar “el relativismo  aparece como el fundamento de la democracia” 8. Pero, “bien mirado, tanto el nihilismo como el fundamentalismo mantienen una relación errónea con la verdad: los nihilistas niegan  la existencia de cualquier verdad , los fundamentalistas  tienen la pretensión de imponerla con la fuerza ”9.



Naturaleza y cultura El abismo que separa al hombre de otros seres se funda en la relación intrínseca que se realiza dentro de él entre determinismo biológico e  indeterminación de la libertad.   Aquí se encuentra la raíz de la historicidad humana10. En los seres vivientes no humanos  el desarrollo biológico es determinista ; son seres completos en los que el término del crecimiento está predeterminado desde el inicio, de modo que el paso de la fase inicial a la final no es otra cosa que el cumplimiento de un proceso biológico natural. Sin embargo, en el hombre  este determinismo biológico, aunque está presente, se conjuga con el obrar consciente y libre.  Mas que llevar a la maduración un dato inicial, la historicidad es la creación de nuevas posibilidades.  Xabier Zubiri, la define con el proceso “real” del hombre de existir en una forma nueva “en la realidad”. Aquí el término “naturaleza”  va mas allá del ser físico material. La tradición filosófica  ha iluminado plenamente esta definición11 y ha podido aplicarla a la seres espirituales. Se habla



6 7



 R AMON LUCAS LUCAS, Orizzonte verticale, Edizioni San Paolo, Cinisello Balsamo 2007, p. 160-1.  GIOVANNI PAOLO II, Centesimus annus, 46.



8



JOSEPH R ATZINGER ,  Fede - Verità - Tolleranza. Il Cristianesimo e le Religioni del Mondo , Cantagalli, Siena 2003, 89, p.121. 9



 BENEDETTO XVI, Messaggio per la giornata mondiale della pace , 2006,10.



10



  Cfr. K. JASPERS,  Philosophie. Existenzerhellung , vol. II, Berlin, Springer, 1973, pp. 118ss (tr. Filosofia, UTET, Torino 1978, pp. 590ss). 11



 "San Agustín usa el término en relación con todas las esencias, y incluso como sinónimo de sujeto — también espiritual cfr. A GUSTIN, De Civitate Dei, XII, en modo especial 1, 2, 4, 5, 6, 7, 8, 9;
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 5 así de naturaleza divina, naturaleza angélica, naturaleza humana, naturaleza canina, felina…; esta explica por qué un ser obra de una determinada manera: el perro como perro, el gato como gato, el hombre como hombre. No hay que olvidar nunca concepto analógico.



La antropología filosófica contemporánea  insiste cada vez más en aquel aspecto del hombre que le permite trascender la objetividad del dato de la naturaleza 12. La categoría que conviene al hombre no es, propiamente, no es ni el ser ni el devenir, sino el hacerse. El hombre se encuentra frente a la naturaleza, a toda naturaleza, como sujeto frente al objeto . Se puede decir que, si se toma “naturaleza” exactamente  en el sentido de “naturaleza” de una piedra, es imposible atribuir al hombre una “naturaleza” de este género. Se estaría tentado antes de decir que la “naturaleza” del hombre, como ser espiritual, es no tener ninguna. El hombre no está totalmente acabado en su naturaleza biológica o psíquica. De frente a ella no está en la misma situación del animal frente a la propia naturaleza. Porque su naturaleza  es la de un agente libre.



Su naturaleza es la cultura El ambiente “natural” del hombre es  su naturaleza , que no es sólo el mundo exterior, sino también el interior, o sea la naturaleza vivida por el: la cultura . La misma ex presión "cultura" indica el cultivo, quiere decir, la transformación del dato objetivo . Por eso la historicidad humana es la interacción entre naturaleza, cultura y responsabilidad. «La interacción entre naturaleza y cultura se hace evidente considerando la naturalización del hombre, gracias al uso y a los recursos de las riquezas de la naturaleza, y la humanización de la naturaleza, gracias a su transformación, en orden a las exigencias del hombre y al descubrimiento que ella hace de sus maravillas. Y todo el proceso se considera en función de una mayor humanización del hombre mismo . Es este el "Telos" (la finalidad hacia la que tiende) que da significado a las dos dinámicas precedentes. Todo, en fin, está en función de la historicidad del hombre»13. Siguiendo modelos de comportamiento fijos e instintivos, el hombre es un animal que se hace; en él la mayor parte de los comportamientos son aprendidos y no heredados biológicamente. El hombre debe cultivar la tierra y cultivarse a si mismo. En uno y otro caso el hombre es un ser libre y creador , no separado ni exterior a la naturaleza, sino un ser cuya naturaleza es espiritual y abierta. En esta perspectiva la cultura no se opone a la naturaleza . Este es el modo específico de ser de la naturaleza humana.



El Marxismo Cito algunas notas de Giuseppe Gennarini  que nos pueden ayudar a comprender la aportación del marxismo al surgimiento de la teología de los géneros. 14 Marx define la existencia del hombre: ente natural genérico , genérico porque no está determinado por su naturaleza, sino por su actividad  (Trabajo). De aquí nace el concepto de alienación porque el capitalismo priva al hombre  del fruto de su trabajo y por tanto lo aliena de su esencia. Unido a este concepto está el tema del género: masculino y femenino . 12



  Cfr. R. GUARDINI, Welt und Person. Versuche zur christlichen Lehre corn Menschen , Mainz, MatthiasGriinewald, 1988 (tr. Mundo y persona: ensayo de antropología cristiana, Morcelliana, Brescia 2002). 13



 S.PALUMBIERI, L'uomo, questo paradosso. Antropologia filosofica (II), Roma, Urbaniana UnivetsityPress, 2000,  p. 181. 14



 Giuseppe Gennarini, de la primera comunidad de S. Luigi Gonzaga de Roma desde 1969, casado, y desde hace muchos años itinerante responsable del Camino Neocatecumenal en los Estados Unidos. Licenciado en marxismo.
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 6 Según Marx esta distinción es la primera forma de alienación , porque liga al hombre o a la mujer a actividades particulares . Los dos géneros masculino y femenino son la primera forma de división del trabajo y por tanto de la alienación. Esta alienación se produce en la familia,   que es una institución para continuar con la alienación de la mujer y de los hijos. Por tanto la revolución debe eliminar esta distinción entre hombre y mujer provocada por la alienación y esto se hará destruyendo la familia , mejor la Sagrada Familia que es el modelo principal de esta alienación. En efecto Marx y Engels han escrito un libro famoso llamado precisamente “La  Sagrada Familia” donde exponen este programa. En Marx, por tanto, el hecho de que la esencia del hombre  es la de poder crearse a sí mismo está ligado a la superación de los géneros y a la destrucción de la familia . El debate sobre los  géneros se ha transferido sobretodo a los Estados Unidos donde la idea de que existen dos géneros ha sido completamente superada: de dos géneros se ha pasado a cinco (masculino, femenino, homosexual, lésbico, y transexual). Pero coherentemente con la posición antinaturalista, ya que el hombre se puede crear a sí mismo , se ha llegado a 17 géneros. 15 La presencia de cuerpos anatómicamente diferentes  no significa nada en esta perspectiva: el Homo Faber , que se ha convertido en Homo Technicus ya puede definir su cuerpo y la generación  puede realizarse de forma científica prescindiendo de hombre y mu jer: y aquí se encuentran las distintas fecundaciones, vientre de alquiler, etc..



Origen gnóstica Aquí la teoría de los géneros revela su origen gnóstica,16 que por otro lado estaba ya presente en Marx: la revuelta contra la creación malvada  y el deseo de tomar el puesto de Dios. Por otra parte para la gnosis la distinción de los sexos es contraria a la naturaleza espiritual de las personas . Si el cuerpo es simplemente una jaula maligna que aprisiona los destellos divinos  constriñendo al espíritu a permanecer en esta tierra infeliz, el género del cuerpo no solo no es importante,  sino que además es un obstáculo para alcanzar la li beración a través de la gnosis. Para la gnosis el enemigo  no es el sexo en si, sino el sexo en cuanto procreativo , porque hacer nacer niños significa contribuir a la obra creativa del dios malvado   y aprisionar otros destellos divinos en la prisión del cuerpo. Rechazando procrear y promoviendo todo otro tipo de sexo estéril (contracepción, aborto, homosexualidad, etc.) los seres humanos contribuyen a liberar los destellos divinos a Dios mismo. El mito de la superación de los géneros se encuentra también en las formulaciones gnósticas de la masonería que, en los grados más altos de la iniciación, incluyen la superación misma de los géneros  y la consecución de una unidad superior a través de prácticas or15



  Masculino, femenino, homosexual, lésbico y transexual travestido: man transvestite female,  female transvestite male, man transvestite female lesbian ,  female transvestite male homosexual , transgender : male transgender female,  female transgender male, male transgender female lesbian ,  female transgender male homnosexual bisexual , asexual, fluid . Facebook sin embargo ha comenzado a ofrecer a quien se inscribe (¡estamos hablando de más de mil millones de personas!) no ya cinco opciones de género o 17, si no 51 géneros diferentes. 16



Cfr. Ricardo de la Cierva, Historia esencial de la Iglesia católica en el siglo XX  : 1. La " Gnosis" es una reacción oculta y a veces secreta del paganismo  para pervertir y destruir el cristianismo.  2. El mismo nombre de gnosis conocimiento profundo , desprecia la fe simple que ha expuesto el Señor y se presenta como una conciencia misteriosa a la que pueden acceder solamente grupos de iniciados . 3. La gnosis es enemiga de Cristo; su finalidad principal consiste en eliminar los pasos e incluso el nombre de Cristo. Po tanto es hostil a la obra de Cristo , que es la Iglesia, y al Vicario de Cristo , que es el sucesor de Cristo, el Papa (R ICCARDO DE LA CIERVA, Historia esencial de la Iglesia católica en el siglo XX , Ed. Fenix, Madrid 1997.
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 7 giásticas. En los últimos grados se da también la adoración del demonio  que es representado con caracteres andróginos . Para concluir. La teoría de los géneros  implica una completa redefinición antropológica de la esencia humana : el hombre no ha sido creado hombre y mujer   sino que su esencia es solamente histórica y se desarrolla a través de su acción, que hoy significa sobretodo su acción técnica. Detrás de la teoría de los géneros se esconde pues la tentativa gnóstica del hombre de buscar ocupar el lugar de Dios , de atribuir al hombre la esencia de Dios: tu serás lo que tu serás.



Orígenes históricos de la doctrina de los Géneros 17 Entre los diferentes factores que han llevado a la difusión actual de la ideología de los Géneros presentamos aquí algunos de carácter político social, tirados del libro "Pillole che uccidono" (Píldoras que matan).



Programaciones antinatalistas de los años 68 Las píldoras estro-progestinicas , el Levonorgestrel , el Ulipristal , la RU486 han costado años de estudios y de investigaciones. Ingentes recursos financieros y centenares de investigadores han sido destinados durante años a poner a punto estas moléculas que tienen directamente no una finalidad terapéutica, sino más bien anticonceptiva y abortiva .18 ¿Qué tipo de cultura está detrás de estas inversiones? ¿Qué futuro estamos preparando  para nuestras generaciones? El Levonorgestrel , el Ulipristal  y la  RU486  son moléculas puestas a punto con el objetivo de contrarrestar el embarazo, porque o hacen que no anide o que se desprenda el ser humano de edad embrionaria  que está creciendo en el vientre materno. Es la primera vez que el hombre produce, difunde y exalta sustancias que tienen directamente efectos letales.



El Memorandum de Frederick Jaffe La difusión de la anticoncepción y del aborto y la campaña para el uso de la RU486  corres ponden a algunos puntos de un proyecto de planificación familiar ideado por Frederick Jaffe ya en el 1969.19 Jaffe ha sido el primer presidente del Guttmacher Institute desde su fundación, que se remonta a 1968, hasta su muerte acaecida en 1978, y ha sido vicepresidente de la  International  Planned Parenthood Federation, instituto y federación conocidos por la promoción de campañas anticonceptivas y abortistas. Jaffe elaboró en nombre de estas dos instituciones, y por medio de ellas para Bernard Berelson, presidente del Population Council , y para la Organización Mundial de la Salud, un memorandum de propuestas para reducir la fertilidad humana. Estos predecían limitar a nivel social la fertilidad mediante los siguientes instrumentos : «Reestructurar la Familia , aplazando o evitando el matrimonio; Alterar la imagen de la Familia ideal; Educar obligatoriamente a los niños; Incrementar perceptualmente la homosexualidad; Educar para limitar la Familia; Controlar el abastecimiento de agua potable; 17



 R. PUCCETTI, G. CARBONE, V. BALDINI, Pillole che uccidono, quello che nessuno ti dice sulla contraccezione, Edizioni Studio Domenicano, Bologna 2012. 18  "La matrice culturale di Giorgio Maria Carbone”,  Ibid. , pag.189 ss. 19  Cfr. B. BERELSON - FREDERICK S. JAFFE, « Fam Plann Perspect », Oct. 1970, 2 (4) 25-31; ID.,  A strategy for implementing family planning service in United States , in « Am J Public Health », Apr. 1968, 58 (4) 713-725.
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 8 Animar a la mujer a trabajar» Por otro lado, si preveían algunos elementos de disuasión económicos que modificasen la política fiscal en detrimento de la Familia: «Introducir una tasa matrimonial y una tasa sobre los niños ; Gravar a los casados más que a los célibes; Eliminar las exenciones fiscales de los padres; Introducir tasas adicionales en la escuela a los padres con más de un hijo o dos; Reducir o eliminar los permisos retribuidos de maternidad y los subsidios, las asignaciones familiares; Introducir premios por retrasar los matrimonios o por mayor distanciamiento de los nacimientos; Pensiones a las mujeres de cuarenta y cinco años con menos de un cierto número de hijos; Eliminar las ayudas sociales después de dos hijos; Solicitar a las mujeres que trabajen y proporcionar pocas estructuras de asistencia pediátrica; Limitar o eliminar la asistencia médica financiada públicamente, el derecho a la escuela, a la casa para las familias con más de un cierto número de hijos »; Como medio para evitar embarazos no deseados se prevé: «Pagos para fomentar la esterilización, la contracepción y el aborto; El aborto y la esterilización libre; distribución libre, o sea sin receta médica, de algunos anticonceptivos; Mejorar las técnicas anticonceptivas; Hacer accesible a todos la contracepción» .20 Y, por fin, como controles sociales para reducir la fertilidad: «Aborto obligatorio para los embarazos extramatrimoniales ; Esterilización obligatoria  de quien tiene dos hijos; 21 Permitir tener hijos solo a un número limitado de adultos; Permisos, tipo alistamiento, para tener hijos; Desalentar la propiedad privada de las casas ; No conceder casas populares en base a la dimensión de la Familia».



 No podemos dejar de constatar que desde 1969 a hoy muchas de estas medidas han sido introducidas en las legislaciones de muchos Países y se han difundido en la cultura dominante del nuestro.



2. Tres Documentos Paradigmáticos Las medidas indicadas en el Informe Jaffe han sido añadidas de diferentes modos en otros documentos emitidos por los organismos internacionales . Detrás de un lenguaje en apariencia neutro se procura la promoción de medidas antinatalistas . Piénsese, por ejemplo, en dos expresiones íntimamente unidas: "planificación familiar universal " y "servicios de salud reproductiva ". Esto no significa — como debería — acciones de prevención y de terapia para realizar las condiciones óptimas para la concepción, el embarazo y el nacimiento, sino que significa control de la natividad con cualquier método, como esterilización, contracepción o aborto. Así, por ejemplo, se expresa un documento de 2011:



20



 F. S. J AFFE, Activities Relevant ..., cit.  F. S. J AFFE, Activities Relevant …, cit.



21
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 9 «La salud reproductiva comporta que la población tenga la capacidad de reproducirse y la li bertad de decidir, cuándo y con qué frecuencia hacerlo. En esta última condición está im plícito el derecho del hombre y de la mujer a ser informado y a acceder a métodos de planificación familiar de su elección, seguros, eficaces, disponibles y aceptables, como también a otros métodos de su elección para la regulación de la fertilidad no contrarios a la ley, y el derecho de acceder a servicios sanitarios adecuados que permitirán a la mujer vivir con serenidad y seguridad el embarazo y el parto y darán a la pareja la mejor posibilidad de tener un hijo con buena salud. ... Los derechos reproductivos abarcan algunos derechos humanos. Estos derechos están fundados en el reconocimientos del derecho básico de todas las parejas y de todo individuo a decidir libre y responsablemente el número, el intervalo y el momento oportuno para tener hijos y de tener la información y los medios para poderlo hacer». El programa eficaz de planificación familiar, ofrecido a las autoridades políticas nacionales e internacionales, a las organizaciones no gubernamentales, a los medios de comunicación, a las industrias farmacéuticas, prevé entre los medios el de «ofrecer una larga lista de métodos anticonceptivos», exalta las cualidades del  Norplant , un anticonceptivo/abortivo que se implanta subcutáneo, alude en sentido positivo a los nuevos sistemas de anticoncepción post-coitales.



3. Las ideas en los orígenes de estos documentos En el origen de las tesis contenidas en estos documentos podemos encontrar algunos movimientos de ideas, que podemos mencionar brevemente, volviendo a la lectura de las fuentes mismas citadas y en los estudios de Michel Schooyans .22 Sobretodo la teoría de Thomas Robert Malthus (1766-1834) 23, según la cual mientras los recursos alimentarios crecen en modo aritmético (es. 2+2=4; 4+2= 6; 6+2=8 etc.), la población crece en modo geométrico (2x2=4; 4x2=8); Por otra parte, la superficie del planeta limita la producción de recursos alimenticios : estos no se dan nunca en la medida suficiente para la población. Por eso para reducir la miseria y el hambre , visto que no existe posibilidad de aumentar en modo adecuado la producción de bienes, la única solución  posible es limitar el crecimiento de la población que el planeta puede contener. Finalmente, la teoría neomalthusiana viene asociada con algunas ideas provenientes del ecologismo: el crecimiento demográfico causa el deterioro del ecosistema , la degradación ambiental, como la deforestación, el desperdicio de recursos, el sobrecalentamiento. Se difunde la equivalencia mas población = mas contaminación y la expresión "capacidad de soporte" de la Tierra. Se temen por eso graves daños al ambiente y para el futuro de la humanidad. Ante el "miedo al hambre" o al "miedo de ser demasiados", la única solución  posible para muchos es reducir la fertilidad humana .



Conclusiones Por lo tanto, la anticoncepción y el aborto , mientras a nivel de opinión pública son invocados como expresión de un "derecho a la libertad" , a nivel de política internacional realizan una forma de control imperialista o neo-colonial . Es una engañosa y amarga paradoja : introduciendo “nuevos derechos ”, “nuevas libertades individuales”, el acceso libre y gratuito a la anticoncepción y al aborto, se extiende una nueva forma de control,  no violento y no coercitivo, pero del mismo modo deshu-



22



 M. SCHOOYANS, “La derive totalitaire du liberalisme”, cit.; ID.,  Evoluzioni demografiche tra falsi miti e verità , ESD, Bologna 2012. 23  An essay on population  [1798], Macmillan - St. Martin's Press, London - New York 1966; trad. it.:  Primo saggio sulla popolazione, Roma — Bari, Laterza 1976.
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 10 mano: el control político  internacional sobre la fisiología reproductiva y sobre la Familia. 24



Extracto de un discurso de Theodore Roosevelt Anexo a continuación un extracto de un discurso de Theodore Roosevelt, XXVI presidente de los Estados Unidos de América, de 1901 a 1909. "Un día reconoceremos que el deber más grande , el deber que no puede faltar en un buen ciudadano consiste en transmitir su sangre a los descendientes; y que no se trata de permitir la reproducción de los ciudadanos del tipo errado. El gran problema de la civilización consiste en garantizar un crecimiento relativo de los elementos más válidos de la población y no de los elementos menos válidos o incluso peligrosos ... Podemos superar este problema solamente si tenemos en cuenta la enorme influencia de los legados hereditarios ... Desearía que se pudiese impedir reproducirse a las personas inadaptadas ; y si los caracteres malvados de estas personas fuesen lo suficiente llamativos, esto debería ser absolutamente posible. Los criminales deberían ser esterilizados, a los menos dotados se les debería prohibir dejar descendientes ... Deberíamos trabajar para que se reproduzcan sobretodo las personas adecuadas. El libro no esta traducido al español, por eso se trata de una traducción nuestra 25 Otro documento paradigmático   se titula  Implicaciones del crecimiento de la población 26 mundial para la seguridad de los Estados Unidos y sus intereses en el exterior . Se trata de un estudio elaborado en 1974 por Henry Kissinger , entonces Secretario de Estado del  presidente Gerald Ford, y hecho público en 1991, por eso se le conoce como Informe Kissinger .



" Para garantizar



la seguridad de los Estados Unidos es necesaria una política de control demográfico , especialmente en algunos Países del así llamado Tercer mundo, y son señalados en particular Méjico, Colombia, Brasil, Egipto, Nigeria, Etio pia, Turquía, Pakistán, India, Bangladesh, Indonesia, Filipinas, Tailandia. Se recuerdan después los medios para perseguir esta política de control demográfico, y por tanto la anticoncepción química, la esterilización, la espiral, el aborto".



EN QUÉ CONSISTE LA IDEOLOGÍA DE GÉNERO El Papa Benedicto XVI  en un discurso histórico a la Curia Romana con ocasión de la felicitación navideña, ha subrayado la tragedia de esta ideología que se está imponiendo sobretodo en el mundo occidental. Citamos una parte de su discurso: “El gran rabino de Francia , Gilles Bernheim, en un tratado cuidadosamente documentado y  profundamente conmovedor, ha mostrado que el atentado, al que hoy estamos expuestos, a la auténtica forma de la familia, compuesta por padre, madre e hijo , tiene una dimensión aún más profunda. Si hasta ahora habíamos visto como causa de la crisis de la familia un malentendido de la esencia de la libertad humana, ahora se ve claro que aquí está en juego la visión del ser mismo, de lo que significa realmente ser hombres. Cita una afirmación que se ha hecho famosa de 24



 Otro personaje histórico es Charles Darwin que en su teoría de la evolución de la especie humana , sostenía la sobrevivencia de los más fuertes  en relación a los más débiles. Un antecesor de la eugenetica  también en nuestros tiempos. 25  Citación tirada del libro de G ABRIELE K UBY, Die globale sexuelle Revolution  (trad. it.:  La rivoluzione sessuale  globale ), pg. 40. La autora cita en este artículo del periodista Jeremy Rifkin, aparecido en un importante  periódico alemán  Frankfurter Allgemeine Zeitung , el 18/11/2000, con el título "Was macht euch so ängstlich? Eine Anfrage an die Deutschen" (trad. : “¿Que os asusta tanto? Una pregunta a los alemanes”). 26  Implications of Worldwide Population Growth for U. S. Security and Overseas Interests, codificado con NSSM200/1974, y publicado en Executive Intelligence Review 1991.
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 11 Simone de Beauvoir: «Mujer no se nace, se hace » (“On ne naît pas femme, on le devient”). En estas palabras se expresa la base de lo que hoy se presenta bajo el lema « gender » como una nueva filosofía de la sexualidad . Según esta filosofía, el sexo ya no es un dato originario de la naturaleza , que el hombre de be aceptar y llenar personalmente de sentido, sino un papel social  del que se decide autónomamente, mientras que hasta ahora era la sociedad la que decidía.



La falacia profunda  de esta teoría y de la revolución antropológica  que subyace en ella es evidente. El hombre niega tener una naturaleza preconstituida por su corporeidad, que caracteriza al ser humano. Niega la propia naturaleza  y decide que ésta no se le ha dado como hecho preestablecido, sino que es él mismo quien se la debe crear .27 El hombre niega su propia naturaleza . Ahora él es sólo espíritu y voluntad. La manipulación de la naturaleza , que hoy deploramos por lo que se refiere al medio ambiente, se convierte aquí en la opción de fondo del hombre respecto a sí mismo . En la actualidad, existe sólo el hombre en abstracto, que después elije para sí mismo, autónomamente, una u otra cosa como naturaleza suya. Se niega a hombres y mujeres su exigencia creacional de ser formas de la persona humana que se integran mutuamente. Ahora bien, si no existe la dualidad de hom bre y mujer como dato de la creación, entonces tampoco existe la familia como realidad  preestablecida por la creación. Pero, en este caso, también la prole ha perdido el puesto  que hasta ahora le correspondía y la particular dignidad que le es propia. Bernheim muestra cómo ésta, de sujeto jurídico  de por sí, se convierte ahora necesariamente en objeto, al cual se tiene derecho y que, como objeto de un derecho, se puede adquirir. Allí donde la libertad de hacer se convierte en libertad de hacerse por uno mismo , se llega necesariamente a negar al Creador  mismo y, con ello, también el hombre como criatura de Dios, como imagen de Dios , queda finalmente degradado en la esencia de su ser. En la lucha por la familia está en juego el hombre mismo . Y se hace evidente que, cuando se niega a Dios, se disuelve también la dignidad del hombre . Quien defiende a Dios, defiende al hom bre” ( Viernes , 21 de diciembre de 2012 ).



Para hablar nuevamente de la Familia según la revelación judeo-cristiana, incluyo un extracto del discurso del Cardinal López Trujillo  sobre las falacias e instrumentalizaciones que han llevado a la ideología de Género. “Es curioso – ha afirmado López Trujillo – que algunos, sin estudio alguno profundo, han osado presentar como ideal demográfico, la propuesta de un solo hijo  por Familia, análogamente a la Sagrada Familia de Nazaret ”. Examinando los datos demográficos del último siglo, el Cardenal ha detectado que las  perspectivas de un boom devastador de la natalidad , a nivel mundial, han sido desmentidas por la realidad del “ invierno demográfico ” que implica sobretodo a Europa. Citando el ensayo  La Peste Blanche (La Peste Blanca) , de los franceses Pierre Chaunu e Georges Suffret, publicado en 1976, el purpurado colombiano ha hablado de “peste bianca”, entendida como “falta generalizada de esperanza, la indiferencia por la vida, el rechazo de todo el sistema de los valores, el egoísmo presentado como la más refinada 27



“Según el relato bíblico de la creación, el haber sido creada por Dios como varón y mujer pertenece a la esencia de la criatura humana. Esta dualidad es esencial para el ser humano, tal como Dios la ha dado. Precisamente esta dualidad como dato originario es lo que se impugna. Ya no es válido  lo que leemos en el relato de la creación: «Hombre y mujer los creó » (Gn 1,27). No, lo que vale ahora es que no ha sido Él quien los creó varón o mujer, sino que hasta ahora  ha sido la sociedad la que lo ha determinado , y ahora somos nosotros mismos quienes hemos de decidir sobre esto. Hombre y mujer como realidad de la creación, como naturaleza de la persona humana, ya no existen” (Sic BENEDICTO XVI ).
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 12 de las artes”. Un nihilismo que tiene como consecuencia un “suicidio colectivo”, tam bién demográfico. El Cardenal ha subrayado después la “unión estrechísima entre la vida y la procreación humana” y ha recordado, citando la encíclica  Humanae Vitae, la existencia de un “ significado del amor conyugal y de la apertura a la vida humana , que no puede ser se pultado por una postura de defensa de la conciencia individual y de una libertad incapaz de abrirse a los otros”. Otro documento citado ha sido la Familiaris Consortio para el cual “la procreación humana no se reduce a lo puramente biológico”. “En este sentido – ha añadido Trujillo – el ser humano no es un producto   sino un lugar de verdadera  promoción humana que exige de los padres, y también de la sociedad, un amor tierno, un compromiso insustituible, de quienes son aliados de Dios, en el don milagroso de la vida humana”. La ilicitud del aborto, en este sentido, se ve favorecida por la confusión entre ley y moral, “actitud por la que los delitos se convierten en derechos” y que conduce al engaño del “aborto seguro” que, no menos que cualquier otra práctica abortiva,  procura siempre y de forma habitual la “eliminación cruel e inhumana de la persona humana, del niño, de quien tiene derecho a nacer".



Presiones cada vez mayores para imponer la ideología de “Gender” en los Estados de Europa. El Cardinal Bagnasco, Presidente de la Conferencia Episcopal Italiana, en la,  Prolu sione de la Asamblea de la CEI en Marzo 2014, ha afirmado : "Al mismo tiempo no podemos no recordar el grave peligro que se deriva che deriva de distorsionar e ignorar los hechos fundamentales y los principios de la naturaleza que se refieren a los bienes de la vida, de la Familia y de la educación . Impresiona que la Familia sea no pocas veces representada como chivo expiatorio, casi el origen de los males de nuestro tiempo, antes que la cobertura universal de un humanidad mejor y la garantía de continuidad social. No son las leyes buenas las que garantizan la buena convivencia – estas son necesarias – sino que es la Familia, vivero natural de una buena humanidad y de una sociedad justa. En esta lógica distorsionada e ideológica, se inserta la reciente iniciativa – de diversa  procedencia – de tres volúmenes con el título “Educar para la diversidad en la escuela”, que han aterrizado en las escuelas italianas, destinados a la escuela primaria y a la secundaria de primero y segundo grado. En teoría las tres guías tienen el objetivo de derrotar la intimidación y la discriminación – algo justo –, en realidad miran a “inculcar” (es este el término usado) en los niños preconceptos contra la Familia, la genitalidad, la fe religiosa, la diferencia entre padre y madre ... pala bras suavísimas que parecen hoy no solo fuera de circulación, sino todavía más embarazosas, tanto que se tiende a eliminarlas hasta de los papeles. Es la lectura ideológica de “género” – una verdadera dictadura –   que quiere aplanar la diversidad, homologar todo hasta el punto de tratar la identidad del hombre y de la mujer como pura abstracción. Habría que preguntarse con amargura si no se quiere hacer de la escuela “campos de reeducación”, de “adoctrinamiento. Pero ¿los padres tienen todavía el derecho de educar a los propios hijos o por el contrario han sido desautorizados? ¿Se les ha pedido no solo su parecer sino tam bién la autorización explícita? Los hijos no son material de experimentación en manos de nadie, ni siquiera de los técnicos o de los así llamados expertos. Los padres no se dejen intimidar, tienen el derecho de reaccionar con determinación y claridad: no existe autoridad que se sostenga (Card. Bagnasco,  Prolusione, Marzo 2014).
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 13 También la Conferencia Episcopal Española  ha publicado un documento sobre la " Verdad del amor humano ", en el que se trata de la ideología de Género a la luz del magisterio de la Iglesia.28 Presentamos algunos trazos de una entrevista reciente al Presidente de los "Juristas por la vida", el abogado Gianfranco Amato, en la Radio Vaticana: En el trascurso del encuentro si ha hablado de La introducción de nuevos cursos educativos en las escuelas , del diseño de leyes contra la homofobia y de las bodas gais. R. – Recordamos que el infame documento de la Organización mundial de la salud titulado “Standard para la educación sexual en Europa” está para ser aplicado  en muchísimas escuelas infantiles y elementales . Este documento divide la población en fases por edad : De cero a cuatro años , de cuatro a seis , de seis a doce , etc. y, en la etapa delicadísima  – o sea la que va de los cuatro a los seis años  - se dice, entre otras cosas, que los niños deben ser introducidos a la masturbación infantil precoz, a la capacidad de identificar los genitales al detalle y sobretodo   a la identidad de género , o sea decir: “ No sois hombrecillos o mujercitas sino que debéis decidir que queréis ser ”. Por desgracia en muchísimas escuelas maternas y elementales de Italia  se está difundiendo con aplicaciones aberrantes; recordamos escuelas donde los niños son vestidos de niñas  y viceversa, donde los niños son disfrazados de mujer con los labios pintados, escuelas donde – recordamos también en Roma - la fiesta del padre ha sido abolida  para no discriminar a las niñas que tienen dos mamás lésbicas . Esto es uno de los aspectos. Después recordamos, la comunicación: no podemos olvidar que la Unar (l’Ufficio na zionale antidiscriminazione razziale, una oficina del Departamento de la igualdad de oportunidades junto a la presidencia del Consejo de ministros, por tanto una oficina del gobierno italiano) , ha publicado  decálogo para los periodistas  en que se dice qué y cómo escribir cuando se tocan temas “Lgbt”. Por ejemplo, se dice que no podrá ser más utilizada la expresión “familia natural”, ba jo pena de comunicarlo al Consejo de la Orden de los periodistas ; no podrá ser más utilizada la expresión “familia tradicional ”; no se podrá más escribir que un niño  para su desarrollo completo tiene necesidad de un padre y una madre ; no se podrá utilizar más la expresión “vientre de alquiler ”, porque es despectivo y será reemplazado por “apoyo a la gestación”.



D. - ¿Qué pueden hacer los padres en las escuelas donde sus hijos tienen estas orientaciones de educación sexual? R. – Pueden y deben oponerse a toda experimentación , recordando que el art. 26, párrafo tercero , de la Declaración universal de los derechos humanos dice che los padres tienen el derecho prioritario en la educación de los propios hijos con respecto al Estado . Este artículo ha sido introducido en la Declaración universal de los derechos humanos en 1948 precisamente porque después de la guerra la experiencia había demostrado como había sido devastador y destructivo el adoctrinamiento de los jóvenes  por parte del sistema de instrucción estatal público del Tercer Reich . Por tanto también aquí, después de 70 años, nos vemos obligados a invocar de nuevo el mismo principio. Es necesario protestar, oponerse, mientras que nos es posible,  porque quiero recordar que si se consigue pasar la ley contra la homofobia, después la oposición a apelacio28



 La Verdad del Amor Humano, Orientaciones sobre el amor conyugal, la ideología género y la legislación  familiar , Ed. Edice, Madrid, 26 de Abril 2012.
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 14 nes de este tipo será un problema, ya que podrá considerarse una forma de homofobia y  por tanto perseguida legalmente"   (Da www.Aleteia.org/it.  22.09.2014. Educación "gender " en la escuela, Amato: padres se opongan).



LA FAMILIA A LA LUZ DE LA REVELACION Frente a estos ataques virulentos contra la Familia, a menudo sostenidos y a veces impuestos  por poderosos lobbies y por gobiernos, con chantajes de tipo económico para los Estados que no se adecúan a imponer esta ideología, veamos ahora la Familia como ha sido querida por Dios en la revelación judeo-cristiana. Dado que en años pasados hemos hablado diversas veces de estos argumentos, en esta catequesis en la que desarrollamos algunos temas nuevos, nos limitamos a exponer algunos pasa jes de la exhortación apostólica " Familiaris Consortio", escrita por el Papa Juan Pablo II al término del Sínodo sobre la Familia en 1980, exhortación que permanece actual todavía hoy , y que constituirá uno de los puntos de referencia del próximo Sínodo  extraordinario sobre la Familia.



De la Familiaris Consortio EL DISEÑO DE DIOS SOBRE EL MATRIMONIO Y SOBRE LA FAMILIA El hombre imagen de Dios Amor «11. Dios ha creado al hombre a su imagen y semejanza (Cf. Gn 1,26): llamándolo a la existencia por amor, lo ha llamado al mismo tiempo al amor.



Dios es amor  (1 Jn 4,8) y vive en sí mismo un misterio de comunión personal de amor . Creándola a su imagen y conservándola continuamente en el ser, Dios inscribe en la humanidad del hombre y de la mujer la vocación y consiguientemente la capacidad y la responsabilidad del amor y de la comunión  (Cf. Gaudium et Spes, 12). El amor es por tanto la vocación fundamental e innata de todo ser humano . En cuanto espíritu encarnado, es decir, alma que se expresa en el cuerpo informado por un es píritu inmortal, el hombre está llamado al amor en esta su totalidad unificada. El amor abarca también el cuerpo humano y el cuerpo se hace partícipe del amor espiritual. La Revelación cristiana conoce dos modos específicos  de realizar integralmente la vocación de la persona humana al amor: el Matrimonio  y la Virginidad. Tanto el uno como la otra, en su forma propia, son una concretización de la verdad más profunda del hombre, de su «ser imagen de Dios ».



Matrimonio y comunión entre Dios y los hombres 12. La comunión de amor entre Dios y los hombres , contenido fundamental de la Revelación y de la experiencia de fe de Israel, encuentra una significativa expresión en la alianza esponsal  que se establece entre el hombre y la mujer . Por esta razón, la palabra central de la Revelación, «Dios ama a su pueblo», es pronunciada a través de las palabras vivas y concretas con que el hombre y la mujer se declaran su amor conyugal. Su vínculo de amor se convierte en imagen y símbolo de la Alianza que une a Dios con su pueblo (Cf. P.ej., Os 2,21; Jr 3,6-13; Is 54).



El mismo pecado  que puede atentar contra el pacto conyugal se convierte en imagen de la infidelidad  del pueblo a su Dios: la idolatría es prostitución (Cf. Ez 16,25), la infidelidad es adulterio, la desobediencia a la ley es abandono del amor esponsal del Señor. El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15



 15 Pero la infidelidad de Israel no destruye la fidelidad eterna del Señor  y por tanto el amor siempre fiel de Dios  se pone como ejemplo de las relaciones de amor fiel que deben existir entre los esposos (Cf. Os 3).



Jesucristo, esposo de la Iglesia, y el sacramento del matrimonio 13. La comunión entre Dios y los hombres halla su cumplimiento definitivo en Cristo Jesús , el Esposo que ama y se da como Salvador de la humanidad, uniéndola a sí como su cuerpo. Él revela la verdad original del matrimonio , la verdad del «principio» (Cf. Gn 2.24; Mt 19,5) y, liberando al hombre de la dureza del corazón, lo hace capaz de realizarla plenamente. Esta revelación alcanza su plenitud definitiva en el don de amor que el Verbo de Dios  hace a la humanidad asumiendo la naturaleza humana, y en el sacrificio que Jesucristo hace de sí mismo en la cruz por su Esposa, la Iglesia .



En este sacrificio se desvela enteramente el designio que Dios ha impreso en la humanidad del hombre y de la mujer desde su creación (Cf. Ef 5,32s); el matrimonio de los bautizados se convierte así en el símbolo real de la nueva y eterna Alianza, sancionada con la sangre de Cristo. El Espíritu que infunde el Señor renueva el corazón y hace al hombre y a la mujer capaces de amarse como Cristo nos amó . El amor conyugal alcanza de este modo la plenitud a la que está ordenado interiormente, la caridad conyugal, que es el modo propio y específico con que los esposos participan y están llamados a vivir la misma caridad de Cristo que se dona sobre la cruz .



Recuerdo aquí lo que el Papa Benedicto XVI  ha escrito en la encíclica  Deus Caritas est , poniendo de relieve la característica del amor de Dios , manifestado en la muerte de Cruz de Jesucristo: amor que permanece como paradigma del amor cristiano. “En Jesucristo , el propio Dios va tras la «oveja perdida» , la humanidad doliente y extraviada. Cuando Jesús habla en sus parábolas del pastor que va tras la oveja descarriada , de la mujer que busca el dracma, del padre que sale al encuentro del hijo pródigo y lo abraza , no se trata sólo de meras palabras, sino que es la explicación de su propio ser y actuar .



En su muerte en la cruz se realiza ese ponerse Dios contra sí mismo , al entregarse para dar nueva vida al hombre y salvarlo: esto es amor en su forma más radical … Y A PARTIR DE ALLÍ SE DEBE DEFINIR   AHORA QUÉ ES EL AMOR . Y, desde esa mirada, el cristiano encuentra la orientación de su vivir y de su amar. La Eucaristía nos adentra en el acto oblativo de Jesús . No recibimos solamente de modo pasivo el Logos encarnado, sino que NOS IMPLICAMOS EN LA DINÁMICA DE SU ENTREGA. La imagen de las nupcias entre Dios e Israel  se hace realidad de un modo antes inconcebible: lo que antes era estar frente a Dios, se transforma ahora en unión por la participación en la entrega de Jesús , en su cuerpo y su sangre  ( Deus caritas est 12-13). La Eucaristía corrobora inagotablemente la unidad y el amor indisoluble de todo Matrimonio. En él, por la fuerza del sacramento, el vínculo conyugal está conectado intrínsecamente a la unidad eucarística entre Cristo esposo y la Iglesia esposa  (cfr Ef 5,31-32)… De hecho, en la teología paulina, el amor esponsal es signo sacramental del amor de Cristo por su Iglesia, un amor que tiene su punto culminante en la Cruz , expresión de sus «bodas» con la humanidad y, al mismo tiempo, origen y centro de la Eucaristía ( Sacramentum Caritatis 27)



A la luz de este texto se comprende como no existe amor conyugal sin Cruz .
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 16 Hoy asistimos al malentendido  difundido, sobretodo entre los jóvenes, pero no solo , de llamar "Amor" (se habla de " Hacer el amor "), lo que es fruto de la atracción sexual y de la  pasión. Otra cosa muy distinta es el auténtico "Amor cristiano". Volvemos al texto de la  Familiaris Consortio: Los hijos, don preciosísimo del matrimonio 14. Según el designio de Dios, el matrimonio  es el fundamento de la comunidad más amplia de la familia , ya que la institución misma del matrimonio y el amor conyugal están ordenados a la procreación y educación de la prole , en la que encuentran su coronación (Gaudium et Spes , 50). En su realidad más profunda, el amor es esencialmente don y el amor conyugal, a la vez que conduce a los esposos al recíproco «conocimiento» que les hace «una sola carne» (Cf. Gn 2,24), no se agota dentro de la pareja, ya que los hace capaces de la máxima donación  posi ble, por la cual se convierten en cooperadores de Dios  en el don de la vida a una nueva persona humana. De este modo los cónyuges, a la vez que se dan entre sí, dan más allá de sí mismos la realidad del hijo, reflejo viviente de su amor , signo permanente de la unidad conyugal y síntesis viva e inseparable del padre y de la madre. Al hacerse padres, los esposos reciben de Dios el don de una nueva responsabilidad. Su amor  paterno está llamado a ser para los hijos el signo visible del mismo amor de Dios , «del que  proviene toda paternidad en el cielo y en la tierra» (Ef 3,15). Sin embargo, no se debe olvidar que incluso cuando la procreación no es posible , no por esto pierde su valor la vida conyugal. La esterilidad física, en efecto, puede dar ocasión a los esposos para otros servicios importantes a la vida de la persona humana , como por ejemplo la adopción, la diversas formas de obras educativas, la ayuda a otras familias, a los niños po bres o minusválidos.



Matrimonio y virginidad 16. El matrimonio y la virginidad son dos modos de expresar  y de vivir el único Misterio de la Alianza de Dios con su pueblo . Cuando no se estima el matrimonio, no puede existir tampoco la virginidad consagrada; cuando la sexualidad humana no se considera un gran valor donado por el Creador, pierde significado la renuncia por el Reino de los cielos.



En la virginidad  el hombre está a la espera , incluso corporalmente, de las bodas escatológicas de Cristo con la Iglesia , dándose totalmente a la Iglesia con la esperanza de que Cristo se dé a ésta en la plena verdad de la vida eterna. La persona virgen anticipa  así en su carne el mundo nuevo de la resurrección futura  (Cf. Mt 22,30). En virtud de este testimonio, la virginidad mantiene viva  en la Iglesia la conciencia del misterio del matrimonio  y lo defiende de toda reducción y empobrecimiento. Aun habiendo renunciado a la fecundidad física, la persona virgen se hace espiritualmente fecunda , padre y madre de muchos, cooperando a la realización de la familia según el designio de Dios.



Estas reflexiones sobre la virginidad pueden iluminar y ayudar  a aquellos que por motivos independientes de su voluntad no han podido casarse  y han aceptado posteriormente su situación en espíritu de servicio.
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ANTROPOLOGÍA DE LA SEXUALIDAD HUMANA Para que pueda realizarse una auténtica comunión entre los esposos , y por tanto en la Familia, es importante, y diría que necesario para los esposos en la actualidad, conocer la estructura de la propia sexualidad . Esto es necesario tanto para la vida del matrimonio como para la educación de los propios hijos en las diversas etapas de su desarrollo. Hace falta ayudarles a conocer y asumir los mecanismos de la propia sexualidad. Ya en años anteriores he presentado un texto fundamental sobre esta cuestión: el libro  Amor y responsabilidad , escrito por Karol Wojtyla. Para ayudar a los jóvenes y a los recién casados  de nuestras comunidades, llamados a asumir el combate de la sexualidad a la luz de la fe cristiana en un mundo y en una cultura completamente contraria, citaré algunos pasajes del libro, en línea con la enseñanza del Papa Juan Pablo II. Creo que podrán servirles de ayuda 29. La sexualidad: parte de la estructura esencial de la persona humana La condición corpórea del hombre nos introduce en otro tema: la sexualidad humana como modo de ser inherente a la estructura esencial de la persona humana . Es necesario precisar desde el inicio que cuando se habla de sexualidad, nos referimos no sólo a una realidad de orden genital, sino que se quiere significar más profundamente una dimensión fundamental del ser humano  como tal, una potencialidad de amor  que envuelve todo su ser espiritual-corpóreo  (espíritu encarnado) y representa un valor confiado a su res ponsabilidad. La sexualidad humana no puede reducirse a un objeto o a una función , sino que es la con formación estructural de la persona , una estructura significativa antes, incluso, que una función.



La dualidad sexual Ser sexuados  es para el hombre y la mujer un dato original. La persona humana , en su constitución psicosomática, es un ser sexuado , y esta caracter ística especifica su ser . Es evidente que el hombre no existe en abstracto. Por el contrario, existe siempre y solamente en dos posibilidades, que son el modo de la masculinidad y el modo de la feminidad . Hay que entender al hombre en su totalidad antropológica, por tanto, como una realidad uni-dual , porque la sexualidad de cada persona implica intr ínsecamente una irreducible correlación unificadora hacia las demás. Masculinidad y feminidad son las únicas dos posibilidades  del ser-humano. El mismo término de «sexo» se ha formado del latín secare , que significa separar , distinguir lo que estaba unido . La etimología indica ya esta dualidad, esta diferencia de dos que estando «separados» tienden a reconstruir la unidad original . Éste es también el sentido de los mitos griegos, y a él hace también alusión el primer capítulo del Génesis. Pero, a diferencia de los mitos, el relato del Génesis : «Dios creó al hombre a su imagen, a imagen de Dios los creó, varón y mujer los creó » (Gén 1,26-27), pone en evidencia que el dato original es la unidad en la diversidad: «Serán los dos una sola 29



 R AMON LUCAS LUCAS,  Horizonte vertical. Sentido y significado de la persona humana , BAC, Madrid 2008.
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 18 carne» . La perfección homo se realiza en la doble polaridad sexual, de lo masculino y lo femenino. Esta duplicidad no es consecuencia de una caída primitiva, como se consideraba en la mitología, sino el modo original de ser homo30. «La connotación sexual de cada sujeto atañe no ya a la naturaleza humana que es una e idéntica en cada uno, sino a la caracterización en dos modalidades fundamentales distintivas de su ser, la de la masculinidad y la de la feminidad, que constituyen los dos polos sexuados que fundan lo humano»31.



La sexualidad como dimensión y estructura constitutiva del hombre Por eso, la sexualidad es una realidad que invade a todo hombre en la profundidad de su ser, allí donde se encuentra el «yo» como núcleo personal. Es una dimensión constitutiva  que emana de la esencia misma de la persona. En efecto, la persona es un ser esencialmente interpersonal, es constitutivamente relacional. En su constitución esencial, el hombre no está aislado, sino que lleva ya en su género, en el hecho de ser hombre o mujer, la referencia al otro, a la mujer o al hombre . No podrá ser comprendido verdaderamente, en su integridad, sin tener en cuenta esta apertura estructural hacia «otro» que, precisamente porque es «diverso», lo cualifica en su identidad. El «yo» se constituye solamente en relación con el «tú» , y la sexualidad es la realidad que manifiesta esta comunión del «nosotros». La esencia de la sexualidad humana  está precisamente en esta relación de un «yo» hacia un «tú» diverso en sus componentes biológicos,  psicológicos y espirituales, que encuentra su fundamento en la constitución relacional de la persona32.



La sexualidad es una dimensión de toda la persona «En el nivel personal  espiritual, la sexualidad humana no es sólo la energía finalizada a la función biológica de la generación de la prole, sino que es casi un principio de configuración de la existencia  interna del hombre; en efecto, ella modifica y personaliza también las actividades interiores del pensamiento, de la voluntad, de la percepción de los valores y del mundo circunstante»33. Existe una ósmosis entre sexualidad y existencia , una influencia recíproca entre sexualidad y modo de ser. Para Romano Guardini, la sexualidad «no trata de una especialidad acotada, sino que afecta a cuanto se refiere al hombre;  y, viceversa, todo lo humano influye en ella»34.



Dimensión dialógica y relacional de la sexualidad: amor y procreación 35 La sexualidad va más allá del puro dato bio-físico-orgánico-genital y se presenta como rela36 cionalidad con el otro ser humano . El significado humano del hombre y de la mujer se encuentra precisamente en la relación entre personas . Todo el misterio de la sexualidad humana está en esta alteridad interpersonal , que hay que vivir en relación con las condiciones corpóreas37.



30 31



Op. cit ., pp. 363-364.  G. BONOMI, «Piacere



sessuale», in G. R USSO (a cura di),  Enciclopedia di bioetica e sessuologia , Torino-Leumann, Elle Di Ci, 2004, p. 1369. 32  R AMON LUCAS LUCAS , Op. Cit. , pp. 398. 33 R. FRATTALLONE ,  La vita e l’amore .  Problemi di morale sessuale e matrimoniale, ESUR-Ignatianum, Messina 1992, p. 20. 34



 R. G UARDINI, Ethik , cit., p. 670 (tr. Etica , cit., p. 639). 35 R AMON LUCAS LUCAS , Op. Cit. , pp. 401-404. 36  Cfr. C. C IPOLLA (a cura di), La sessualità come obbligo all’alterità , Franco Angeli, Milano 2005. 37  Cfr. G. V ERONESE, Corporeità e amore: la dimensione umana del sesso, Citta Nuova, Roma 1986.
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 19 La diferencia sexual del hombre y de la mujer no es un simple dato biológico , sino que ex presa la forma de amor  orientada a la comunión de personas abierta a la transmisión de la vida38. La fecundidad no está solamente predispuesta en la estructura biológica y psicológica masculina y femenina, sino que reviste también una dimensión interpersonal : la instauración de un nuevo diálogo con un nuevo ser mediante la procreación. La unión sexual es un acto que implica, en la totalidad y en la reciprocidad, dos personas  y pone las premisas  para la llamada a la existencia de una nueva vida humana . Es un acto, por tanto, en el que están intrínsecamente unidas dos dimensiones: el amor y la procreación. Procrear es por eso una realidad mucho más profunda que la capacidad biotecnológica de hacer surgir una nueva vida en el laboratorio. « Procrear significa donar la vida en el don de 39 las personas: un don que trasciende y transfigura el hecho biológico » . Procrear no es producir ; por eso, hablando con precisión, el hombre no se reproduce , sino que procrea. En el acto conyugal es la persona misma la que se entrega en el amor. El amordon es fecundo. Ahora bien, hemos visto cómo el amor implica un yo y un tú , que al unirse dan la vida a un nosotros . Por esa razón, el amor tiene como elemento constitutivo la fecundidad. Por tanto, son dos las dimensiones  que componen la unión conyugal: unitiva y procreadora. Separar estas dos dimensiones  significaría prejuzgar la verdad  profunda de la sexualidad. La paternidad responsable  consiste precisamente en asumir la sexualidad en toda su verdad. Es ésta también una de las razones de fondo por las que la fecundación artificial  es profundamente inmoral: se escinde el acto sexual unitivo y el acto procreador.  No se trata de poner en cuestión las técnicas de fecundación artificial por el simple hecho de que sean artificiales; lo que está en juego no es el elemento técnico, sino el hecho de que el origen de una persona humana, en virtud de la dignidad que le es propia, debe ser el fruto de la donación de amor entre los padres, y no un producto técnico.  Se realiza una despersonalización del acto procreador que se convierte en un proceso tecnológico, haciendo al ser humano propiedad de uso de quien está en situación de generarlo en el laboratorio. La figura misma del «progenitor» queda trastornada, reducida al rango de proveedor de un material biológico  para generar un «hijo»



Sexualidad y castidad consagrada El significado perfectivo de la personalidad, propio de la sexualidad, es tal que justifica su  presencia en la persona incluso si se prescinde del hecho de que tal sexualidad se ejercite en el nivel genital. Para santo Tomás éste es el caso del Verbo encarnado , quien, al asumir un cuerpo humano, asumió también su sexualidad, pero no con el fin de ejercerla en relaciones genitales40, sino porque también ella forma parte de la perfección de la naturaleza humana. Éste es también el caso del celibato sacerdotal y religioso,  para quienes la experiencia vivida de la castidad es signo escatológico. Con este trasfondo, se comprende lo que el Concilio Vaticano II presentó sobre la vida religiosa como signo prefigurativo de la misma vida después de la resurrección 41. La castidad es un vivir la sexualidad como se vivirá cuando alcance su perfección suprema en el más allá.



38



 C ONFERENCIA EPISCOPAL ESPAÑOLA, Hombre y mujer los creó , 26 diciembre 2004: «El matrimonio se  basa en la diferencia sexual, que es condición esencial para expresar con verdad la comunión conyugal. Por eso “el matrimonio es una institución esencialmente heterosexual , es decir que no puede ser contraído más que por personas de diverso sexo: una mujer y un varón”. El matrimonio es siempre y sólo la unión conyugal de un hombre y una mujer». 39  E. SGRECCIA – A. SPAGNOLO – M.L. DI PIETRO (a cura di), Bioetica , cit., p. 328. 40  ID, In Libros Sententiarum, III, d. 12, q. 3, aa. 1 e 2: «Utrum Christus debuit aliquem sexum accipere». 41  Cfr C ONCILIO ECUMENICO VATICANO II, Lumen gentium, 44.
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 20 De la castidad se da a menudo una imagen equivocada , es decir, la negación de la sexualidad. Algunas formas de vivir la castidad son ciertamente negativas, como las que se basan en la represión, la inhibición, el desprecio y el rechazo . Pero la castidad positiva y auténtica no es rechazo de la sexualidad ni desestima de sus valores. La castidad es energía espiritual que sabe defender el amor del egoísmo y de la agresividad y sabe promoverlo hacia la realización plena . La castidad en la sexualidad no conduce ni al desprecio  del cuerpo ni a la desvalorización de la vida sexual, sino que enaltece el valor del cuerpo sexuado al nivel del valor de la persona.  Por esto ella misma es un valor,  porque reconociendo el ejercicio de la sexualidad como valor, sabe colocarlo en un ámbito más grande42. Desde su inicio, la Iglesia  intuyó esta perspectiva y frente a formas de castidad negativas (maniqueas, gnósticas, dualistas, cátaras) que despreciaban el matrimonio, ha afirmado al mismo tiempo el valor de la castidad consagrada y del matrimonio. Si se considera la sexualidad como dimensión constitutiva y relacional del yo personal, se verá que el «yo» que realiza un encuentro profundo con un «tú»  puede también renunciar  por toda la vida a la actuación de la sexualidad genital sin que esto signifique empobrecimiento de sí. Es lo que sucede en la vida religiosa y sacerdotal : el hombre hecho a imagen y semejanza de Dios, hecho para el «tú» de Dios, integra su «yo» con el «tú» trascendente tam bién durante la vida terrena. La integración virginal con Dios  se fundamenta en la relacionalidad constitutiva de la sexualidad y al mismo tiempo la manifiesta.  La historia nos  presenta la vida de muchas personas célibes,  que a través de esta «consagración a Dios» han llegado a realizarse plenamente , alcanzando una perfección excelsa: la santidad. Este modo de vivir la sexualidad se entiende porque es primariamente y constitutivamente apertura, don, amor. El hombre ha sido creado por amor y para el amor ; su realización consiste precisamente en donarse y amar. 43



Al final de esta parte en la que hemos tratado sobre la antropología sexual desde la  perspectiva cristiana, quisiera hacer presente un texto escrito por Karol Wojtyla. En Amor y responsabilidad  habla de la fuerza del impulso sexual . Remito a este texto  por su importancia tanto para los jóvenes, en las relaciones entre chicos y chicas, como  para los adultos casados o no casados. También para los Presbíteros que en su ministerio tienen que relacionarse con las mujeres. Es muy importante considerar esta realidad, para no confundir la atracción hacia una  persona de sexo contrario con el enamoramiento . Como ya hemos dicho en otras catequesis, en el relacionarse de cualquier hombre con cualquier mujer es necesario distinguir, sea cual sea el momento de la vida, entre los “movimientos primarios” , propios de la atracción, que son naturales, y los “ movimientos secundarios ”, que consisten en secundar esta atracción , fijando el pensamiento y después el deseo en una persona concreta, buscando acercarse a ella, llamarla  por teléfono, “ chatear” por Internet, para, por último, estar juntos. Cuanto más se alimenta esta atracción en el pensamiento, el deseo, la fantasía, más riesgo de enamorarse se corre. Llegados a este punto, se desencadena en nosotros un mecanismo psíquiLa Castidad , principalmente en la edad crítica de la adolescencia, no es tanto el fruto de un esfuerzo  personal, sino de un camino progresivo , como afirma el Catecismo de la Iglesia Católica : «La castidad tiene unas leyes de crecimiento; éste pasa por grados marcados por la imperfección y, muy a menudo,  por el pecado. “ Pero el hombre , llamado a vivir responsablemente el designio sabio y amoroso de Dios, es un ser histórico que se construye día a día  con sus opciones numerosas y libres; por esto él conoce, ama y realiza el bien moral según las diversas etapas de crecimiento”» (CCC. 2343). 43  R AMON LUCAS LUCAS, Op. Cit., pp.408-409. 42
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co, afectivo y sexual , que nos hace desear a aquella persona hasta llegar a tener relaciones carnales con ella. Por eso la Tradición de la Iglesia  invita siempre a la vigilancia para no caer en esta trampa, asumiendo el combate  renunciando a Satanás 44, para vivir la propia sexualidad según la vocación a la que Dios nos ha llamado : o en el matrimonio y en la propia familia, o en la consagración a él. Es evidente que quien no vive la propia sexualidad como expresión de amor  y de donación a los demás, sino para el propio placer instrumentalizando a los otros , y en la medida en que alimenta esta tendencia con la pornografía o frecuentando la prostitución, queda cada vez más expuesto  a una relación egoísta  con personas del otro sexo. Todo lo dicho vale también para quienes tienen tendencia homosexual . ¿Instinto o impulso? 45 Por instinto, etimológicamente sinónimo  de “impulso”, entendemos una manera de actuar, espontánea y no sometida a la reflexión. El ser humano , por su misma naturaleza, es capaz de actuar de manera suprainstintiva. También lo es en el dominio sexual . No puede hablarse  del instinto sexual en el ser humano en el mismo sentido que en los animales  ni puede considerarse ese instinto como la fuente esencial y definitiva de la acción del ser humano en el terreno sexual46. Se puede atribuir a la palabra “impulso” otro significado, que se adapta mejor  a la esencia del hombre: se trata de comprenderlo como tendencia . Al hablar de la tendencia en el ser humano no pensamos en una fuente interna de comportamiento determinista , “impuesto”, sino en una orientación, en una inclinación  del ser humano ligada a su misma naturaleza . Así concebido, el impulso sexual es una orientación natural congénita de las tendencias humanas , según la cual el ser humano va desarrollándose y perfeccionándose interiormente . El ser humano no es responsable de lo que en el dominio sexual le sucede -en la medida en que no lo ha provocado él mismo- pero es plenamente responsable de lo que él “hace”  en este terreno. La tendencia sexual es la fuente de lo que sucede en el ser humano , de los diversos acontecimientos que tienen lugar en su vida sensorial o afectiva sin la participación de la voluntad . Ello prueba que ese impulso afecta a toda la existencia humana y no sólo a una de sus esferas o facultades. Como penetra al ser humano en su totalidad, tiene el carácter de una fuerza que no solo se manifiesta por lo que “sucede” en su cuerpo , sus sentidos o sus sentimientos, sin la participación de la voluntad, sino también por lo que se forma con su concurso .



44



El peligro no lo constituyen las personas del otro sexo, sino la concupiscencia que se encuentra en cada uno, consecuencia del pecado original. Por eso es necesario, como dice S. Pedro: «Velad, porque vuestro adversario, el Diablo, ronda como león rugiente, buscando a quién devorar. Resistidle firmes en la fe» (1P 5, 8). 45  K AROL WOJTY!A, Amor y responsabilidad , Palabra, Madrid 2011, pp. 57 ss. 46  Son abundantes los programas televisivos  sobre el comportamiento instintivo sexual de los animales. Sin embargo, a menudo se presentan como punto de referencia  para el comportamiento sexual del hombre, como si el hombre , a diferencia de los animales, no poseyera ni intelecto, ni reflexión, ni libertad para decidir  en relación con los impulsos sexuales. A partir de esta visión distorsionada de la sexualidad humana, se justifican la infidelidad, la homosexualidad, los abusos sexuales desenfrenados.
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La excitación, el sentimiento y la emoción: el dominio de sí El ser humano  está sujeto a reacciones particulares  cuando sucede el encuentro entre masculinidad y femineidad . Este problema, que pertenece más a la psicología que a la biología, se encuentra en estrecha relación con el domino de sí. Un atento análisis desde la psicología humana demuestra que en las relaciones interpersonales  en las que se expresa el recíproco influjo de la masculinidad y de la femineidad, se produce en la persona una triple reacción: la excitación, el sentimiento y la emoción. Estas tres reacciones, aunque aparecen juntas, pueden distinguirse en relación con su objeto. La diferencia objetiva entre estos géneros de reacción radica en el hecho de que la excitación es sobre todo “biológica” , y en este sentido “sexual ”; el sentimiento y la emoción , en cambio, aunque sean suscitados por la recíproca reacción de la masculinidad y la femineidad, se refieren principalmente a la persona comprendida en su integridad. La excitación   busca ante todo expresarse en forma de placer sensual y corporal, y tiende al acto sexual . En cambio, el sentimiento y la emoción  provocados por otro ser humano, a pesar de estar también condicionados por la femineidad o la masculinidad del otro, no tienden por sí mismos al acto sexual, sino que se orientan a otras manifestaciones afectivas. ¿Cómo comprender la relación  entre excitación, sentimiento y emoción? Podría interpretarse que la excitación, que surge de una determinada percepción visual, táctil, olfativa, etc., suscitara en el organismo procesos hormonales y psíquicos que provocan el sentimiento  (expresado en forma de deseo ) y la emoción. El deseo, el sentimiento afectivo, la emotividad, llamados también libido , son lo que nos empuja a buscar la excitación sexual. Son como el imán que nos orienta hacia otras personas y que atrae a otras personas hacia nosotros. Esta distinción entre excitación, sentimiento y emoción es específicamente humana y totalmente ajena al mundo animal. El animal es realmente excitado , pero eso no significa la implicación de un mundo afectivo . La sexualidad humana , en cambio, ha de expresarse en la capacidad de dirigir tanto la excitación   hacia su desarrollo correcto, como el sentimiento y la emoción hacia la intensificación de su carácter desinteresado y personalizador. La distinción entre excitación, sentimiento y emoción prueba, por tanto, una vez más lo es pecífico de la sexualidad humana, que excluye toda reducción unilateral a puro instinto47.



LA ENC CLICA H UMANAE VITAE  1968 La Encíclica  Humanae vitae48 Tomamos las siguientes consideraciones sobre las reacciones a la Carta Encíclica  Hu49 manae vitae, de un libro recientemente publicado sobre el Papa Pablo VI .



47



 Ibid ., p. 341.



48



 Ibid ., pag. 448 ss.



49



 X. TOSCANI (a cura di), Paolo VI, una biografia , Istituto Paolo VI, Brescia 2014.
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La Humanae vitae: amor y sexualidad en el matrimonio fuente de vida 50 El 25 de julio de 1968 Pablo VI publicó la encíclica  Humanae vitae, la cual está en conexión con el compromiso ante los Padres Conciliares; no por casualidad el incipit  retomaba el n. 50 de la Gaudium et spes: «El gravísimo deber de transmitir la vida humana ha sido siempre para los esposos, colaboradores libres y responsables de Dios Creador, fuente de grandes alegrías aunque algunas veces acompañadas de no pocas dificultades y angustias» (H.V. 1). El matrimonio -afirma Pablo VI- es una sabia institución del creador para realizar su diseño de amor en la humanidad. De las categorías del amor divino  toma su expresión el amor conyugal, que debe ser amor plenamente humano, amor total, amor fiel y exclusivo, amor fecundo 51.



Cuánto barro se echó sobre la encíclica y sobre Pablo VI Cuanto barro echaron sobre la encíclica y sobre Pablo VI aquellos que querían imponer la  propia Weltanschauung  ( Ideología) liberal-nihilista. Se comprende así el clima de tensión que se había creado ya un año antes, cuando en abril de 1967 fue publicado uno de los documentos de la Pontificia Comisión que Juan XXIII había instituido en marzo de 1963 y que Pablo VI quiso ampliar para que junto a los teólogos, redactores del texto, estuvieran las voces de los demógrafos, de los sociólogos, de los economistas, de los médicos y de algunos matrimonios. Aquel documento, de carácter privado , fue publicado al mismo tiempo en el periódico francés “Le Monde”, en el Británico “The Tablet” y en el estadounidense “ National Catholic Reporter”. Resultaba evidente la intención presente en este hecho, por parte de una mano que quería presentar el documento como la Relación de la mayoría, sosteniendo que sólo cuatro de los setenta miembros de la Comisión se habían mostrado críticos con el texto. Esto, sin embargo, se acabó mostrando como falso52.  No menos fue la incomprensión de muchos católicos , entre otros del Card. Suenens y de varios teólogos famosos. A ellos se unieron, mediante desconcertantes declaraciones que sorprendían por su dureza y hostilidad, ochenta y siete teólogos de la Catholic University de Washington, las Conferencias Episcopales austriaca  y canadiense , así como algunos miles de católicos alemanes. Lo que más sorprende, viendo aquello desde el momento actual, es la relevancia que los medios de comunicación dieron   a aquellas voces de los que estaban en desacuerdo, frente a las numerosas adhesiones que tuvieron lugar en toda la Iglesia a nivel mundial. Estas voces, si bien no fueron totalmente ignoradas, no siempre se plasmaron correctamente por parte de la mayoría de medios. Pablo VI no se dejó envolver  por la polémica, ni vencer por el malestar. Pablo VI no se desanimó frente a las violentas críticas, sino que se dedicó a afrontarlas de manera correcta desde la Audiencia inmediatamente posterior a la publicación de la encíclica, el 31 de julio , cuando expuso que la  Humanae vitae no contenía una declaración negativa, sino que pretendía ser «la presentación positiva de la moralidad conyugal en relación con su misión de amor y de fecundidad , a la luz de una visión integral del hombre, de su vocación terrena y eterna» 53.



50



 PAPA GIOVANNI PAOLO II, Audiencias  de los miércoles sobre Humanae Vitae.  Sobre los contenidos de la Humanae Vitae hablaremos después. 52  Cfr B. COLOMBO,  Discussioni sula regolazione della fertilità: esperienze personali e riflessioni. « Teologia. Rivista della Facoltà Teologica dell'Italia settentrionale», XXVIII (2003) 1. 53  Ibid ., p. 450. 51
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LA H UMANAE VITAE releída por el Papa Juan Pablo II Recordemos que el Papa Pablo VI será  proclamado “Beato” al final del Sínodo Extraordinario, el día 19 de octubre.



La Humanae Vitae: amor y sexualidad en el matrimonio fuente de vida 54. Las reflexiones que hasta ahora hemos expuesto acerca del amor humano en el plano divino (Catequesis sobre la Teología del Cuerpo ), quedarían, de algún modo, incom pletas si no tratásemos de ver su aplicación concreta en el ámbito de la moral conyugal y familiar. Deseamos dar este nuevo paso, que nos llevará a concluir nuestro ya largo camino, bajo la guía  de una importante declaración del Magisterio reciente: la Encíclica Humanae vitae, que publicó el Papa Pablo VI, en julio de 1968.



Los dos significados del acto conyugal: el significado unitivo y el significado procreativo “ La Iglesia enseña   que cualquier acto matrimonial   debe quedar abierto a la transmisión de la vida . Esta doctrina, muchas veces expuesta por el Magisterio, está fundada sobre la inseparable conexión  que Dios ha querido y que el hombre no puede romper por propia iniciativa, entre los dos significados del acto conyugal : el significado unitivo y el significado procreador " ( Humanae vitae, 11-12) (11 de Julio de 1984).



Paternidad y maternidad responsable “La paternidad responsable se pone en práctica ya sea con la deliberación ponderada y generosa de tener una familia numerosa  ya sea con la decisión, tomada por graves motivos y en el respeto de la ley moral, de evitar  un nuevo nacimiento” (Pablo VI, Humanae Vitae, 10). Se sigue de ello que en la concepción de la "paternidad responsable" está contenida la disposición no solamente a evitar "un nuevo nacimiento", sino también a hacer crecer la Familia según los criterios de la prudencia. Bajo esta luz desde la cual es necesario examinar y decidir la cuestión de la "paternidad responsable", queda siempre como central "el orden moral objetivo, establecido por Dios, cuyo fiel intérprete es la recta conciencia" ( Ibid ., 10). Los esposos, dentro de este ámbito, cumplen "plenamente sus deberes para con Dios, para consigo mismos, para con la familia y la sociedad, en una justa jerarquía de valores" (Paolo VI, Humanae Vitae, 10). No se puede, por tanto, hablar aquí  de "proceder según el propio antojo". Al contrario, los cónyuges deben "conformar su conducta a la intención creadora de Dios" ( Ibid ., 10). El relativo principio de la moral  conyugal resulta ser, por lo tanto, la fidelidad al plan divino, manifestado en la "estructura íntima del acto conyugal" y en "el inseparable nexo entre los dos significados del acto conyugal”. (1 Agosto 1984). 55



Lo moralmente lícito y lo ilícito, según la doctrina de la Iglesia, en la regulación de la natalidad Hemos dicho anteriormente que el principio de la moral conyugal , que la Iglesia enseña (Concilio Vaticano II, Pablo VI) es el criterio de la fidelidad al plan divino . 54



 PAPA GIOVANNI PAOLO II, Audiencias  de los miércoles sobre la Humanae Vitae.  Recuerdo que tanto el Presbítero como el Diácono, en nombre de la Iglesia, pregunta a los esposos en el  Rito del Matrimonio : ¿Estáis dispuestos a recibir de Dios responsable y amorosamente los hijos, y a educarlos según la ley de Cristo y de su Iglesia? 55
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 25 De acuerdo con este principio, la Encíclica  Humanae vitae distingue rigurosamente entre lo que constituye el modo moralmente ilícito de la regulación de los nacimientos o, con mayor precisión, de la regulación de la fertilidad, y el   moralmente recto. En primer lugar, es moralmente ilícita "la interrupción directa del proceso generador ya iniciado" (" aborto") ( Ibid., 14), la " esterilización directa " y "toda acción que, o en previsión del acto conyugal, o en su realización, o en el desarrollo de sus consecuencias naturales, se proponga, como fin o como medio, hacer imposible la  procreación" ( Ibid., 14), por tanto todos los medios contraceptivos . Es por el contrario moralmente lícito "el recurso a los períodos infecundos"  ( Ibid., 16): "Por consiguiente, si para espaciar los nacimientos existen serios motivos , derivados de las condiciones físicas o sicológicas de los cónyuges, o de circunstancias exteriores, la Iglesia enseña que entonces es lícito tener en cuenta los ritmos naturales inmanentes a las funciones generadoras para usar del matrimonio sólo en los períodos infecundos  y así regular la natalidad sin ofender los principios morales..." ( Ibid., 16). La Encíclica subraya de modo particular que "entre ambos casos existe una diferencia esencial ", esto es, una diferencia de naturaleza ética : "En el primero, los cónyuges se sirven legítimamente de una disposición natural, en el segundo, impiden el desarrollo de los procesos naturales" (Pablo VI,  Humanae vitae, 16) (8 de agosto de 1984).



El dominio de las “fuerzas de la naturaleza” y el “dominio de sí El problema está en mantener la relación adecuada entre lo que se define "dominio... de las fuerzas de la naturaleza " (Pablo VI,  Humanae vitae, 2), y el " dominio de sí " ( Ibid., 21), indispensable a la persona humana. Esta extensión de la esfera de los medios de "dominio... de las fuerzas de la naturaleza" amenaza a la persona humana, para la cuál el método del "dominio de sí" es y sigue siendo específico. Efectivamente -el dominio de sí - corresponde a la constitución fundamental de la persona: es precisamente un método "natural". En cambio, la transferencia de los "medios artificiales " rompe la dimensión constitutiva de la persona, priva al hombre de la sub jetividad que le es propia y hace de él un objeto de manipulación. El cuerpo humano no es  sólo el campo de reacciones de carácter sexual , sino que es, al mismo tiempo, el medio de expresión  del hombre integral, de la persona , que se revela a sí misma a través del "lenguaje del cuerpo". Este "lenguaje" tiene un im portante significado interpersonal, especialmente cuando se trata de las relaciones recíprocas entre el hombre y la mujer . El hombre es persona precisamente porque es dueño de sí  y se domina a sí  mismo. Efectivamente, en cuanto que es dueño de sí mismo puede "donarse" al otro . Y ésta es una dimensión —dimensión de la  libertad del don — que se convierte en esencial y decisiva para ese "lenguaje del cuerpo", en el que el hombre y la mujer se expresan recíprocamente en la unión conyugal. Dado que esta comunión es comunión de personas , el "lenguaje del cuerpo" debe juzgarse según el criterio de la verdad. Precisamente la Encíclica Humanae vitae presenta este criterio, como confirman los pasajes antes citados. Según el criterio de esta verdad , que debe expresarse con el "lenguaje del cuerpo", el acto conyugal "significa" no sólo el amor, sino también la fecundidad potencial , y  por esto no puede ser privado de su pleno y adecuado significado mediante intervenciones artificiales. En el acto conyugal no es lícito separar artificialmente el significado unitivo del significado procreador , porque uno y otro pertenecen a la verdad íntima del acto conyugal: uno se realiza juntamente con el otro y, en cierto sentido, el uno a través del otro. Así enseña la Encíclica (cf. Humanae vitae, 12). Por lo tanto, en El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15



 26 este caso el acto conyugal, privado de su verdad interior, al ser privado artificialmente de su capacidad procreadora, deja también de ser acto de amor  ( 22 de agosto de 1984).



La observancia de la continencia periódica Respecto al primer aspecto leemos: "Usufructuar... el don del amor conyugal respetando las leyes del proceso generador significa reconocerse, no árbitros de las fuentes de la vida humana , sino más bien administradores del plan  establecido por el Creador" ( Humanae vitae, 13). "La vida humana es sagrada" -como recordó nuestro  predecesor de s. m. Juan XXIII en la Encíclica  Mater et Magistra -, "desde su comienzo compromete directamente la acción creadora de Dios" ( Mater et Magistra ; cf.  Humanae vitae, 13). En cuanto a la motivación inmediata, la Encíclica " Humanae vitae " exige que "para espaciar los nacimientos existan serios motivos , derivados   de las condiciones físicas o psicológicas de los cónyuges o de circunstancias exteriores..." ( Humanae vitae, 16). En el caso de una regulación moralmente recta de la natalidad que se realiza mediante la continencia periódica, se trata claramente de practicar la castidad conyugal , es decir, de una determinada actitud ética. En el lenguaje bíblico diríamos que se trata de vivir del espíritu  (cf. Gál 5, 25) (29 de Agosto de 1984). El recurso a los "períodos infecundos"  en la convivencia conyugal puede ser fuente de abusos si los cónyuges tratan así de eludir sin razones justificadas  la procreación, rebajándola a un nivel inferior al que es moralmente justo, de los nacimientos en su familia. Es preciso que se establezca este nivel justo teniendo en cuenta no sólo el bien de la propia familia y estado de salud y posibilidades de los mismos cónyuges, sino también el bien de la sociedad a que pertenecen, de la Iglesia y hasta de la humanidad entera. La Encíclica  Humanae vitae presenta la "paternidad responsable" como expresión de un alto valor ético. De ningún modo va enderezada unilateralmente a la limitación  y, menos aún, a la exclusión de la prole; supone también la disponibilidad a acoger una prole más numerosa . Sobre todo, según la Encíclica  Humanae vitae, la "paternidad responsable" realiza "una vinculación más profunda con el orden moral objetivo establecido por Dios, cuyo fiel intérprete es la recta conciencia " (Pablo VI,  Humanae vitae, 10). Expresando a continuación los caracteres de los valores específicamente morales de la regulación "natural" de la natalidad (es decir, honesta, o sea moralmente recta), el autor de la  Humanae vitae se expresa así: " Esta disciplina ... aporta a la vida familiar frutos de serenidad y de paz , y facilita la solución de otros problemas; favorece la atención hacia el otro cónyuge; ayuda a superar el egoísmo , enemigo del verdadero amor, y enraíza más su sentido de responsabilidad. Los padres adquieren así la capacidad de un influjo más profundo y eficaz para educar a los hijos ; los niños y los jóvenes crecen en la justa estima de los valores humanos y en el desarrollo sereno y armónico de sus facultades espirituales y sensibles" (Pablo VI, Humanae vitae, 21) (5 de Septiembre de 1984) .



La fuerza corroborante del Espíritu Santo “La Iglesia, al mismo tiempo que enseña las exigencias imprescriptibles de la ley divina, anuncia la salvación y abre con los sacramentos los caminos de la gracia , la cual hace del hombre una nueva criatura, capaz de corresponder en el amor y en la verdadera libertad al designio de su Creador y Salvador, y de encontrar suave el yugo de Cristo. Los esposos cristianos, pues, dóciles a su voz, deben recordar que su vocación cristiana, iniciada en el bautismo, se ha especificado y fortalecido ulteriormente con el sacramento del matrimonio . Por lo mismo los cónyuges son corrobor ados y como consagrados  para cumplir fielmente los propios deberes, para realizar su vocación hasta la perfección y para dar un testimonio, propio de ellos, delante del mundo. A El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15



 27 ellos ha confiado el Señor la misión de hacer visible ante los hombres la santidad y la suavidad de la ley que une el amor mutuo de los esposos con su cooperación al amor de Dios, autor de la vida humana  (Pablo VI, Humanae vitae , 25). Si las fuerzas de la concupiscencia intentan separar  el "lenguaje del cuerpo" de la verdad, es decir, tratan de falsificarlo, en cambio, la fuerza del amor lo corrobora siempre de nuevo en esa verdad, a fin de que el misterio de la redención del cuerpo  pueda fructificar en ella. Según el lenguaje tradicional, el amor, como "fuerza" superior, coordina las acciones de la persona, del marido y de la mujer , en el ámbito de los fines del matrimonio. Si el elemento clave  de la espiritualidad de los esposos y de los padres -esa "fuerza" esencial que los cónyuges deben sacar continuamente de la "consagración" sacramental- es el amor , este amor, como se deduce del texto de la Encíclica (Cf. Pablo VI,  Humanae vitae, 20), está por su naturaleza unido con la castidad  que se manifiesta como dominio de sí , o sea, como continencia: en particular, como continencia periódica. En el lenguaje bíblico, parece aludir a esto el autor de la Carta a los Efesios, cuando en su texto "clásico" exhorta a los esposos a estar "sujetos los unos a los otros en el temor de Cristo " (Ef 5, 21) (10 de Octubre de 1984).



La “continencia”: capacidad de dominar y orientar las pulsiones de carácter sexual “La "continencia", que forma parte de la virtud más general de la templanza, consiste en la capacidad de dominar, controlar y orientar los impulsos de carácter sexual (concupiscencia de la carne) y sus consecuencias, en la subjetividad psicosomática del hombre. Esta capacidad, en cuanto disposición constante de la voluntad, merece ser llamada virtud. El sujeto personal, para llegar a adueñarse de tal impulso y excitación , debe esforzarse con una progresiva educación en el autocontrol de la voluntad , de los sentimientos, de las emociones. Esta es precisamente la virtud de la continencia (dominio de sí) , que se manifiesta como condición fundamental tanto para que el lenguaje recíproco del cuerpo permanezca en la verdad, como para que los esposos "estén sujetos los unos a los otros en el temor de Cristo ", según las palabras bíblicas (Ef 5, 21). A la luz de estas consideraciones, es fácil entender que la continencia no se limita a oponer resistencia a la concupiscencia de la carne , sino que mediante esta resistencia, se abre igualmente a los valores más profundos y más maduros, que son inherentes al significado nupcial del cuerpo en su feminidad y masculinidad, así como a la auténtica libertad del don en la relación recíproca de las personas.  La concupiscencia misma de la carne, en cuanto busca ante todo el goce carnal y sensual, vuelve al hombre, en cierto sentido, ciego e insensible a los valores más profundos que nacen del amor y que al mismo tiempo constituyen el amor en la verdad interior que le es  propia.



Si la castidad conyugal (y la castidad en general) se manifiesta, en primer lugar, como capacidad de resistir a la concupiscencia de la carne, luego gradualmente se revela como capacidad singular de percibir, amar  y realizar esos significados del "lenguaje del cuerpo", que permanecen totalmente desconocidos  para la concupiscencia misma y que progresivamente enriquecen el diálogo nupcial de los cónyuges, purificándolo, profundizándolo y, a la vez, simplificándolo . Por esto, la ascesis de la continencia, de la que habla la Encíclica (Pablo VI, Humanae vitae, 21), no comporta el empobrecimiento de las "manifestaciones afectivas", sino que más bien las hace más intensas espiritualmente , y, por lo mismo, comporta su enriquecimiento” (24 de Octubre de 1984 ). El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15
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LA FAMILIA EN LA NUEVA EVANGELIZACI N Transcurridos más de cincuenta años desde el inicio del Camino Neocatecumenal, el Pontificio Instituto Juan Pablo II  para estudios sobre el Matrimonio y la Familia, de acuerdo con la Santa Sede , confirió el Doctorado honoris causa en “Sacra Theologia” a Kiko Argüello, iniciador del Camino Neocatecumenal, junto con Carmen Hernández. En la “ Laudatio academica” pronunciada al otorgarse el Doctorado, el profesor José  Noriega expuso los motivos por los cuales el Instituto Juan Pablo II había tomado aquella decisión. Leamos algunos fragmentos de la " Laudatio": El Instituto Pontificio Juan Pablo II otorga hoy a Kiko Argüello el Doctorado honoris causa porque reconoce una fecundidad muy especial por la plena valoración de la familia como sujeto eclesial y social, en plena consonancia con la forma de pensar de Juan Pablo II, a través del itinerario  de formación cristiana post-bautismal iniciado por el junto a Carmen Hernández y que ha generado frutos abundantes en todo el mundo. Son tres los aspectos  que nuestro Instituto quiere señalar respecto a los frutos del Es píritu en la obra del nuevo doctor. En primer lugar el haber acompañado un camino de fecundidad en las familia. En segundo lugar, haber ofrecido un camino concreto de culto familiar a Dios. Y en tercer lugar, haber fomentado la misión de la familia.



Redescubrimiento de la santidad del acto conyugal y apertura a la vida El redescubrimiento de la fecundidad del bautismo  en la vida de la pareja ha tenido uno de sus frutos más significativos en el descubrimiento de la santidad del acto conyugal entre los esposos. Visto como uno de los lugares donde Dios asiste, las parejas del camino han querido vivir su amor con una singular apertura a la vida, sabiéndose colaboradores de Dios en la creación de personas. En un momento de crisis y desorden por parte de muchos, la acogida sin reservas de la encíclica profética de Pablo VI  Humanae vitae por parte de las familias de camino ha sido un auténtico testimonio para toda la Iglesia , mostrando que, más allá de nuestros miedos o de nuestras dificultades, es posible vivir como la Iglesia señala , como camino especifico de santidad de la pareja, si hay una comunidad viva que les acompaña.



Liturgia doméstica: transmisión de la fe a los hijos La constitución de una familia, que tiene en su origen la acogida del misterio de la fecundidad de Dios, conlleva al mismo tiempo a la iniciación al misterio . Las familias del camino neocatecumenal han entendido rápido y han adoptado una forma de liturgia domestica: cada día en el matrimonio, pero aún más especialmente toda la familia el domingo, en la celebración de los laudes , vivida como un espacio donde favorecer el diálogo con Dios en un diálogo familiar. De este modo, la gran misión de trasmitir la fe a los hijos ha encontrado el ámbito propio del testimonio de los padres, los cuales ayudan a los hijos a comprender la relevancia de la Palabra en la propia historia concreta. En esto se demuestra como la relación entre padres e hijos busca ayudar a estos últimos en su modo de relacionarse con Dios que es Padre, es decir a entrar en una relación filial con el Señor así como nos lo ha dado a conocer Jesús. Esto ayuda a levantar los ojos hacia el verdadero Padre celestial, del cual hemos recibido verdaderamente la vida y el amor. Es aquí donde se reconoce una de las razones principales del gran fruto de vocaciones que las familias del camino han sabido llevar.
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Carácter misionero de las Familias: Familias en Misión y "Missio ad gentes" En el contexto de una secularización espantosa de "grandes zonas de la tierra, donde la fe esta en peligro de apagarse como una llama que no encuentra más de donde nutrirse", el Camino neocatecumenal ha sabido "poner a Dios presente de una manera singular" : hablo del gran testimonio de las familias en misión . De hecho, la realidad del misterio del Dios amor que vive un misterio de comunión en si, y que sale de si en misión para introducir al hombre en su comunión, se hace presente en una comunión humana, la Sagrada Familia de Nazaret, la cual se extiende en la vida de la iglesia y, a través de las familias, llega a cada hombre. Se trata de un protagonismo que viene vivido por toda la familia como tal, llevando a la parroquia y al mundo el testimonio de aquello que es una familia, con sus dificultades, pero sobretodo con sus grandes esperanzas. Así, el testimonio que ellos llevan es el testimonio de la Trinidad en misión, es decir, de la pasión del amor de Dios Trinidad por el hombre . De la convicción que el mundo necesita de testimonios ha nacido también el apoyo ofrecido  por Kiko Argüello por la promoción del Family day con la idea de ayudar a todos a com prender la importancia de la familia fundada sobre el matrimonio por cada hombre y por la sociedad entera. ( Roma, 13 mayo 2009, Memoria de la Virgen de Fátima).



Es importante subrayar que esta  Laudatio hace referencia a todas las Familias de las Comunidades Neocatecumenales, y no sólo a las familias en misión o a las “Missio ad gentes”. En la exposición de la  Lectio Doctoralis, Kiko destacó la obra realizada por el Señor a través del Camino Neocatecumenal. Estos son algunos fragmentos de su  Lectio Doctoralis: “La iniciación cristiana es una respuesta providencial  que el Señor ha suscitado para responder a la descristianización presente . Lo había intuido muy  bien el Papa Juan XXIII, así como el Papa Juan Pablo II . En el primer encuentro que él tuvo con nosotros en Castel Gandolfo, el 5 de septiembre de 1979 -estábamos presentes Carmen, el padre Mario y yo-, des pués de la misa, el Papa nos dijo que durante la celebración había visto ante sí: ATEÍSMO - BAUTISMO - CATECUMENADO . En aquel momento no entendí bien  qué quería decir, es más me parecía un error anteponer Bautismo a catecumenado. El catecumenado en la tradición del a Iglesia es para aquellos que se preparan a recibir el Bautismo. La clave puede que nos la dé lo que dijo el Papa en una parroquia de Roma, hablando a las comunidades neocatecumenales: " Yo veo así la génesis   del  Neocatecumenado...., uno, no sé si Kiko u otros, se ha preguntado: ¿ de dónde venía la fuerza de la Iglesia primitiva y de dónde viene la debilidad de la  Iglesia de hoy , mucho más numerosa? Y yo creo que ha encontrado la res puesta en el catecumenado , en este Camino”.



Durante varios siglos la Iglesia primitiva ha tenido un catecumenado serio. El  bautismo era la gestación a una nueva creación  dónde la síntesis del anuncio del Kerigma, la buena noticia, el cambio de vida moral  y la liturgia eran una sola cosa. La Iglesia de hoy  necesita esta formación seria. De hecho, el punto para nosotros es uno solo: que se forme el hombre nuevo , el hombre celeste, en un itinerario serio de formación cristiana; ese hombre que, como dice san Pablo, lleva en su cuerpo el morir de Jesús para que se vea en su cuerpo que Cristo está vivo, de modo que cuando el cristiano muere "el mundo recibe la vida”. El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15
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Iglesia, comunidad cristiana, Familia de Nazaret, familia humana : el camino está claro. Nos lo dijo el Papa Juan Pablo II en una memorable homilía, que nos dirigió en la festividad de la Sagrada Familia, el 30 de diciembre de 1988, en Porto San Giorgio, donde vino para enviar las primeras 72 familias en misión: "Iglesia Santa de Dios , tú no puedes hacer tu misión, no puedes cumplir tu misión en el mundo , si no por la familia y su misión ” ( L’Osservatore Romano , 31 diciembre 1988). Nuestra sociedad está desestructurando la familia : en los tiempos (ritmos de trabajo y horarios escolares), en los componentes (parejas de hecho, divorcio, etc...) en las maneras de vivir, pero sobre todo a través de una cultura que se esta volviendo contraria a los valores del Evangelio .  Nosotros estamos convencidos de que la verdadera batalla que la Iglesia está llamada a afrontar en el tercer milenio, el verdadero desafío que debe asumir, y donde se juega el futuro, es la Familia. El Papa Juan Pablo II, en la  Homilía de Porto San Giorgo, el 30 de diciembre de 1988 que recordaba antes, nos confió el siguiente encargo. Con mucha fuerza nos dijo: "Debéis, con todas vuestras oraciones, con vuestro testimonio, con vuestra fuerza, ayudar a la familia,  tenéis que protegerla contra cualquier destrucción. No hay otra dimensión en la que el hombre pueda expresarme como persona, cómo vida, como amor, se tiene también que decir que no existe otro lugar, otro entorno en el que el hombre pueda ser más destruido. Hoy se hacen muchas y cosas para normalizar estas destrucciones, para legalizar estas destrucciones; destrucciones profundas, heridas profundas de la humanidad. Se hace mucho para arreglar, para legalizar. En este sentido se dice “proteger”. Pero no se puede proteger realmente a la familia sin entrar en las raíces , en las realidades profundas, en su íntima naturaleza ; y su naturaleza íntima es la comunión de las personas a imagen y semejanza de la comunión divina . Familia en misión, Trinidad en misión” 56. Conclusión de la Catequesis Sería necesario hablar de las “ Familias en misión ” que, desde hace más de treinta años, están dando la vida muchas veces en situaciones heroicas  para dar testimonio del amor de Dios mediante su presencia y apostolado, y en las que a menudo son los hijos los  primeros misioneros que atraen a los alejados hacia la Iglesia. A lo largo de los últimos años el Señor ha suscitado las " Missio ad gentes ": núcleos familiares con muchos hijos, acompañados y sostenidos por un presbítero  y un socio, y por algunas hermanas , que constituyen una atracción en zonas completamente paganas o descristianizadas. Una nueva forma de evangelización  para el mundo de hoy, tan secularizado y pagano.



Para sostener la misión de estas Familias  el Señor ha suscitado, con el apoyo explícito del Papa Juan Pablo II, los Seminarios Diocesanos Misioneros “ Redemptoris Mater”, para la formación de presbíteros disponibles  a ser enviados a todas partes . 56



 L’Osservatore Romano , 31 diciembre 1988.



El Papa Francisco y el Sínodo sobre la Familia 2014-15



 31



Como conclusión de esta catequesis me parece evidente que, a través de todo lo que hemos expuesto, el Señor nos llama a cada uno de nosotros y a cada comunidad a la fidelidad al don que él nos ha dado gratuitamente, perseverando  en la Escucha de la  palabra, en las Celebraciones de la Palabra , participando en la Celebración de la Eucaristía (en el sacramento de la Reconciliación ), y en la vida de la Comunidad  para vivir la comunión , y para dar, aunque sea siempre en la fragilidad, los signos visi bles del Amor y de la Unidad, los cuales muestran la presencia y el amor de Dios  para nosotros y para toda la humanidad .
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